


Qar^ers

SUBQUESITO 1 IRACIOCÍNIO BÁSICO

Embora a chegada da vacinae a eficáciade sua imunização, comprovada em locaisonde

as campanhas eslão aceleradas, tenham indicado uma luz por dias melhores, o cenário da

pandemia ainda é preocupante. O rastro de mortandade da Covid-19, já imenso, segue

crescente. Na primeira quinzena de março de 2021, o mundo havia registrado 2,67 milhões de

óbitos e mais de 120 milhões de casos. O Brasil alcançava o segundo posto no ranking de maior

incidência. Ultrapassava no período as marcas de 282 mil mortes e 11 milhões de registros da

doença. Em São Paulo, a conta chegava a 64 mil óbitos e 2,2 milhão de casos.

As conseqüências no sistema de saúde ao longo de 2020 são mais do que conhecidas. A

pressão em hospitais e demais postos de atendimento obrigou o poder público a investir em

infraestrutura e contratações. Em São Paulo, por exemplo, onde no país foi anunciado o

primeiro paciente e, meses depois, aplicada a primeira vacina, o Governo do Estado construiu

hospitais de campanha, como o do estádio Pacaembu, na capital, e encaminhou aos municípios

com mais de 100 mil habitantes, 556 no total, em torno de R$ 40 milhões, para serem aplicados

na rede de saúde. À frente do Executivo doestado, João Doria conduziu uma frente pela busca

por imunizanles. Fechou parcerias com laboratórios internacionais e colocou o Instituto

Butantan a serviço do país para a fabricação das doses.

Mesmo com os investimentos, há sobrecargas. Hospitais estão operando próximos ao

limite de leitos. A preocupação extrapola a crise sanitária. Os reflexos negativos na economia

estão cada vez mais fortes. Por conta da interrupção de uma série de atividades, principalmente

no setor de serviços, o desemprego aumentou c, com ele, a massa salarial corrente. O Produto

Interno Bruto (PIB) brasileiro encolheu 4,1% em 2020, de acordo com o Instituto Brasileiro de

Geografia e Estatística (IBGE). Estimativas de outubro de Henrique Meirelles, secretário da

Fazenda e Planejamento de São Paulo, já apontavam queda entre 2%e 2,5%' do PIB do estado

no ano. Já são mais de 14 milhões de trabalhadores sem ocupação no país, e um quarto destes

está em São Paulo. I£m 2021, mais do que continuar salvando as vidas das pessoas, será preciso

lhes entregar oportunidades.

No estado, muitas das iniciativas para superar os obstáculos econômicos passam pela

Agência de Desenvolvimento do Estado de São Paulo S.A, o Desenvolve SP. Criado em 2001

pela Lei Estadual n° 10.853 regulamentada pelo Decreto n° 52.142, de 2007, ele se consolidou

como uma das mais importantes instituições públicas de fomento vinculado a unidades

^https://www.istoedinheiro.com.br/pib-de-sp-tera-queda-de-2-a-25-em-2020-e-crescera-5-em-2021-diz-
meirelles/
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federativas, devido, sobretudo, ao volume de recursos que movimenta. Em agosto do ano

passado, por exemplo, o órgão chegou a captar US$ 50 milhões^ junto ao CAF - Banco de

Desenvolvimento da América Latina. Ate 2019, a instituição já havia repassado R$ 3,4 bilhões

em financiamentos.

O Desenvolve SP visa oferecer linhas de incentivo lanto para empresas, de todos os

tamanhos e segmentos, quanto para os municípios paulistas. Assim consta em seu planejamento

estratégico para o período de 2019 a 2023. O documento aprofunda na missão do órgão, que é

"promover o desenvolvimento sustentável da economia paulista por meio de soluções

financeiras rentáveis que gerem valor". O planejamento destaca valores como transparência e

responsabilidade socioambiental e lista uma série de diretrizes. Entreelas, mobilizar a liderança

e gerar valor aos colaboradores; atuar com responsabilidade, com ética; e promover a eficiência

na aplicação dos recursos. Todas as ações estão alinhadas aos 17 Objetivos de Desenvolvimento

Sustentável (ODS),da Organização das Nações Unidas (ONU).

As ações do Desenvolve SP são variadas. Para as cidades, em específico, oferece

financiamento a projetos de infraestrutura, mobilidade urbana, segurança, saneamento, turismo

e modernização. Muitos projetos contam com o apoio de outras grandes entidades. O Programa

de Crédito Turístico, por exemplo, expandido também para empresas, é realizado em parceria

com o BNDES. Banco do Brasil e Caixa Econômica Federal. Para municípios e empresas, há

ainda o Programa de Investimento no Setor de Audiovisual (Proav-SP), o Programa de

Desenvolvimento do Vale do Ribeira (Vale do Futuro), o Programa de Apoio ao Setor Avícola

(Proavi), entre outros fundos de fomento.

Para contcr os reflexos da pandemia, o Desenvolve SP instituiu uma medida de apoio

às micros e pequenas empresas. É o Crédito Emergencial para Empreendedores, direcionado

aos estabelecimentos que faturem por ano entre R$ 81 mil, que é o teto dos

Microempreendedores Individuais (MEI), e R$ 4,8 milhões, teto das empresas que se

enquadram no Simples Nacional. O anúncio, realizado em fevereiro deste ano, já sinalizou o

montante de R$ 100 milhões, a serem destinados principalmente para preservar a continuidade

dos negócios.

"Em 2020, injetamos R$1,8 bilhão na economia paulista para apoiar o empreendedor,

oferecendo acesso a capital de giro com melhores condições, suspensão de parcelas vincendas

e financiamento de equipamentos para adequação ao momento. Atendemos 3.583 empresas,

^https://www.desenvolvesp.com.br/comunicacao/rele3ses/desenvolve-sp-capta-us-50-milhoes-em-parcena-
internadonal-inedita/
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número 313% maior que em 20 í9", disse Nelson de Souza, presidente do Desenvolve SP, na

época do lançamento do programa. "Com a recidiva da pandemia do coronavírus, as empresas

precisam novamente de capital de giro para manter empregos e contas em dia; e mais uma vez

o Desenvolve SP provê esse amparo."

Os desafios do órgão passam também pela comunicaçao. Até para levar crédito a quem

pretende produzir, o Desenvolve SP, a sua marca e os seus programas precisam se tornar

conhecidos. Faz-se necessário difundir informações, fortalecer e unificar as mensagens;

propagar não só as iniciativas em prol do crescimento econômico em dias de pandemia, mas

também destacar o caráter educativo c sociai de cada uma. Afinal, reduzir desigualdades entre

as regiões do estado é uma das metas a serem alcançadas.

Hoje, ele se utiliza de um portal, o www.descnvolvesp.com.br, como base de

publicações e ferramenta para interação com os diferentes públicos. Nele, são disponibilizados

os informes institucionais, muitos compartilhados com os jornalistas, que podem acessá-los,

inclusive, na aba Sala de Imprensa. A periodicidade por lá não é homogênea. Há textos cujo

intervalo de publicação supera três semanas.

O portal apresenta os links para as redes sociais da entidade. No YouTube, que detém

6,2 mil inscritos, as postagens são pouco freqüentes. Na última semana de fevereiro de 2021, o

mais recente vídeo publicado era uma declaração de 19 segundos de Alexandre Zubaran, CEO

da Enjoy Hotéis, em que parabeniza o órgão. Foi publicada seis meses antes. Ainda em fevereiro

de 2021, no Inslagram (872 seguidores), Facebook (7.284), Linkedln (1.849) e Twitter (1279),

os conteúdos seguiam menos espaçados. A maioria dos carás tinha como foco os programas de

financiamento.

Para contornar os obstáculos de comunicação que o cenário exige, é necessário produzir

e difundir mais conteúdo, sem ruídos, abrindo espaços em plataformas de diálogo ainda não

exploradas. Só assim a marca Desenvolve SP e todos os valores que a envolve chegarão fortes

aos diferentes públicos-alvo. Além de empresários (pequenos e grandes), prefeitos, secretários

e demais gestores públicos da administração dos municípios, o Desenvolve SP também precisa

conversar com a sociedade em geral. Até porque, o planejamento e as metas que o órgão traçou

para a recuperação do estado visam melhorar o bem-estar de todos.

Uma maneira etlcaz de se posicionar diante de tanta gente é pelos jornais. Construir uma

relação assertiva com a imprensa e com líderes de opinião, como os influenciadores digitais, é

estratégia para Ioda a comunicação púbica, principalmente em tempos de pandemia. As páginas

seguintes abordarão, justamente, como esse relacionamento pode ser aprimorado.
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PLANO DE AÇAO

a) Estratégia de relacionamento com a mídia

Para melhor se conectar com determinado público, no caso os jornalistas, um bom passo

inicial seria averiguar como esse contato vem sendo construído. Em uma pesquisa exclusiva,

realizada na primeira quinzena de fevereiro de 2021, perguntamosaos profissionais de imprensa

sobre o Desenvolve SP. A sondagem abrangeu repórteres, editores e chefes de redação que têm

a economia do estado como norte de pautas. Mais de 100 receberam o questionário que, no

geral, indicou um espaço grande de aproximação a ser explorado.

Metade dos entrevistados disse conhecer muito pouco as ações do Governo de São Paulo

realizadas via Desenvolve SP (gráfico 1). Trinta por cento conhecem razoavelmente, e apenas

10%tem conhecimento aprofundado sobre as iniciativas. Sobre as informações originárias do

órgão (gráfico 2), 44,4% afirmaram que raramente as recebem. Já 33,3% entendem, no entanto,

que cias chegam de forma satisfatória. Metade também afirmou desconhecer qualquer

programa capitaneado pela instituição (gráfico 3). Vinte por cento conhecem o Vale do Futuro,

e 10%já tiveram informações sobre o Economia Verde e o Empreenda Rápido. Sessenta por

cento ainda não colocaram os programas do Desenvolve SP em suas agendas de cobertura

(gráfico 4). Dos que buscam informações sobre o órgão (gráfico 5), apenas 10% consultam o

site oficial. A pesquisa apontou alguns caminhos que ajudariam o Desenvolve SP a superar esse

quadro de relativo desconhecimento. Metade dos que responderam indicou adotaros textosde

rcleases e sugestões de pauta como eixo de apurações (gráfico 5). E 80% demonstraram muito

ou algum interesse em acompanhar webinários sobre a economia do estado, protagonizados por

potia-vozes do órgão (gráfico 6).
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Mesmo que a sondagem transpareça que a marca Desenvolve SP não esteja muito

presente na rotina dasapurações, há umaquantidade expressiva de matérias publicadas ao longo

do ano anterior que. indiretamente, acabaram citando o órgão. A prova está na seqüência de

clipagem, que será analisada ainda nesta proposta, nas páginas adiante. Em março, por exemplo,

o anúncio de João Doria sobre a liberação de R$ 225 milhões de crédito para empresas paulistas

recebeu ampla cobertura. O próprio governador citou o banco como provedor do recurso, em

fala publicada em jornais de grande circulação, como a Folha de S. Paulo. De toda forma, há

carência, como indica a pesquisa, de mais protagonismo do órgão nessas divulgações.

Com os dados da sondagem, a análise de clipping e o histórico apresentado no

Raciocínio Básico, já c possível estabelecer alguns objetivos de relacionamento com a mídia, a

serem buscados pelo Desenvolve SP. De imediato, listamos seis:

• Gerar notícias e adaptá-las a diferentes mídias;

• Fortalecer a marca e a autoridade do Desenvolve SP como braço econômico do governo;

• Solidificar plataformas de informações seguras;

• Entrar de forma positiva na agenda dos Jornais;

• Jogar luz sobre os porta-vozes do Desenvolve SP e unificar os discursos, acompanhando

os temas já trabalhados pela comunicação do governo estadual;

• Divulgar ações do Desenvolve SP, com pautas humanizadas, ao maior número possível

de pessoas, principalmente as voltadas às micros e pequenas empresas.

Este último objetivo, que de alguma forma envolve engajamento, talvez seja o mais

difícil. Antes de fazer os pequenos empreendedores acreditarem no Desenvolve SP como meio

para alavancar os seus negócios, e porto seguro cm dias de pandemia, é preciso convencer os

que levam a mensagem a eles, sejam nos jornais ou em páginas próprias, no caso dos

influenciadores. A tarefa ílca mais fácil de ser executada quando quem recebe a mensagem

consegue identificar um lema no discurso dos porta-vozes.

Esse lema precisa, primeiro, carregar os valores do Desenvolve SP e, segundo apontar

para um horizonte otimista, sem deixar de lado os tempos difíceis que estamos vivendo. Deve

acompanhar a temática de recuperação do estado já adotada pela comunicação do governo, que

enfatiza a propagação da vacina como balizadora dc dias melhores. Sugerimos, portanto, a

frase: Desenvolve SP: enquanto a gente se cuida, São Paulo avança. Não se trata de um

slogan, algo a ser replicado em peças publicitárias c que fugiria do escopo de trabalho definido

nesta concorrência. Trata-se de apenas um norteador para toda a produção de conteúdo voltada

à assessoria de imprensa, que perpassará diferentes mídias.
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o lema escolhido trazo nome do órgão, o que potencializaa sua marca, um dos objetivos

de comunicação previamente listados. E completado por duas frases. A primeira, '"enquanto a

gente se cuida", estabelece a preocupação dos gestores do Desenvolve SP, e de lodo o Governo,

em buscar soluções para a rede de saúde do Bslado. O zelo pelo bem-estar da população, o

reforço no atendimento em hospitais e os esforços para entregar as vacinas são algumas das

mensagens trabalhadas pela comunicação do Executivo. A outra frase, "São Paulo avança",

enfatiza que, mesmo em dias de pandemia, é preciso buscar alternativas para continuar gerando

emprego e renda.

Mais do que um lema, o engajamento dos públicos via imprensa demanda a unificação

das mensagens-chaves. A definição delas ocorrerá na primeira semana de trabalho, durante

reuniões de alinhamento entre os gestores de comunicação do Desenvolve SP, os executivos do

órgão (sobretudo os definidos como porta-vozes) e os representantes da agência contratada. O

cronograma para esses encontros estará delimitado mais à frente. Porém, já é possível esboçar

algumas dessas mensagens:

1. O Desenvolve SP é uma das principais instituições de fomento de São Paulo,

responsável por financiar, a juros baixos, de obras nos municípios a uma série de

atividades empresariais.

2. O órgão é um dos braços do Governo de São Paulo para a promoção do crescimento

econômico, geração de emprego e crescimento da renda.

3. Nos municípios, o Desenvolve SP viabiliza investimentos em obras de infraeslrutura,

mobilidade urbana, segurança, saneamento e modernização.

4. Boa parte dos fundos de investimento mobilizados pelo Desenvolve SP é destinada aos

pequenos empreendedores. O órgão busca também educar esses empresários,

divulgando conteúdo assertivo para o crescimento de seus negócios.

5. Entre os objetivos do Desenvolve SP está a diminuição das desigualdades entre as

regiões. O órgão trabalha para que toda população de São Paulo tenha boas

oportunidades de crescimento profissional, seja com emprego ou com o próprio

negócio, e desfrute de uma melhor qualidade de vida.

6. Em tempos de pandemia, em que o poder público age para aliviar a pressão na rede de

saúde, é importante que órgãos de fomento, como o Desenvolve SP, realizem medidas

pela sobrevivência das atividades empresariais.
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7. Para a manutenção do capital de giro de micros e pequenas empresas, que sofrem pela

queda de demanda nos dias de pandemia, o Desenvolve SP abriu uma linha de crédito

especial, cujo montante a ser emprestado soma R$ 100 milhões.

8. O Desenvolve SP, assim como todo o Governo do Estado, concentra esforços para que

a população de São Paulo possa atravessar, de cabeça erguida, os dias difíceis de 2021.

Os objetivos, o lema e as mensagens-chaves farão parte do plano estratégico de

assessoria de imprensa. Ele descreverá as iniciativas e os produtos a serem executados era um

prazo de 12 meses, mas com resultados duradouros, e positivos, para a imagem do Desenvolve

SPjunto à opinião pública. O plano, cuja prévia é esta proposta, foi dividido em três diretrizes,

que chamaremos de rolas: Inteligência, Conteúdo e Aproximação.

A primeira rota, a de Inteligência, trará subsídios para que os gestores de comunicação

do órgão tomem as decisões mais acertadas. Eles !"eceberão desde relatórios de monitoramento

diário dos principais veículos até informes especiais, como Manual de Gerenciamento de Crise

e mapeamento de jornalistas e infíuenciadores. Nessa fase, também se consolidarão as

mensagens-chaves, previamente listadas acima, e o teor do discurso a ser adotado no

atendimento à imprensa.

A rota de Conteúdo abordará as peças, textos, áudios, vídeos e plataformas que

auxiliarão repórteres e editores. O material produzido destacará, entre outros, os projetos do

Desenvolve SP, sobretudo os voltados para os pequenos e médios empresários. Por fim, na

terceira rola, a de Aproximação, haverá as ações de contato direto com esses jornalistas. A idéia

é fazer dos profissionais de imprensa, com ética e transparência, um canal seguro para informar

a população.

As três serão executadas de forma ininterrupta e quase paralelamente, embora a de

Inteligência se inicie na primeira semana de trabalho, duas semanas anles das outras duas. Nas

três, os processos serão cíclicos, em que o alcance de um gere efeitos na performance do outro.

Assim, no meio dessas interações é que vai se propagando as boas práticas de comunicação

pública.

Nas próximas páginas, abordaremos com mais detalhes as iniciativas correspondentes

a cada uma dessas rolas.

b) Ações a serem desenvolvidas junto à mídia

Como dito, as ações serão realizadas ao longo de 12 meses. Ao fim do período, com os

ajustes adequados, sobretudo em relação ao cenário, e com novas orientaçâ^ deVonteúdo, a
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tríade de rotas recomeça a girar. Para início de traballio, propomos as tarefas explicadas na

seqüência, Já indicando as prováveis datas de execução.

Rota de Inteligcncia

De início, partimos para o aprofundamento sobre tudo que circula o Desenvolve SP. A

primeira semana será de reuniões com gestores de comunicaçao do órgão. Eles listarão o que

tem sido feito na área, os canais utilizados, os textos, vídeos, áudios e tudo que perpassa a

assessoria de imprensa. Esse levantamento, somado ao já apurado para a construção desta

proposta, dará subsídio para a primeira versão do Plano de Comunicação Estratégica, um

documento com o descritivo do que será executado e cm qual tempo. Ele poderá ser alterado

sempre que as medidas escolhidas não surtirem os efeitos esperados.

O plano, a ser construído pela agência contratada, trará o lema e as mensagens-chaves,

previamente sugeridosaqui, que unificarão os discursos dos porta-vozes. Também estabelecerá

como se darão os monitoramentos de jornais e das redes. As análises de clipping de imprensa,

por exemplo, resultarão em relatórios diários, que abordarão do teor da notícia às falas dos

porta-vozes, passando pela relevância do veículo, sua orientação editorial e a sua distribuição.

Haverá, ainda, um relatório semanal e um mensal, com o resumo do que foi a cobertura no

período e uma avaliação dos pontos fortes e fracos do atendimento à imprensa. No mensal,

haverá um índice exclusivo para mensurar o alcance das matérias e o seu potencial de

engajamento, positivo ou negativo

Outras ações relacionadas à Inteligência abrangerão o campo digital. No correr das duas

primeiras semanas, será efetuado mais um estudo, desta vez com foco no portal Desenvolve SP

e nas redes sociais do órgão. Como exposto no Raciocínio Básico, essas redes seguem com

defasagem de conteúdos atualizados. Bem utilizadas, poderão ser úteis para a propagação das

pautas a serem trabalhadas junto aos jornais. O estudo indicará um caminho de postagens, as

quais acompanharão os conteúdos dos releases, a serem descritos na próxima rota.

Semanalmente, ao longo de todo ano, as redes e o portal continuarão a ser analisados,

com os resultados expostos em relatórios. Nessas análises, saberemos, por exemplo, o quanto

tem sido o crescimento dos acessos e quais os conteúdos mais visualizados. Nas redes,

entenderemos o tipo e a força do engajamento gerado. Para esse levantamento, serão utilizadas

ferramentas específicas de Data Driven, como Googie Analytics, Google Scarch e Console;

Navegg e Dito. Todos os dados serão relevantes, primeiro, para aprimorar o que vem sendo

divulgado, principalmente as sugestões de pauta; e segundo, por ii^csrcomo o público tem
1/
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entendido a comunicação do Desenvolve SP. Os ruídos seriam captados e corrigidos logo que

surgirem.

Até como apoio ao levantamento das redes, será confeccionado o mapeamento de

Jornalistas, influenciadores digitais e líderes de opinião. Para cada personalidade

identificada, haverá um descritivo sobre como ela se posiciona frente ás práticas do Governo

de São Paulo no campo econômico. O mapeamento servirá como pilar para as iniciativas de

aproximação, explicadas mais á frente. Será, inclusive, mais um documento vivo. Ao longo da

jornada, poderão aparecernovas lideranças, a seremcaptadas peio radardas redese quedeverão

ser acompanhadas de perto.

A rota de Inteligência abrangerá também a definição e a preparação dos porta-vozes.

Caso haja necessidade, poderá ser organizado um media training, com o apoio da licitante, de

forma a melhor capacitá-los no atendimento aos repórteres. De toda forma, em toda prévia de

entrevista, coletiva ou gravação para conteúdos digitais, os porta-vozes receberão orientações

sobre como proceder. Eles também terão em mãos os papers e os Q&As,dois materiais de

suporte. Ospapers são textoscom linguagem direta, muitas vezes em tópicos, que aprofundarão

os temas a serem trabalhados junto aos jornalistas. Haverá um paper, por exemplo, com todas

as ações do Desenvolve SP para os micros e pequenos empresários. O conteúdo será

direcionado também por regiões. Haverá papers sobre as linhas de fomento usadas por

produtores de Ribeirão Preto. Marília, Litoral Sul Paulista, entre outros núcleos. Já os Q&As

trarão conteúdos similares, porém em versão de perguntas e respostas {questiorisamian.swers),

levando em consideração as prováveis demandas dos repórteres.

Ainda na preparação dos porta-vozes, a rota estabelecerá mecanismos para o

gerenciamento de crise. Junto com os gestores de comunicação, será preparado um fluxo para

apuração, definição de estratégiae respostaà imprensa, a serem empregados em episódios com

potencial de prejudicar a imagem pública do Poder Executivo e demais instituições estaduais.

O fluxo e demais orientações formarão o Manual de Gerenciamento de Crise, cm versão

impressa e digital, para uso dos envolvidos.

Rota dc Conteúdo

A partir da segunda semana, inicia-se a produção dos textos, áudios e vídeos que

abastecerão o trabalho de assessoria de imprensa. A produção dc rcleases e sugestões de

pautas será intensa. Serão dois textos do tipo por semana, com temas estabelecidos todas as

manhãs de segunda-feira durante as reuniões entre osjornalistas ligados àJicitante e os gestores
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dc comunicação do Desenvolve SP. Muitos dos textos terão caráter humanizado, com

personagens captados entre os empreendedores que mudaram de vida, para melhor, com o

auxílio dos programas de fomento. A cada 15 dias, sob orientação e revisão da ücitante, um

porta-voz assinará um artigo, com assunto também definido nas reuniões entre jornalistas e

gestores, que reforçará as mensagens-chaves. Os reieases, sugestões c artigos seguirão por e-

mail e aplicativos de mensagens parra o mailing de imprensa do mapeamento. Os jornalistas

receberão também, semanalmente, um boletim digital, ou newsletter, sobre as ações do órgão

c os avanços econômicos do estado. A news trará os últimos reieases e artigos, além de

infográficos, links para redes sociais e outras plataformas dc srrea/ning.

Uma dessas plataformas será o Spotify. Para ele, será direcionado opodcasí, mais um

produto de comunicação que trará a marca do Desenvolve SP. Gravados a cada 15 dias, serão

programas de 30 minutos em que um jornalista contratado pela licitante e um porta-voz

discutirão a economia de São Paulo, tendo como pano de fundo as iniciativas do governo. Serão

convidados para fazer parledo debateespecialistas fora do circuito político. A primeiraedição,

por exemplo, poderia ser um bate-papo entre Nelson Antônio dc Souza, presidente do órgão, e

Miguel Cavalcanti, CEO da Beefpoint, influenciador digital sobre empreendedorismo.

Algumas das gravações do podcasl terão transmissões ao vivo, no formato de Uves, acessadas

nas páginas do Desenvolve SP no Facebook e no YouTube. A gravação também poderá ser

repartida em pílulas de vídeo, de até 5 minutos, e divulgada novamente no YouTube;e também

pílulas de áudio, em que as falas dos porta-vozes serão destacadas e encaminhadas às rádios.

Em algumas semanas, essas pílulas seguirão junto com o texto dc divulgação para as redações,

podendo ser acionadas por links, formando o que chamamos dc reiease digital.

As pílulas, os textos, os áudios, as matérias e fotos relacionadas às coletivas dos porta-

vozes (eventos explicados na seqüência, na rota de Aproximação) abastecerão o banco de

mídia, a ser hospedado na página do portal. Esse material ainda deverá ser aproveitado pelo

núcleo digital do Desenvolve SP c se transformará em cards, infográficos c demais conteúdos

para o calendário de postagens nas redes sociais.

Rota de Aproximação

O relacionamento com a imprensa irá além dos conteúdos. O atendimento diário aos

repórteres será intensificado. Com o auxílio dos papers e Q&As, o retomo das demandas por

informações oficiais será mais rápido. A idéia é que um porta-voz sempre estdadisp^ível para

entrevistas breves, por telefone. Todas elas serão acompanhadas dep<írto/j5or^rírassessor. Os
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jornalistas poderão também se cadastrar para rcccbcr o material noticioso por e-mail ou por

aplicativo de mensagens WhatsApp. Pelo aplicativo, em um grupo exclusivo, eles receberiam

a newslettcr, as píluías de áudio e vídeo, os links para os episódios de podcasi e os alertas com

as datas e locais de possíveis coletivas.

Sobre as coletivas, elas serão organizadas mensalmente ou acompanhando as

divulgações dos programas de fomento, Por conta da pandemia, que forçaria uma presença

restrita de repórteres, a transmissão ao vivo será mantida, por meio dos canais do governo,

incluindo as redes sociais. As coletivas serào divididas para atender veículos das diferentes

regiões do estado. Haverá momentos, por exemplo, em que os porta-vozes responderão de

forma exclusiva aos repórteres de cidades do Vale do Paraíba, do Vale do Ribeira e assim por

diante. Algumas visitas às redações, sobretudo de veículos do interior, serão organizadas

respeitando os protocolos de segurança sanitária. Nesses encontros, os porta-vozes explicarão

as iniciativas do Desenvolve SP e as ações para o crescimento econômico para aquela região.

Entregarão, ainda, um presskit contendo os últimos releases.

O itinerário abrangerá cidades-polo das 15 messorregiões do estado. Podemos citar

alguns destes veículos: Rádio CBN Grandes Lagos e Diário da Região, em São José do Rio

Preto; Rádio CMN e jornal A Cidade, cm Ribeirão Preto; Folha da Região, de Araçatuba;

Jornal da Cidade, de Bauru; A Cidade e O Imparcial, de Araraquara; A Tribuna, de Santos; O

Diário de Mogi, de Mogi das Cruzes; O Diário, de Barretos; Diário da Região, de Osasco;

Diário do Grande ABC, de Santo André; e a Gazela, de Taubaté.

Fora as visitas, haverá um trabalho para um contato personalizado com alguns

repórteres e editores dos principais veículos, indicados pelo mapeamento. Eles serão

convidados a entrevistas exclusivas, quando os gestores de comunicação do Desenvolve SP

terão a oportunidade de debaterem pautas e entregarem conteúdos mais assertivos.

No campo digital, esse reforço de aproximação aos jornalistas também estará presente.

Os profissionais de imprensa serão convidados a participar de palestras on-line, abertas a

perguntas. Especialistas e porta-vozes do Desenvolve SP, ao vivo, tirarão dúvidas sobre o

andamento da economia no estado. Mais do que estreitar relacionamentos, a iniciativa reforçará

a autoridade do órgão, pavimento e acesso para futuras apurações. O ciclo de palestras poderá

se tornar uma websérie, assim como a Caminhos de Inovação, hoje publicada no portal.

a) Materiais a serem produzidos

Rccapitulando as ações das três rotas, os materiais de suporte serão umtes;
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Plano Estratégico: documento vivo com a descrição das iniciativas e o cronograma de

execução, cuja prévia é esta proposta.

Mapeamento de jornalistas c influenciadores: ficha detalhada de Jornalistas, veículos e

influenciadorcs digitais, que tenham interesse em assuntos econômicos.

Manual de Gerenciamento de Crise: guia com orientações c fluxo sobre como os gestores

deverão proceder em episódios com potencial de crise de imagem.

Releases, sugestões de pauta, notas e artigos: textos a serem encaminhados ao mailing de

imprensa, destacando as ações do Desenvolve SP no período e abrindo espaço positivo na

agenda dos jornais. Muitos desses textos terão caráter humanizado, com personagens

destacados entre os que receberam financiamento do órgão.

Presskit: material formado por textos informativos a serem distribuídos durante as visitas às

redações.

Relatórios de monitoramento: análise diária, semanal e mensal das matérias levantadas pelo

clipping. Levará em consideração a positividade, o alcance e a repercussão dos conteúdos.

Alertas de monitoramento: por meio de e-mail e aplicativos de mensagens, os gestores serão

informados em tempo real sobre notícias relevantes nào capturadas pelo clipping.

Papers e Q«&As: informes de suporte aos porta-vozes. Serão úteis, sobretudo, na preparação

para entrevistas e coletivas.

Newsletter: boletim digital sobre as ações do Desenvolve SP e os avanços na economia do

estado, a ser disparado para jornalistas por e-mail c por aplicativo de mensagem.

Podcasí: gravações no formato de programas de rádio, que abordarão a economia de São Paulo,

com a presença de um porta-voz e um convidado. Serão disponibilizadas na plataforma de

.ç//-eflH?//?gSpotify.

Pílulas de áudio e vídeo: dascoletivas e das gravações do podcasí serão retirados

trechos,editados e disponibilizados nas redes do órgão; e, no caso das pílulas de áudio,

encaminhadas às redações de rádios.

Release digital; textos utilizados como sugestões de pauta, acrescidos das pílulas de áudio e

vídeo, capturadas sobretudo nas coletivas.

Conteúdo multimídia: textos, áudios e imagens trabalhados pela assessoria de imprensa que,

com auxílio do núcleo digital do governo, enriqueceriam o calendário de post^gef^ nas redes

do Desenvolve SP.
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Figura 2 - Mock ups dc newsletter, anúncio de live epodcast
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Subquesito 5

Oportunidade de mídia positiva
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OPORTUNIDADES DE MÍDIA POSITIVA

1) Ponto de saída para o crescimento econômico

Do rastro de mazelas deixado pela pandemia, o mais visível, claro, é o elevado número

de óbitos e a vulnerabilidade do sistema de saúde, público e privado. A questão econômica,

porém, há tempos não pode ser deixada de lado. A queda do PIB no estado, maisacentuada do

que a vivenciada nos piores trimestres do último período depressivo, entre os anos 2014 e 2016,

e os milhões de trabalhadores sem ocupaçao, como demonstra a taxa de desemprego, próxima

a 14%, indicam um cenário ruim. A fome passa a assombrar famílias que nunca a tinham visto

de perto.

Diante desses números, qualquer ação do poder público para modificar as más

perspectivas chamará a atenção. Em São Paulo, um dos mais relevantes instrumentos para a

mudança é o Desenvolve SP. O órgão canaliza uma série de iniciativas para estimular o

fortalecimento de empresas, a geração de empregos e o aumento da renda por todas as regiões

do estado. Recentemente, como já citado, lançou uma linha de crédito emergencial para

empreendedores, Serão RS 100 milhões para empréstimos ajuros baixos, a serem destinados a

micros e pequenas empresas com dificuldade em manter o fluxo de capital de giro.

Outras medidas similares já vinham sendo efetivadas pelo órgão ao longo dos anos. São

os casos dos programas Vale do Futuro, com foco na região do Vaie do Ribeira; e o de apoio

ao setor avícola, o Proavi. É o momento de divulgá-los, esclarecer como as pessoas podem

usufruí-los e quais os efeitos positivos que eles têm gerado, em pequena, média e grande

escalas. O esforço do Desenvolve SP para contornar a curva de descenso na economia e os

resultados favoráveis que as suas ações alcançam são atrativos para as editorias. Guardam

potencial para estabelecer uma agenda positiva de cobertura, sobretudo nesses dias em que as

más notícias persistem.

2) Personagens da retomada

Ainda dentro da perspectiva das editorias de economia, perpassadas por indicadores

ruins, o Desenvolve SP tem oportunidade de divulgar não só o volume de recursos mobilizado

em seus programas de fomento, mas todos os números positivos que esses programas

viabilizaram. É possível ir além e humanizar esses resultados. A cada linha de crédito

disponibilizada, a cada contrato de empréstimo firmado pelo órgão, há na outra ponta uma

pessoa, responsável direta pelo sustento de uma família e, em muitos casos, de outras tantas,

mantidas pelo trabalhador cujo emprego aquele empréstimo assegurou.
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Será preciso levantar essas histórias e jogar luz sobre elas. Encontrar, por exemplo, um

pequeno industrial que, mesmo sofrendo com os períodos de restrição de demanda, conseguiu

manter a atividade, sem demitir sua equipe; ou um comerciante que, ao contrário, viu-se

forçado a fechar o negócio, seguindo a orientação paliativa dos órgãos de saúde, mas, com a

ajuda do Desenvolve SP, conseguiu reabri-lo e assim, novamente, gerou postos de trabalho; ou

ainda um profissional que, sem emprego ao longo de 2020, tirou do papel um antigo sonho

empreendedor, a partir da linha de crédito do órgão e, com a empresa recém-aberta, mudou de

vida e ofereceu novos empregos.

As histórias poderiam também ser de regiões. Divulgar, por exemplo, como o crédito

do Desenvolve SP contribuiu para a manutenção da renda no Vale do Ribeira. Indicar quais os

empreendimentos das cidades daquele entorno conseguiram se manter por conta desse apoio.

Explicar que o cenário negativo poderia ter sido pior sem o financiamento assegurado.

3) Reforço do emprcendcdorismo

O apoio do Desenvolve SP para as empresas ultrapassa a questão do fomento. O órgão

também se dedica à capacitação dos empreendedores. Oferece webséries exclusivas, como a

Caminhos da Inovação, que já está na segunda temporada^. Criou também o Canal do

Empresário, com conteúdos sobre gestão e negócios''. Nem a websérie, nem o canal foram

citados no clipping de março a outubro de 2020, período destacado para a análise de mídia, que

está nas páginas adiante. Ambos têm potencial paraganharem espaçoem editoriasde economia

e até de educação.

A conquista de novos espaços exige, primeiro, catapultar essas iniciativas para o

empreendedorismo. O primeiro passo é construir mais conteúdo e fazê-lo chegar a mais

pessoas. Depois, é necessário humanizá-lo. Contar a história dos que dão as aulas e também

dos que a buscam. Descrever as motivações de cada um. Deixar claro como a aplicação daqueles

conceitos pode transforirar a vida dos envolvidos, seja aluno ou professor. Os jornais sempre

abriram espaço para relatar as trajetórias dos que miram no conhecimento para acertar novos

negócios. Não será diferente desta vez.

O traço educacional do Desenvolve SP poderá, inclusive, abranger repórteres, editores e

demais profissionais de imprensa. As oficinas de conteúdo, já explicadas linhas atrás, no plano

de comunicação, também serviriam como abertura para novas pautas, ten^kTÕ^rgão como

protagonista.

'https://www.desenvolvesp.com.br/inovacao/
"httpsV/www.ca naldoempresario.com.br/inove/startups/
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IDENTIFICAÇÃO DOS RISCOS À IMAGEM

1) Medidas impopulares para a contenção da pandcmia

A pandemia segue em curso, com os casos e óbitos se mantendo em patamares altos. Já se

sabe que as medidas para contenção das transmissões, respaldadas por órgãos de saúde,

envolvem o isolamenio social. Vimos episódios recorrentes de fechamentos de lojas e

lockdowns, de forma a restringir a circulação de pessoas. Bnquanto a vacinação não abranger

uma parcela signiUcativa e, assim, frear o contágio, segmentos inteiros da economia

envolvendo comércio c serviços tendem a ser sacrificados.

Em São Paulo, a medida se tomou recorrente. No fim de janeiro. Doria anunciava ações

restritivas ao funcionamento do comércio não essencial, como bares e restaurantes, valendo

para todas as cidades doestado^ Ajustificativa estava noaumento doscasos de Covid-19, com

média diária em janeiro superior a 10 mil. Assim como ocorreu nas outras vezes em que essa

imposição se fez necessária, as reclamações por parte dos empreendedores e empregados

cresceram. Jornais publicam essas insatisfações. Como se trata de um público-alvo para o

Desenvolve SP, com quem o diálogo precisa ser corrente, a imagem do órgão acaba sofrendo

danos.

A comunicação do Governo, em especial a do Desenvolve SP, precisa criar estratégias para

que os jornalistas emendam a necessidade desse sacrifício e, assim, consigam transmitir a

mensagem a todos. Deve provê-los, por exemplo, de dados empíricos que indiquem os efeitos

positivos desses fechamentos na rede pública de saúde, que estariam menos pressionadas

devido à queda dos casos. Com transparência e utilizando os jornais como veículos de

engajamento, a insatisfação em torno das medidas impopulares tende a arrefecer.

2) Politização efake news

Mesmo não sendo um ano eleitoral, o Brasil vive dias de politização das ações públicas.

Muitas pessoas tendem a criticar determinada medida apenas por não concordarem com o

partido ou a linha política de determinado gestor. Em São Paulo, acontece o mesmo. Ainda que

as divulgações sejam positivas, como o início da campanha de vacinação, há quem desvirtue o

que ocorre e deslegitime o porta-voz.

Até pelo seu caráter politizado, muitos dos anúncios do governo estadual são repa

com informações incompletas, com números irreais e falas distorcidas. A propa,

®https://www.poder360.com.br/coronavirus/dori3-anunda-auinento-de-restricoes-para-conter-pandemia-e
sao-paulo/
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chamadasfake mws, independentemente dc suas motivações, é um problema a ser combatido

por ioda a sociedade, devido ao mal que ela acarreta à democracia. A comunicação pública

precisa estar atenta para corrigir os ruídos e, com transparência, posicionar-se.

O Desenvolve SP, ligado ao Governo dc São Paulo, também sofre esse risco. Ao mesmo

tempo em que realiza um trabalho de inteligência, idenlificando possíveis detratores entre os

líderes dc opinião, deve colocar em prática estratégias para corrigir os dados falsos o mais

rápido possível. E, claro, prover os públicos de conteúdos corretos, trabalhando com ética na

publicidade dos gastos e investimentos.

3) Resultados de longo prazo

O Desenvolve SP exerce um papel relevante na retomada econômica do estado. Porém,

assim como toda instituição de fomento, o trabalho que desempenha, por vezes, não apresenta

resultados imediatos. O fortalecimento dc uma empresa ou, de forma mais ampla, de um

segmento requer tempo de maturação -sobretudo em dias de arrefecimento econômico, como

os atuais. Fora que há um campo grade de riscos. Sabe-se que. naturalmente, nem todos os

negócios conseguirão prosperar, por mais que haja esforço envolvido, inclusive do poder

público.

O problema é quando há demora nesses resultados (dentre eles a geração dc emprego e

a abertura de empresas). Sem retomo visível rápido, os resultados tenderiam a ser tomados

como fracassos de políticas de crédito e investimentos. Em um cenário de politização das ações

e fake news, explicado no tópico acima, o Desenvolve SP poderá ser contestado de forma

indevida. A imagem do órgão acabará sendo desgastada, mesmo com todo bom trabalho que

vem realizando.

A saída para os gestores de comunicação será, mais uma vez, a transparência, a oferta

de conteúdos de qualidade e o monitoramento constante de redes sociais e veículos de imprensa.

Assim, ao menor sinal de notícia com potencial negativo, que indique dados incorretos, mal

interpretados ou depoimentos enganosos, a divulgação oficial contornará o problema.
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ANALISE DIARIA DE IMAGEM

13 de março de 2020

O anúncio, por parte do Governo de São I^aulo, de R$ 225 milhões para estímulo à economia

estadual como combate aos impactos da pandcmia foi amplamente divulgado pela imprensa. O

tom editorial geral, claro, foi bastante positivo.

Portais de grande expressão publicaram a respeito do tema, entre eles: Gl, VE.IA. TERRA,

ISTOÉ, ISTOÉ DINHEIRO, ÉPOCA NEGÓCIOS, CORREIO BRAZILIENSE (Brasília),

ESTADO DE MINAS (Belo Horizonte), JOVEM PAN, UOL, BOL, R7, REVISTA

PEQUENAS EMPRESAS GRANDES NEGÓCIOS, REVISTA GLOBO RURAL, BEM

PARANÁ (Curitiba), FOLHA VITÓRIA (Vitória) e REDE MASSA (Curitiba).

Entre os veículos de menor expressão, trataram da pauta os portais Ga/eta de Interlagos, Seu

Dinheiro, MixVale, DLNews, O Extra, Jornal Tijucas, Notícias em Foco, A Cidade Online,

Broadcast e Ric Mais.

"Doria anuncia R$ 225 milhões em crédito com laxa de juros reduzida para estimular economia

de SP devido ao coronavírus", destacou o Gl. "Recursos serão disponibilizados para

empreendedores pelo Banco do Povo e o Desenvolve SP, em especial a cidades com pacientes

diagnosticados pelo vírus."

"O secretário da Fazenda, Henrique Meirelles, explicou que, na Desenvolve SP, a taxa de juros

mensal será reduzida de 1,43% para 1,2%. O prazo será alargado de 36 para 42 meses, e o

período de carência vai subir de três para nove meses. O foco da agência será em micro,

pequenas e médias empresas", publicou o Terra.

Em sua coluna na Veja, Robson Bonin adiantou o anúncio a ser feito pelo Governo de São

Paulo: "Doria anuncia R$ 200 milhões para frear efeitos do coronavírus na economia.

Governador paulista fará o anúncio no final da manhã de hoje".

Segundo o colunista, João Dória estaria seguindo uma tendência global: "De olho nas

conseqüências econômicas do coronavírus, o governador João Defl^.de^ao Paulo, anuncia
i8
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logo mais um pacote de ações para incentivar o crédito. Serão R$ 200 milhões da Desenvolve

SP, banco de fomento do governo estadual. Numa outra frente, Doria vai liberar ao menos RS

25 milhões para estimular o microcredito com oBanco do Povo. Éoque governantes ao redor
do mundo estão fazendo. Nos últimos dias, líderes de China, Japão, Portugal, Alemanha,

Canadá e Reino Unidos anunciaram pacotes de estímulo para evitar os efeitos econômicos da

pandcmia".

A pauta também foi tratada numa retranca de matériadistribuída pela Agência Brasil, da EBC,

cujo tema central foi a liberação de R$ 92 milhões, por parte do Governo Federal, para o

aumento no número de leitos nos hospitais de atendimento ao coronavírus no estado de São

Paulo.

A publicação destacou fala de Patrícia Ellen, secretária de Desenvolvimento Econômico: "O

atendimento vai ser priorizado para os municípios que hoje têm casos do coronavírus e o

atendimento na capital, que é hoje a cidade que mais concentra o número de casos".

Republicaram a matéria da Agência Brasil os portais: UOL, ÉPOCA NEGÓCIOS,

NITRONEWS BRASIL ONLfNE, O DIÁRIO CARIOCA, ZIK. BOCAINA INFORMA, O

REPÓRTER, O BOM DA NOTÍCIA, entre outros.

Ponto positivo: São Paulo dá tranqüilidade aos geradores de emprego num momento lão

complicado.

Ponto negativo: ainda que mencionada enquanto retranca, a pauta foi parcialmente eclipsada

pelo anúncio de R$ 92 milhões do Governo Federal.

Ação sugerida: releases explorando projetos e modelos de negócio que eventualmente já

estejam "na fila" do Desenvolve SP, a fim de atenuar a importância da ação.
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14 dc março de 2020

A FOLHA DE S. PAULO publicou matériaa respeito de uma suposta ausência de planos dos

governos estaduais, à época, no que diz respeito ao combate à crise econômica desencadeada

pela pandemia da Covid-19. Foram ouvidos os governos do Rio Grande do Sul, Pernambuco,

Paraná, Santa Catarina, Minas Gerais, Rio de Janeiro e São Paulo. Apenas o governo paulista

recebeu um bom tom editorial da publicação, ainda repercutindo o anúncio de R$ 225 milhões

no estímulo aos empreendedores.

"Em São Paulo, o governador João Doria (PSDB-SP) anunciou na sexta (13) a liberação de RS

225 milhões para crédito subsidiado a empresas paulistas para o aquecimento da economia do

estado em razão do impacto do coronavírus. O governador afirmou que essa é a primeira

iniciativa econômica do estado para estimular a economia. 'Gradualmente vamos anunciando

as outras', disse Doria. Do tola! dc crédito subsidiado, R$ 200 milhões serão oferecidos a

empresas que faturam dc R$ 81 mil a R$ 300 milhões por ano via o banco Desenvolve São

Paulo, com taxas de juros mais baixas e aumento do prazo dc pagamento e carência", explicou

a FOLHA. "O Banco do Povo irá disponibilizar os outros R$ 25 milhões em linhas de crédito

de até R$ 20 mil para micro e pequenos empreendedores."

Na esteira das divulgações dos RS 225 milhões às empresas paulistas, também publicaram sobre

a pauta, no dia 14, o impresso JORNAL DE JUNDIAÍ e os portais GIRO MARÍLIA, AGORA

VALE, NEGOCIÃO, Jl ONLINE e ABC DOABC.

As agências FOLHAPRESS e ESTADÃO CONTEÚDO distribuíram notícia sobre o lema. A

primeira sob a manchete "João Doria lança subsídio contra o coronavírus" e a segunda com o

destaque "Estado ofertará RS 225 mi em créditos subsidiados". Ambas com tom bastante

positivo.

Foram feitas, também, novas publicações a respeito da liberação de RS 92 milhões por parte do

Governo Federal em favor de São Paulo, trazendo como retranca o aporte simultâneo do

governo Doria na economia. ISTOÉ e ISTOÉ DINHEIRO destacaram que a imciativa veio em

atenção a um pedido anterior do governador.
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Pontos positivos: São Paulo na vanguarda das políticas públicas para combate à crise

econômica causada pelo coronavírus; planejamento estralcgico com ministros e técnicos à

frente dos quadros encontrados em outros estados.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: metrificação rigorosa dos resultados obtidos pelos investimentos colocados

à disposição das micros e pequenas empresas; explorar a retomada econômica do estado, que

tende, então, a ocorrer de modo mais veloz.
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15 de março de 2020

Nessa data, a FOLHA DE S. PAULO publicou, cm sua edição impressa, versão de matéria

anteriormente publicada em seu portal sobre estados, supostamente e à época, não terem plano

dc combate aos impactos do coronavírus na economia. O governo João Doria, no entanto, foi o

único a receber tom editorial positivo, graças ao anúncio de que São Paulo subsidiaria R$ 225

milhões aos micros e pequenos empreendedores paulistas.

O veículo destacou fala do governador: "Também estamos tomando providências ligadas ao

agronegócio, que serão anunciadas na próxima semana". A l-"OLHA ouviu ainda Henrique

Meirelles, secretário da Fazenda e Planejamento de São Paulo: "Não só com relação aos

prejuízos com o coronavírus, mas também ações pós-coronavírus. visando ao fortalecimento

das atividades".

Os portais RÁDIO WOLF e DIÁRIO REGIONAL também falaram sobre os subsídios. O

primeiro deu mais destaque à fala do governador, em reprodução de release distribuído pela

Assessoria do Governo do Estado de São Paulo; "'Nós não podemos sucumbir a uma crise do

coronavírus sem medidas objetivas e pragmáticas dc crescimento e da proteção ao emprego e à

economia do maior estado do país, que tem a obrigação de continuar liderando o PIB do país,

No ano passado, o crescimento do PIB do Brasil foi de 1,1%, e o de São Paulo foi de 2,8%. A

contribuição de São Paulo ao PIB do país foi de 60%. Portanto, é nossa obrigação conduzir a

economia corretamente e reagir positivamente. Nós não vamos esperar terminar a crise do

coronavírus para reagir".

Pontos positivos: São Paulo na vanguarda das políticas públicas para combate à crise

econômica causada pelo coronavírus; planejamento estratégico com ministros e técnicos à

frente dos quadros encontrados em outros estados.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: metrificação rigorosa dos resultados obtidos pelos investimentos colocados

à disposição das micros e pequenas empresas; explorar a retomada econômica do estado, que

tende, então, a ocorrer de modo mais veloz.
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16 dc março de 2020

O jornal VALOR ECONÔMICO publicou matéria sobre as alternativas dos estados para

estimular a economia. "Na contramão do enxugamento dos investimentos federais, governos

estaduais reforçaram a atuação de suas agências de fomento", começou afirmando a matéria

assinada por Rodrigo Carro, que tratados investimentos locais no Riode Janeiro, Minas Gerais,

Espírito Santo e, por fim, São Paulo. A respeito do estado e de modo muito positivo, o texto

repercutiu os planos do governo estadual para o Desenvolve SP.

"Em São Paulo, a agência estadual Desenvolve SP tem como meta ampliar a carteira de crédito

do patamar de R$ 1,26 bilhão, atingido no fim do ano passado, para R$ 2 bilhões em 2020. 'O

governador me pediu que transformasse o Desenvolve SP no BNDES de São Paulo', conta o

diretor-presidente da agência paulista, Nelson Antônio de Souza, que comandou a Caixa

Econômica Federal até o início de 2019", ressaltou o veículo.

A matéria do VALOR ECONÔMICO se aprofunda um tanto mais na natureza do Desenvolve

SP. Em outro trecho, fala sobre o balanço da estatal. "A agência paulista de desenvolvimento

fechou 2019 com lucro líquido de R$ 47,6 milhões, mais de três vezes o resultado obtido no

ano anterior (R$ 14,4 milhões). Os desembolsos, porém, caíram na comparação anual.

Somaram o que representa quase 9% de retração em relação a 2018. A diminuição nos

desembolsos é atribuída por Nelson Antônio de Souza a um posicionamento do Desenvolve SP.

O alvo preferencial da agência de desenvolvimento mudou das pequenas e médias empresas

para as micro e pequenas. Com isso, o níimero de operações cresceu de 798 para 942

comparação anual, mas o valor médio de cada uma delas encolheu."

Reproduzindo o release distribuído pela Assessoria do Governo do Estado de São Paulo, o

portal MSN publicou a respeito da liberação dc R$ 225 milhões para empreendedores paulista:

"A medida foi elaborada pela Comissão de Monitoramento dos Impactos Econômicos do

Coronavírus em São Paulo. O grupo é formado pelo vice-govemador Rodrigo Garcia - que

também é secretário de Governo —, os secretários de Estado Henrique Meirelles (Fazenda e

Planejamento) e Patrícia Elien (Desenvolvimento Econômico), o presidente da Desenvolve SP,

Nelson de Souza, e o presidente da InvestSP, Wilson Mello. 'É uma decisão de prevenção e

incentivo às atividades econômicas, no sentido de não serem prejudicadas pelo vírus. Também,

são ações pós-coronavírus, reforçando o fortalecimento das atividades', afirmou Meirelles".
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Após distribuição, por parte da agência FOLHAPRESS, de matéria a respeito da suposta falta

de plano dos estados no combate aos efeitos do coronavírus na economia, originalmente

publicada pela FOLHA DE S.PAULO, outros veículos republicaram o texto, entre eles: O

íempo, gaúcha zero hora, jornal de franca, diário do nordeste,

AMAZONAS ATUAL, MIX VALE, MAIS GOIÁS, CANABRAVA FM e THE WORLD.

A reportagem traz retranca com destaque positivo ao Governo de São Paulo; "'Em São Paulo, o

governador João Doria (PSDB-SP) anunciou na sexta, 13, a liberação de R$ 225 milhões para

crédito subsidiado a empresas paulistas para o aquecimento da economia do estado em razão

do impacto do coronavírus. O governador afirmou que essa é a primeira iniciativa econômica

do estado para estimular a economia. "Gradualmente vamos anunciando as outras', disse Doria.

Do total de crédito subsidiado, R$ 200 milhões serão oferecidos para empresas que faturam de

R$ 81 mil a R$ 300 milhões por ano via o banco Desenvolve São Paulo, com taxas de juros

mais baixas e aumento do prazo de pagamento e carência. O Banco do Povo irá disponibilizar

os outros R$ 25 milhões em linhas de crédito de até R$ 20 mil para micro e pequenos

empreendedores".

Pontos positivos: idem aos anteriores, quando foram tratadas as mesmas pautas (São Paulo na

vanguarda das políticas públicas para combate à crise econômica...), aqui acrescida ao

comparativo com o Governo Federa!, com quem o tom editorial dos principais veículos do país

tende ao negativo.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: metrificação rigorosa dos resultados obtidos pelos investimentos colocados

à disposição das micros e pequenas empresas; explorar a retomada econômica do estado, que

tende, então, a ocorrer de modo mais veloz.
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17 de março de 2020

O poriaí GAÚCHA, da rádio homônima do Rio Grande do Sul, republicou matéria da agência

FOLHAPRESS sobre a liberação de R$ 225 milhões a micros e pequenas empresas de São

Paulo: "O governador de São Paulo, João Doria (PSDB-SP), anunciou nesta sexta-feira (13) a

liberação de RS 225 milhões paracrédito subsidiado a empresas do estado para o aquecimento

da economia paulista, como reação ao impado do coronavírus. O governador afirmou que é a

primeira iniciativa econômica do estado para estimular a economia. 'Gradualmente vamos

anunciando as outras', disse Doria. Segundo ele, o governo não reviu a expectativa de

crescimento do PIB paulista para2020, que segue de 3%. 'Estamos confiantes naeconomia de

São Paulo e nas informações fundamentadas dos especialistas |de| quea crise podeserdebelada

em 60 dias', disse ele".

Publicaram o reiease da assessoria de imprensa do Desenvolve SP os portais da SEGS, da

CÂMARA DE COMÉRCIO DE CAMPINAS E REGIÃO, o site do JORNAL SERTANEJO e

do jornal PORTO FERREIRA HOJE. "A menor taxa de juros para essa linha de crédito da

Desenvolve SP passou de 1,43% a.m para 1,20% a.m. O prazo do financiamento subiu de 36

para 42 meses. E o prazo de carência triplicou, passando de três para nove meses."

O portal GUIA DA SEMANA informou que, "sob orientação do Centro de Contingência do

Coronavírus, o Governo do Estado de São Paulo determinou que iodas as instituições culturais

ligadas à Secretaria de Cultura e Economia Criativa suspendam a abertura ao público por até

30 dias a partir desta terça-feira (17)". Em tom neutro, o veículo, especializado em eventos

culturais, também afirmou que o governador João Dória recomendou que as instituições

privadas sigam o mesmo protocolo. Ouvido pela matéria, o secrelário da Cultura, Sérgio Sá

Leitão, mencionou o Desenvolve SP como um dos quatro pilares para a retomada econômica

de São Paulo: "O incentivo fiscal, a exoneração tributária, o fomento com orçamento e o crédito

facilitado e subsidiado via Desenvolve SP. No momento, estamos discutindo o que é possível

fazer considerando a situação fiscal do Estado e o fato de que a crise do coronavírus impacta o

poder público, já que a diminuição da atividade econômica é a diminuição da arrecadação de

impostos. Mesmo assim, temoso compromisso de apresentar medidas de estímulo à economia

do estado paramitigaros efeitosdo presente e, no futuro, que esperamos que seja bem próximo,

estimular a recuperação desses setores".
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Também repercutiu na data uma carta dos proprietários de estabelecimentos de lazer e

alimentação da cidade de São Paulo, enviada ao prefeito Bruno Covas e ao governador João

Dória, que propunha suspender voluntariamente as atividades, a fim de evitar a propagação do

novo coronavírus. "Como forma de garantir a saúde financeira dos negócios, os empresários

pediram a suspensão de contas e de taxas municipais e estaduais enquanto durara quarentena",

informou o portal Gl.

"Além disso, eles pedem uma nova linha de crédito por meio do Sebrae c do Desenvolve SP,

paraque os estabelecimentos minimizem suas eventuais perdas de estoques e outras despesas,

já que eles se propuseram também a continuar pagando os funcionários e fornecedores",

informou o TERRA. "A Associação da Noite e do Entretenimento Paulistana (Anep) - que

conta com 129 associados - disse que 'diante de uma pandemia dessa gravidade, a única

resposta possível é coletiva'", publicou o ESTADÃO.

Pontos positivos: São Paulo na vanguarda das políticas públicas para combate à crise

econômica causada pelo coronavírus; planejamento estratégico com ministros e técnicos à

frente dos quadros encontrados em outros estados.

Ponto negativo: carta de empreendedores sugeriu frentes que ainda careciam de atenção

governamental.

Ações sugeridas: levantar impacto da parceria entre governo estadual e empreendedores

signatários da carta enviada ao governador João Dória, a fim de evidenciar aqueles que

passaram pelo "pior da crise", mostrando em paralelo as ações do Executivo estadual em

atendimento às sugestões elencadas pelo mercado.
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18 de março dc 2020

Artigo assinado pelo governador .loüo Doria, sobo título "São Paulo contra o coronuvírus", foi

amplamente republicado por vários veículos de imprensa. Entre eles, CORREÍO POPULAR,

O VALE, O IMPARCIAL, O MUNICÍPIO, GUARULHOS HOJE, DIÁRIO DA REGIÃO e

JORNAL ESTAÇÃO.

"Lançamos medidas para reduzir o impacto econômico decorrente da pandemia. Oferecemos

R$ 200 milhões cm crédito empresarial subsidiado pelo Desenvolve SP. E no Banco do Povo,

são R$ 25 milhões em condições ainda mais vantajosas para micro e pequenos

empreendedores", escreveu o executivo. "Governos e cidadãos devem agir juntos, adotando

medidas básicas de prevenção e precaução. Planejamento, trabalho, dedicação e solidariedade

se somam a infonnaçõcs, ciência, tecnologia e competência de profissionais. Com eficiência e

sem precipitações. Esse é o esforço de São Paulo contra a pandemia."

Seguiu repercutindo a carta enviada pela Associação da Noite e do Entretenimento Paulistano

(Anep) ao prefeito Bruno Covas e ao governador João Dória. De modo neutro, o G1 destacou

que o documento sugeriu ao governo paulista '"acriação de uma linha de crédito do Scbrae-SP

e da agência estadual Desenvolve-SP, para tentar ajudar os comerciantes com eventuais perdas

de estoques de produtos perecíveis e ajuda no pagamento de despesas de salários e aluguéis no

período de fechamento dos estabelecimentos".

Em matéria sobre a recomendação do Estado para o fechamento de shoppings e academias, o

portal O VALE fez breve menção ao Desenvolve SP: "Para tentar reduzir o impacto econômico

que o coronavirus terá em São Paulo, em razão do aumento das restrições, o Estado lançou um

crédito especial e subsidiado de R$ 500 milhões para conter os efeitos nocivos na economia. O

dinheiro será destinado a micros e pequenas empresas por meio do Desenvolve SP (Agência de

Desenvolvimento Paulista) e do Banco do Povo". Também publicaram sobre isso os portais

MÍDIA NEWS CAMPO GRANDE e SP RIO MAIS.

Em tom neutro, o site da revista VEJA informou que "Governo de São Paulo determina o

fechamento de shoppings até 30 de abril".
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o portal da rádio GAÚCHA, de Porto Alegre, publicou matéria distribuída pela agência
l-"OLHAPRESS sobre o incremento de R$ 275 milhões na linha de crédito destinada a combater

os efeitos econômicos da pandcmia da Covid-19 no estado de São Paulo. "A linha de capital de

giro do Desenvolve São Paulo, que tem uma taxa de 1,43% ao mês, será reduzida para 1,20%

ao mês. O prazo de pagamento passará de 36 para 42 meses, incluindo o prazo de carência, que

passará de três para nove meses", informou o texto. Também republicaram a matéria o siteda

FOLHA DE S.PAULO, da BANDNEWS FM, o PORTAL DO HOLANDA e os sites dos

jornais FOLHA DE LONDRINA e FOLHA PE.

O ANTAGONISTA, numa de suas curtas notas, informou de modo positivo: "O Governo do

Estado de São Paulo anunciou uma linha de crédito de R$ 500 milhões para os três setores mais

afetados pelaepidemia do novo coronavírus: turismo, economia criativa e comércio. As linhas

de financiamento serão oferecidas pelo Desenvolve São Paulo e pelo Banco do Povo".

Em matéria sobre a importância do crédito para capital de giro na estratégia de empresários

para superar a crise econômica causada pelo novo coronavírus, a FOLHA DE S.PAULO

mencionou o Desenvolve SP de modo positivo. No site da FECOMÉRCIO-SP, um texto

informou que a instituição "propõe medidas emergenciais ao Governo do Estado para evitar

danos graves às atividades empresariais". Em tom neutro, a FECOMERCIO elenca ações que

considerava, à época, urgentes para os setores de comércio, serviço e turismo.

Pontos positivos: prestação de contas, no artigo de João Dória, das multifacetadas iniciativas

estaduais para ampararo povo paulistano; São Paulo na vanguarda das políticas públicas para

combateà crise econômica causada pelo coronavírus; planejamento estratégico com ministros

e técnicos á frente dos quadros encontrados em outros estados.

Pontos negativos: ações ainda aquém da necessidade real, conforme fazem parecer as

manifestações de instituições como a FECOMÉRCIO; o necessário fechamento de

estabelecimentos, remédio amargo que agrava a crise econômica.

Ações sugeridas: metrificação rigorosa dos resultados obtidos pelos investimentos colocados

à disposição das micros e pequenas empresas; explorar a retomada econômica do estado, que

tende, então, a ocorrer de modo mais veloz.
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19 de março de 2020

A edição impressa do jornal O VALE destacou; "Estado indica fechamento de shoppings e

anuncia pacote de R$ 500 milhões", que serão "destinados a micro e pequenas empresas para

reduzir os impactos do coronavírus na economia".

O portal da revista PEQUENAS EMPRESAS GRANDES NEGÓCIOS publicou matéria
especial sobre os créditos disponíveis para pequenas e médias empresas no contexto da crise

econômica provocada pela pandemia da Covid-l9. Sobre o Desenvolve SP, afirmou que "a

agência de desenvolvimento do estado de SP vai liberar R$ 200 milhões para atender micro,

pequenas e médias empresas no período". E completou: "A taxa dejuros mensal será reduzida

de 1,43% para a partir dc 1,2%. O prazo será estendido de 36 para 42 meses, e o período de

carência vai subir de três para nove meses".

Em tom bastante positivo, o siic GAZETA DE S.PAULO informou que "Doria anuncia aporte

de mais RS 275 mi em crédito subsidiado para empresas". Já o DIÁRIO DO TURISMO

destacou: "Governo de SP dobra linha emergencial de crédito para R$ 500 milhões". O

workshop on-line promovido pela SETUR e o Desenvolve SP foi destaque nos portais

MERCADO E EVENTOS e PANROTAS. Ambos com tom positivo.

Pontos positivos: aumento no aporte para o Desenvolve SP e Banco do Povo;

videoconferências, alavancadas pelo isolamento social, como instrumento de desenvolvimento

setorial para o turismo com o workshop promovido pela Setur c o Desenvolve SP.

Ponto negativo: embora necessário, o fechamento de comércios não deixa de ser um remédio

amargo para o coletivo.

Ação sugerida: reieases tornando mais tangente o novo aporte público no Desenvolve SP.

Exemplos depautas: quantos micros epequenos negócios sãopossíveis abrir? Quantas famílias,

em geral,estão "por trás" de um micro e pequeno negócio? Quanto isso, em média, gera paraa

economia?
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20 de março de 2020

O complemenio de R$ 275 milhões, por parte do governo estadual, na verba para combate à

criseeconômica provocada pelonovocoronavírus seguiu repercutindo nodia 20. Emtom muito

positivo, publicaram a respeito os sites: PORTAL DA CIDADE, SERRA DA

MANTIQUEIRA, BAHIA NOTÍCIAS, GARÇA ONLINE, JORNAL SP NORTE, CIDADE

DE MARÍLIA, REVISTA MUSEU, NEGÓCIOS EM MOVIMENTO. STARTUPI, OLÍMPIA

24H e GAZETA ZONA NORTE.

Em tom editorial neutro, o fechamento de shoppings e estabelecimentos culturais também

seguiu repercutindo. Publicaram a respeito dos temas o site da rádio CBN CAMPINAS e os

portais GIRO NEWS e CORREIO RAC, No impresso EMPRESAS & NEGÓCIOS, uma

pequena nota fez menção ao Desenvolve SP: "A Associação Brasileira de Lojistas de Shopping

anunciou duas medidas de apoio aos varejistas que estão em dificuldade, dado o cenário de

restrição ao funcionamento do comércio, em especial dos centros de compra, para barrar a

expansão da pandemia do coronavírus. (...) Também anunciou uma primeira medida de

liberação de crédito obtida junto ao governo estadual pelo Desenvolve SP e Banco do Povo".

Ponto positivo: créditos do Desenvolve SP já chegando à ponta mais interessada, evidenciando

sua importância estratégica.

Ponto negativo: o fechamento do comércio, que tende a embrutecer a crise.

Ação sugerida: com dados facilitados pela Associação Brasileira de Lojistas do Shoppings,

divulgares principais impactos positivos para o setor a partir do crédito liberado via Desenvolve

SP.
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21 dc março de 2020

O artigo assinado pelo governador João Doria, sob o título "São Paulo contra o coronavírus",

foi publicado pelo jornal O IMPARCIAL. Nele, Doria elenca as medidas já adotadas no

combate à pandemia, tanto na frente sanitária quanto na frente econômica.

O portal da ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE RESTAURANTES (ANR) divulgou a redução

de taxas deJuros, por parte do Desenvolve SP, na linha de capital de giro. "A Desenvolve SP,

agente financeiro do governo paulista, anunciou a remodelação de suas respectivas linhas de

crédito.A ação possui o objetivo de ajudaras empresas do estado contraos impactos financeiros

do coronavírus (Covid-19). Com isso, os micro, pequenos e médios empresários podem contar

com capital de giro com taxa de juro reduzida e maiores prazos de pagamento e carência".

Pontos positivos: artigo assinado pelo governador enumera e fortalece as ações do Estado de

São Paulo no combate ao coronavírus, em suas mais variadas frentes; benefícios do crédito

facilitado pelo Desenvolve SP para o setor dos restaurantes.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: o que representa os aportes do governo estadual no Desenvolve SP? Estudar

números faciütados pela ANRe divulgar releases. vidcorreleases e gráficos capazesde traduzir

isso.
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22 de março de 2020

A coluna Radar, da revista VEJA, publicou nola a respeito do sucesso que foi o Workshop

sobre Crédito Turístico, organizado pela Sctur e o Desenvolve SP. "Mais de 3 mil pessoas

participaram", afirmou a publicação. O portal O DEFENSOR trouxe tom editorial positivo ao

informar que "Governo de São Paulo, através do Desenvolve SP, disponibiliza meio bilhão de

reais com condições especiais para empresas paulistas".

O blog CAPITAL SOCIAL, em texto assinado por Leandro Oliveira, fez post a respeito das

alternativas das empresas para geração de caixa em meio à crise econômica causada pela

pandemia."(...) Procure por grandes bancos do seu relacionamento e ainda os bancos públicos.

O crédito irá secar nas instituições médias, além de as taxas aumentarem mais rapidamente.

Existem linhas de crédito com bancos de fomento como no Desenvolve SP, que oferece linhas

de capital de giro sem garantia", elencou.

Ponto positivo: o Desenvolve SP como uma das principais opções nacionais para a

sobrevivência de mercados à crise econômica provocada pelo coronavírus.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: metrificação rigorosa dos resultados obtidos pelos investimentos colocados

à disposição das micros e pequenas empresas; explorar a retomada econômica do estado, que

tende, então, a ocorrer de modo mais veloz.
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23 de março de 2020

Oportal do VALOR ECONÔMICO mencionou os aportes do Desenvolve SP ao informar que;

"Indústrias de base do setor sucroalcooleiro pedem socorro a prefeituras e Governo de SP". O

blog PIMENTA citou o Desenvolve SP ao mencionar proposta da Associação Brasileira de

Lojistas de Shopping (Alshop), para que recursos do Fundo de Amparo ao Trabalhador (FAT)

fossem usados para a manutenção de empregos no varejo. "Em São Paulo, a Alshop já havia

obtido, junto ao governo paulista, uma linha de financiamento para os varejistas com taxas de

0,35% ao mês por meio do programa Desenvolve SP, do Governo do Estado. A Alshop

representa cerca de 40 mil associados do setor de varejo e tem obtido medidas para reduzir os

impactos da crise econômica, que será conseqüente à crise sanitária da Covid-19".

Assim como a VEJA, o site do jornal A TRIBUNA informou que "mais de 3 mil pessoas

participaram do Workshop sobre Crédito Turístico", organizado pela Setur e o Desenvolve SP.

O Sindicato das Indústrias do Calçado e Vestuário de Birigui (Sinbi) divulgou, em seu site, que

o Governo de São Paulo, "por meio do Desenvolve SP, disponibiliza meio bilhão de reais com

condições especiais para empresas paulistas".

O JORNAL DO ÔNIBUS DE MARÍLIA informou que "'RS 225 milhões disponibilizados pelo

Governo de São Paulo", como parte de um "programa emergencial de crédito para auxiliar no

impacto econômico do coronavínjs",já estava disponível aos interessados.

Pontos positivos: sucesso do workshop coorganizado pelo Desenvolve SP e aportes

milionários.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: como a linha de crédito do Desenvolve SP tein sido importante para a indústria

do calçado e vestuário em São Paulo? Explorar junto aos sindicatos e associações.
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24 de março de 2020

Foi destaque do dia uma orientação da FECOMÉRCiO-SP, informada em reportagem

distribuída pelo ESTADÃO CONTEÚDO, para que varejistas não aumenlassem seus estoques.

"Após o governador de São Paulo, João Doria (PSDB), decretar quarentena e o fechamento do

comércio presencial por conta do avanço do coronavírus no estado, a Federação do Comércio

de Bens, Serviços e Turismo de São Paulo (Fecomércio-SP) recomenda aos varejistas de bens

duráveis e semiduráveis que não ampliem os estoques. Segundo a instituição, este "não é o

momento de investir, endividar-se ou assumir compromissos no longo prazo", informou o texto.

"Como alternativa aos "juros altos das instituições financeiras tradicionais', a Fecomércio-SP

também recomenda a tomada de crédito pelas estatais Desenvolve SP e Banco do Povo Paulista,

que liberaram RS 500 milhões para o comércio e turismo do estado".

Republicaram a matéria os portais UOL, BOL, TERRA, MIXVALE, ISTOÉ DINHEIRO, A

TRIBUNA, AQUI NOTICIAS, EXAME, R7, A CRÍTICA, ESTADO DE MINAS, SEU

DINHEIRO, CORREIO RAC, DIÁRIO DE NOTÍCIAS. FOLHA VITÓRIA, BEM PARANÁ,

ATRIBUNA DO SERTÀO, TRIBUNA DO AGRESTE, MÍDIA MAX, REPÓRTER DIÁRIO,

GUARULHOS WEB, REDE MASSA, CORREIO DO PAPAGAIO e FASTERNET.

O portal da ASSOCIAÇÃO COMERCIAL E EMPRESARIAL DE PRAIA GRANDE (ACE)

publicou matéria mencionando os aportes do Desenvolve SP no combate à crise econômica;

"Governo de SP abre linha emergencial de crédito para MPEs". Outro veículo a tratar do

assunto, de modo igualmente positivo, foi o JORNAL LOCAL.

Ponto positivo: o crédito do Desenvolve SP plenamente consolidado como referência para

sobrevivência durante o momento de crise.

Pontos negativos: recomendação da Fecomércio tende ao pessimismo c atenua caráter negativo

do necessário fechamento do comércio nos momentos de maior dispersão viral.

Ações sugeridas: metriílcação rigorosa dos resultados obtidos pelos investimentos colocados

à disposição das micros e pequenas empresas; explorar a retomada econômica do estado, que

tende, então, a ocorrer de modo mais veloz.
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25 de março de 2020

Em entrevista ao jornal O GLOBO, o governador João Dória foi destaque ao fazer críticas ao

presidente Bolsonaro e alertar que "o pior da crise" ainda não havia chegado, Durante a

conversa, o chefe do Executivo paulista falou sobre o Desenvolve SP: "Questionado sobre as

perdas econômicas, Doria estimou 'umaperda de R$ 10 bilhões na economia do estado de São

Paulo até 30 de julho, em 120 dias'. O governador disse ter liberado R$ 500 milhões pelo

Desenvolve SP e pelo Banco do Povo, para microempresários". Trechos da entrevista e a

menção ao Desenvolve SP foram replicados nos portais UOL e BOL.

Também foi destaque na data a alirmação do secretário de Fazenda e Planejamento do Estado

de São Paulo, l lenrique Meirelles: "PiB deve recuar3% em 2020 com a crise do coronavírus".

Presente em matéria publicada pela FOLHA DE S.PAULO e distribuída pela agência

FOLHAPRESS, a fala apareceu no site da rádio GAÚCHA, do jornal DIÁRIO DE

PERNAMBUCO, no YAHOO! FINANÇAS e no portal MIX VALE.

Ponto positivo: contraponto do governo estadual ao perfil com que o Governo Federal lida

com o coronavírus, sempre muito criticado pela imprensa.

Ponto negativo: emboraóbvias, as cifrasdo prejuízo econômico causadopela pandemia criam

um sentimento geral de pessimismo.

Ações sugeridas: o perfil técnico do secretário Henrique Meirelles oferece um bom

personagem a se explorar em rcleascs ou mesmo subscrevendo à imprensa artigos sobre as

ações da Fazenda e Planejamento.
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26 de março dc 2020

O portal O SUL mencionou o Desenvolve SP entre as "instiluições de fomento" que tomaram

medidas paraa economia brasileira: "Disposição de R$ 275 milhões paraos setoresde turismo

(R$ 100 milhões), cultura e economia criativa (R$ 100 milhões), e comércio (R$ 75 milhões).

Já outros R$ 200 milhões com laxa de juros da linha de capital de giro são destinados para

auxiliar as empresas paulistas através de condições especiais de financiamento para promover

maior liquidez para micro, pequenas e médias empresas. Há ainda microcrédito de R$ 25

milhões para microempreendedores com faturamento anual abaixo de R$ 81 mil pelo Banco do

Povo Paulista".

Em matéria cuja manchete foi "Doria diz que governadores contam com recursos federais para

apoiar micro e pequenos empresários", a FOLHA DE S. PAULO destacou o Desenvolve SP;

"Neste mês, o governo paulista fez duas liberações de recursos para concessão de crédito

subsidiado por meio do Desenvolve São Paulo e do Banco do Povo, num total de R$ 500

milhões. Poderão solicitar o crédito empresas com faturamento entre R$ 81 mil e R$ 300

milhões por ano. A taxa de juros da linha de capital de giro do Desenvolve São Paulo caiu de

1,43% para 1,20% ao mês. O prazo de pagamento passará de 36 para 42 meses. A carência

passa de três para nove meses. Na linha para investimento, a carência vai passar de 24 para 36

meses. A taxa de juros é de 0,25% ao mês".

Ponto positivo: o Desenvolve SP como destaque nacional no auxílio aos negócios em momento

de pandemia.

Pontos aegativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: metrificação rigorosa dos resultados obtidos pelos investimentos colocados

à disposição das micros e pequenas empresas; explorar a retomada econômica do estado, que

tende, então, a ocorrer de modo mais veloz.
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^ 27 de março de 2020

^ "Fôlego para menores" foi o título de matéria publicada na versão impressa da ISTOÉ

^ DINHEIRO. Entre os entrevistados da edição estava a administradora de empresas Juliana

^ Pires, que mencionou o Desenvolve SP. "Procurei linhas de crédito com o Desenvolve SP
(agência de fomento do estado) e ainda aguardo o resultado para estudar a possibilidade de

^ empréstimo. Sei que o negócio não vai se recuperar rapidamente. Posso resolver um problema
^ agora para arrumar outro para os próximos meses", ressaltou Pires.

^ A Federação de Lojistas de São Paulo cobrou a isenção de tributos durante a crise, segundo

^ matéria distribuída pela agência ESTADÃO CONTEÚDO. "Em nota, a entidade diz ser
imprescindível para o varejo que haja um cronograma para voltar à parcial normalidade

^ econômica e instrumentos legais que gerem segurança na tomada de decisão empresarial",

informou o texto republicado pelos portais UOL, BOL, ACIONISTA, ISTOÉ, ISTOÉ

^ DINHEIRO, ESTADO DE MINAS, GAZETA DE PIRACICABA, CORREIO RAC e FOLHA

^ VITÓRIA.

A
A linha de crédito do Desenvolve SP para micros e pequenos empresários foi destaque nos

_ portais SINDILOJAS SP, LITORAL HOJE e RNV CONSULTORIA. "Para o empreendedor

^ que tem interesse no empréstimo, deverá acessar o site www.desenvolvesp.com.br, clicar no

M botão "solicitar financiamento" (lado direito superior da tela), preencher com os dados da

^ empresae apertarno botão 'OK*. Seráenviadoum e-mail paraconfirmara solicitação, e então,

^ clicar no primeiro link para confirmar. Logo após, entre no portal econfirme o login ea senha
e acesse 'pedido de financiamento' e, em seguida, 'crédito digital, capital de giro', ir em "novo'

^ e preencher todos os campos solicitados. Para o procedimento, a pessoa não pode possuir
0^ pendências financeiras no Concentre e no Cadin", orientou o site LITORAL HOJE.

^ Ponto positivo: o Desenvolve SP como referência de crédito cada vez mais evidente no

^ contexto da pandemia da Covid-19.
Ponto negativo: exigência da Federação dos Lojistas, que denota ações de socorro que ainda

^ precisam ser avaliadas pelo governo estadual.
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Ação sugerida: evidenciar todos os benefícios a que tiveram acesso os lojistas paulistas, a fim

de mostrar como as políticas públicas do Executivo estadual já proporcionariam um estado de

coisas melhor do que o prognóstico inicial, ainda que não o ideal, em razão da Covid-19.

28 de março dc 2020

De modo positivo, o portal ESTAÇÃO LITORAL SP divulgou a linha de crédito oferecida aos

pequenos empreendedores peloDesenvolve SP. '"Visando minimizares impactos causados pela

pandemia da Covid-19 às micro e pequenas empresas (MPEs) da cidade, o Banco do Povo

Paulista e o Desenvolve SP, por meio do Governo do Estado, liberaram uma linha de crédito

emergencial para os empresários afetados economicamente pelo coronavírus. Os serviços

incluem um pacoteespecial paraos setoresde turismo, viagens, economia criativae comércio."

Ponto positivo: difusão, também pelo interior, da linha de crédito ofertada pelo governo

estadual.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: qual o índice de usodo crédito por empreendedores do interiorde São Paulo?

Quais são os efeitosjá observados nos mercados em queestão inseridos? Trabalharessas pautas

de modo regionalizado e de maneira a evidenciara simplicidade do acessoao crédito.
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29 dc março de 2020

O artigo "Serenidade e equilíbrio paraenfrentara crise", assinado pelo governador João Dória,

foi publicado no ESTADÃO. Nele, o chefe do Executivo trata, entre outras coisas, da

necessidade de acliar a curva de conlaminação para, apenas então, tomar possível a plena

reconslrução econômica.

Em rnatéria positiva, a GAZETA DE INTERLAGOS informou que o Governo de SP "dobrou

a linha emergencial de crédito para proteger empresas durante a pandemia do coronavírus".

Segundo o veículo, a medida foi "elaborada pela comissão de monitoramento dos impactos

econômicos do coronavírus em São Paulo". E completou; "O grupo é formado pelo vice-

governador Rodrigo Garcia - que também c secretário de governo os secretários de Estado

Henrique Meirelles, (Fazenda e Planejamento) e Patrícia Ellen (Desenvolvimento Econômico),

o presidente da Desenvolve SP, Nelson de Souza, e o presidente da InvestSP, Wilson Mello".

No portal ACONTECE AGORA, uma publicação informou que a Secretaria dc Cultura e

Economia Criativa "apresenta medidas de apoio econômico ao setor". Foi destaque a nova linha

de crédito para empreenderes culturais e criativos, num total de R$ 500 milhões.

Pontos positivos: o corpo técnico á disposição do Governo de São Paulo inspira segurança nas

medidas apresentadas para contenção da crise econômica desencadeada pelo coronavírus e

evidencia as mentes por trás de medidas do Desenvolve SP, que reforçam a seriedade do

trabalho; artigo do governador tende a aproximar a visão da gestão estadual do público.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: como os setores de cultura e economia criativa estão se reinventando com a

linha de crédito do Desenvolve SP? Trabalhar personagens estratégicos em releases a respeito

do tema.
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30 de março dc 2020

O apelo do governador João Doria a empresários, para que não demitam em meio à crise, foi

destaque nos portais R7, IG, NOTÍCIA EM FOCO e REVISTA PEQUENAS EMPRESAS

GRANDE NEGÓCIOS: "Aos empresários de médio e grande porte; por favor, não demitam.

Esta é uma crise com prazo determinado. Seus funcionários e colaboradores estão há anos

ajudando vocês. Protejam os seus funcionários. Protejam em casa as pessoas que mais estão

precisando de vocês".

Esclarecimento sobre o uso do crédito disponibilizado pelo Desenvolve SP foi pauta no portal

da FECOMÉRCIO-SP e da ASSOCIAÇÃO COMERCIAL E INDUSTRIAL DECAMPINAS

(ACIC). A primeira publicou um guia com taxas, prazos, carências; e como tomar o

empréstimo. Já a segunda fez uma videoconferência esclarecendo empresários sobre as linhas

de crédito disponíveis.

O DIÁRIO DE PERNAMBUCO deu destaque para a coletiva realizada pelo governador João

Dória, cm que falou sobrecrédito paramicroempreendedores e incentivo ao comércio on-line:

"O governo de São Paulo divulgou ainda um programa de crédito aos micro e pequenos

empreendedores, totalizando R$ I bilhão em investimentos. 'O governo de São Paulo já

destinou RS 1 bilhão, sendo R$ 500 milhões já disponibilizados através do Desenvolve SP e o

Banco do Povo. O Governo Federal também tem um compromisso com os

microempreendedores, e tenho certeza de que esse compromisso será cumprido', afirmou

Doria".

O crédito dc até R$ 20 mil para artistas, anunciado pelo governo estadual, foi destaque positivo

no Jornal O GLOBO.

Pontos positivos: posicionamento do governador pela manutenção dos empregos; anúncio de

novas linhas de crédito para microempreendedores e artistas; e multiplicação das informações

a respeito de como contrair o crédito ofertado pelo Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.
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Ação sugerida: estimular, por meio de videorreleses e videotutoriais, os pequenos e médios

veículos de imprensa, além de associações e instituições relacionadas, a orientarem os

empresários sobre o crédito disponível no Desenvolve SP.

31 dc março de 2020

Os portais CONTABILIDADE NA TV, SINDILOJAS-SI' e SÍNCOMÉRCIO RIO PRETO
publicaram tutoriais de como o empreendedor pode acessar o crédito do Desenvolve SP. "Meio

bilhão de reais em crédito para empresas: confira taxas, prazos e carência de empréstimos no

Desenvolve SP e Banco do Povo", destacou a manchete do CONTABILIDADE NA TV.

Ponto positivo: difusão da informação, com destaque para a facilidade e transparência do

processo de solicitação dc crédito do Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: fortalecer e ampliar a divulgação das orientações sobre acesso ao crédito,

aprimorando para o formato vídeo, de modo a tomar mais fácil a reprodução de um conteúdo

multimídia, iconográfico c de fácil compreensão.
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1° de abril dc 2020

Oportal VALOR INVESTE publicou matéria sobre recomendação da FECOMÉRCIO-SP para
que empreendedores planejem três meses de crise. "Além das linhas em bancos estatais e

privados, outra opção, salienta a Fecomércio-SP, é a Agência de Desenvolvimento Paulista-

Desenvolve SP, do governo estadual paulista", informou o site.

Osite do SINCOVAGA SP também publicou a respeito da orientação da FECOMÉRClO-SP.

"Mais uma opção é a Agênciade Desenvolvimento Paulista - Desenvolve SP, do Governo do

Estado de Sào Paulo, que está com sete linhas de crédito cujos prazos de pagamento podem

atingir 120 meses, com até 36 meses de carência", publicou.

O portal VERDADE ON publicou o artigo do governador João Dória, intitulado "São Paulo se

une contra a pandemia". Publicaram sobredicas para empreendedores sobreviverem à crise os

portais CONTÁBEIS. SPACE MONEY e o site da Prefeitura de Mogi das Cruzes, todos

mencionando a linha de crédito do Desenvolve SP.

Pontos positivos: divulgações locais da linha especial de crédito criada pelo Desenvolve SP,

por meio dc pequenos portais; chancela do Desenvolve SP como um dos principais atores das

estratégias de suporteaos microse pequenos empresários, a partirde publicações referenciando

a FECOMÉRCIO-SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: fortalecer o relacionamento com a Fecomércio-SP, estreitando ainda mais os

alinhamentos e, eventualmente, proporcionando novas publicações referenciadas.
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2 de abril de 2020

Foi destaque do dia o anúncio, por parte do governador João Doria, de mais R$ 150 milhões

em crédito para microempreendedores, numa ação conjunta do Banco do Povo com o Sebrae.

Embora não envolva o Desenvolve SP, todas as publicações mencionaram a instituição ao

contextualizarem os investimentos anteriores. '"Destinamos meio milhão de reais para crédito

através do Banco do Povo do Estado dc SP e do banco Desenvolve SP. Agora estamos

adicionando mais R$ 150 milhões. No total, são R$ 650 milhões de oferta de microcrédito

durante a crise do coronavírus. O valorjá estará disponível para quem precisar, desejar e aplicar

o seu interesse em obter esse crédito a partir da próxima segunda-feira (6). São mais R$ 150

milhões disponíveis. Banco do Povo: 100 milhões; e R$ 50 milhões agregados pelo Sebrae-SP,

que tem sido um grande parceiro', disse Doria", via G1.

"Além dos R$ 500 milhões já liberados de crédito, o governo anunciou hoje o incremento de

mais RS 150milhões, que serão disponibilizados a partir de segunda-feira (6). O dinheiro extra

será aplicado por meio dos programas Banco do Povo e Desenvolve SP", ressaltaram a FOLHA

DE S.PAULO e o UOL.

"No total, o Estado injetou R$ 650 milhões para aquecer a economia, por meio do Banco do

Povo e do Desenvolve SP. A medida foi elaborada pela Comissão Econômica, criada

especialmente para enfrentar os efeitos adversos do coronavírus na geração de emprego e

renda", pontuaram O VALE e SPRIO+.

"Dentre os recursos disponibilizados pelo Desenvolve São Paulo- o Banco do Empreendedor,

estão; Crédito Digitai-BNDES Pequenas Empresas, direcionado a micro e pequenas empresas,

com faturamento anual entre R$ 81 mil e R$ 4,8 milhões; Giro Rápido, para micro, pequenas e

médias empresas com faturamento anual de R$ 81 mil até R$ 90 milhões e empresários

individuais com faturamento entre R$ 81 mil e R$ 16 milhões; e Audiovisual, Economia

Criativa, Turismo e Comércio, para micro, pequenas e médias empresas que faturam de R$ 81

mil a RS 90 milhões e empresários individuais com faturamento de R$ 81 mil a RS 16milhões,

com CNAE específicos", via GIRO NEWS.
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"Com este anúncio, o Governo do Estado já injetou mais de R$ 650 milhões para aquecer a

economia, por meiodo Banco do Povoe Desenvolve SP. Amedida foi elaborada pela Comissão

Econômica, criada especialmente para enfrentar os efeitos adversos do coronavírus na geração

de emprego e renda", destacou o REGIÃO HOJE.

Os portais MERCADO & CONSUMO e GIRO NEWS publicaram sobre orientações da

FECOMÉRCIO-SP para microempreendedores: "Mais uma opção é a Agência de

Desenvolvimento Paulista (Desenvolve SP), do Governo do Estado de São Paulo, que está com

sele linhas de crédito cujos prazos de pagamento podem atingir 120 meses com até 36 meses

de carência".

Pontos positivos: os incrementos seqüenciais no Desenvolve SP criaram na imprensa a

sensação de busca contínua, por parte do Executivo estadual, para soluções aos pequenos

negócios num momento tão delicado. Isso gera retrancas cheias de contextualização com

relação aos aportes anteriores, sempre em tom muito positivo.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: fortalecer o relacionamento com a FECOMERClO-SP, estreitando ainda

mais os alinhamentos e, eventualmente, proporcionando novas publicações referenciadas.
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3 de abril dc 2020

Grande destaque do dia foi a aquisição de 1,3 milhão de testes para a Covid-19, por parte do

Governo de São Paulo. Publicaram a respeito FOLHA DE S.PAULO, FOLHA DE

LONDRINA e JCNET, reproduzindo reportagem distribuída pela agência FOLHAPRESS, em

que menciona o Desenvolve SP ao falar dos R$ 150 milhões adicionais anunciados pelo

governador João Dória. "O Governo dc São Paulo ampliou a linha de crédito para

microempreendedores em mais R$ 150 milhões, somando agora R$ 650 milhões, com crédito

do Banco do Povo, Desenvolve SP e Sebrae."

Apenas sobre o aporte de mais R$ 150 mil para microempreendedores via Sebrae-SP e Banco

do Povo- cujas publicações referenciaram o Desenvolve SP paracontextualizar o ambiente de

crédito para combate à crise econômica provocada pela pandemia - publicaram os portais

RADAR e REPÓRTER BETO RIBEIRO.

Arevista ISTOÉ DINHEIRO pontuou sobre os impactos dacrise econômico na cuhura paulista,

destacou aportes do Desenvolve SP e fala do secretário Sérgio Sá Leitão; "Queremos mitigar

os impactos sobre o setor cultural e criativo, para preservar a renda e o emprego, além de criar

um cenário favorável para depois da crise".

Pontos positivos: os aportes no Desenvolve SP ganham destaque aindaquando nãosão a pauta

principal, proporcionando perenidade em sua divulgação; a reportagem da ISTOÉ DINHEIRO

trouxe grande destaque para os aportes focados em cultura e para a pasta da cultura.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: a cultura, um dos primeiros setores a sofrerem mais radicalmente com a

pandemia, pode ser fonte ainda mais sólida de boas veiculações de imprensa. Por isso, deve-se

trabalhardepoimentos de coletivos, teatros, artistas e agitadores culturais de outroperfil quejá

se beneficiaram do Desenvolve SP na pandemia.
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4 de abril de 2020

O portal GUARULHOS HOJEnoticiou o convênio entre o Colégio Notarial do Brasil - Seção

São Paulo (CNB/SP) e o Desenvolve SP. "A partir de agora, as serventias extrajudiciais podem

contar com mais de meio bilhão de reais em crédito disponibilizado pelo Governo de São Paulo

através do Desenvolve SP e do Banco do Povo. A medida visa mitigar os efeitos dos impactos

financeiros do coronavirus (Covid-19). Podem solicitaros financiamentos de capital de giro no

Desenvolve SP empresas paulistas com faturamento anual entre R$ 81 mil e R$ 10 milhões",

informou.

Os portais CANOVA CONTÁBIL E HS CONTÁBIL republicaram o texto "10 dicas para

sobreviver em meio à crise do coronavirus", do portal UOL: "A Desenvolve SP reduziu a taxa

de juros da linha de capital de giro de 1,43% para 1,20% ao mês, para os setores de turismo,

cultura, economia criativa e algumas áreas do comércio. O prazo do financiamento subiu de 36

para 60 meses, c a carência foi de crês para 12 meses. Para os demais setores, como o de

serviços, a taxa de juros é a partir de 1,2% ao mês. e o prazo de pagamento é até 42 meses (Já

inclusa a carência de até nove meses). Para fazer o empréstimo, a empresa deve ter faturamento

anual entre R$ 81 mil a R$ 10 milhões".

O artigo "São Paulo se une contra a pandemia", assinado pelo governador João Dória, foi

publicado na Gazeta Guaçuana.

Pontos positivos: replicaçao de texto originalmente postado no UOL em pequenos portais faz

reverberar, em gera! localmente, as citações ao Desenvolve SP; parceria com a CNB coloca no

radar blogs, portais e oulros veículos dedicados ao setor notarial.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: mapear e estreitar o relacionamento com sites voltados a contadores, para

fornecer diretamente a eles releases sobre aportes e novidades do Desenvolve SP, aumentando

sua aderência cm publicações sobre a instituição.
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5 de abri! de 2020

Os portais Gl, PEQUENAS EMPRESAS GRANDiíS NEGÓCIOS, HOJE EM DIA, RADIO

TOP SAMBA e PEQUl FM publicaram matéria sobre pequenos empresários terem que se

reinventar em razão da criseprovocada pela pandcmia da Covid-19. "Passadoo choque, Manoel

foi rápido. Entrou com um pedido de fmanciamenlo de R$ 1 milhão numa nova linha criada

pelo Governo do Estado de São Paulo para ajudar empresas em dificuldade. Ele fez o pedido

on-line pelo site do Desenvolve SP. 'Micro e pequena empresa, especificamente para esses

segmentos, nós lançainos capital de giro com 42 meses para amortização e nove meses de

carência', explica Nelson de Souza, presidente do Desenvolve SP. O programa deve ajudar,

pelo menos, mil empresas no estado a enfrentarem os impactos financeiros da pandemia. As

taxas de juros são a partir de 1,20 ao mês", destaca o texto.

O jornal O REGIONAL informou sobre a distribuição de uma cartilha com orientações para

enfrentar a crise,disponibiliza peloSebraeAqui de Riodas Pedras: "Ossetoresgovernamentais

também estimulam a atividade econômica com a facilidade de crédito. O Desenvolve SP vai

disponibilizar R$ 200 milhões para capital de giro com taxas de juros reduzidas. O BNDES

abriu o programa Crédito Digital para recomposição deestoques, compra de insumos e matéria-

prima, disponível para micro e pequenas empresas com faturamento anual entre R$ 81 mil e R$

4,8 milhões".

Ponto positivo; Gl e PEQUENAS EMPRESAS GRANDES NEGÓCIOS novamente
chancelando o Desenvolve SP e a importância dos aportes já realizados em apoio aos micros e

pequenos empresários.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: mapear que outros encartes físicos voltados aos empreendedores existem, a

exemplo daquele distribuído pelo Sebrae cm Rio das Pedras; e trabalhar uma comunicação

voltada especialmente para esses multiplicadores dc conteúdo.
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6 dc abril de 2020

O workshop Como Conseguir Crédito Baralo e Acessível, em Guaratinguetá, foi um dos

destaques do dia. Publicaram sobre o tema o site da Prefeitura de Guaratinguetá c os portais

AGORA VALE, R3 e JORNAL DE GUARÁ. "Participam deste bate-papo a subsecretária

Estadual de Microempreendorismo, Micro e Pequena Empresa e diretora-executiva do Banco

do Povo, Jandaraci Araújo; o gerente de negócios da Desenvolve SP, Mauro Miranda, além dos

representantes da ACEG e da prefeitura", informou o sile da Prefeitura.

Na tradicional entrevista coletiva, o governador de São Paulo, João Doria, anunciou a

prorrogação da quarentena ao longo do mêsde abril.O portalda FECOMERCIO-SP fezcríticas

ao declarar que a administração não apresentou plano para o setor de comércio e serviços e

questionou o valor dosaportes no Desenvolve SP: "Deacordo com levantamento daFederação,

a movimentação do comércio varejista dos setores afetados pelo decreto para um mês de abril

considerado comum é de cerca de R$ 35 bilhões, com empregabilidade de 1,3 milhão de

trabalhadores formais. Assim, a liberação de R$ 650 milhões em crédito mencionada pelo

Governo de São Paulo, por meio do Banco do Povo e do Desenvolve SP, não cobre nem uma

média diária de faturamento do comércio que está de portas fechadas no estado".

A agênciaFOLHAPRESS distribuiu matéria sobre os impactos parao comércio paulista com a

ampliação da quarentena no estado: "Deve perder R$ 15 bilhões em faturamento em abril com

quarentena maior". A FOLHA DE S. PAULO e os portais VALOR ECONÔMICO, VALOR

INVESTE, GAÚCHA e ACIDADE ON publicaram a respeito.

Ponto positivo: o workshop de que participou o Desenvolve SP teve importante impacto local,

em Guaratinguetá, demonstrando o zelo do governo estadual com os micros e pequenos

empresários.

Ponto negativo: a prorrogação da quarentena trouxemuita preocupação para o comércio e uma

crítica dura da FECOMÉRCIO-SP.

Ações sugeridas: enfatizar a já conhecida necessidade da quarentena e, em paralelo,

intensificar as divulgações relacionadas ao cuidado da administração com o setorde comércio

e serviços.
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7 de abril de 2020

O portal AGORA ITU informou que a Fecomércio apresentou propostas ao presidente Jair

Bolsonaro e ao governador João Doria para reduzir os impactos da pandemia. "A Fecomércio

entende que os créditos do Banco do Povo e Desenvolve SP de R$ 500 milhões são insuficientes

e que os micro e pequenos empresários lenham acesso facilitado e desburocratizado às linhas

de crédito. Os documentos foram assinados peto presidente da Fecomércio, Abram Szajman",

destacou.

Em matéria sobre a primeira parcela do auxilio emergencial do Governo Federal, o portal

DIÁRIO Dli SUZANO mencionou o Desenvolve SP: "É feito um trabalho com a Secretaria

Estadual de Desenvolvimento Econômico, que disponibilizou cerca de R$ 225 milhões com

juros baixos pelo Desenvolve SP para socorrer as empresas, além de R$ 25 milhões pelo Banco

do Povo Paulista. Medidas do Governo Federal, como prorrogação e parcelamento de dívidas,

estão sendo divulgadas".

Os portais SINCOVAGA e JORNAL DIA A DIA reproduziram texto publicado no dia 6 no

site da FECOMÉRCIO-SP, com criticas a uma suposta prorrogação da quarentena sem

planejamento. O textoopinouque os aportes do Desenvolve SP são insuficientes. Já o impresso

VALOR ECONÔMICO publicou matéria sobre a "temperatura" dos manifestos contra o

governo; "ACSP e Fecomércio-SP sobem tom contra governo; IDV e Abascc seguem linhas

mais conservadoras".

Ponto positivo: divulgação continuada do Desenvolve SP entre veículos regionais.

Pontos negativos: repercussão de críticas da Fecomércio-SP à administração Doria e aos

aportes no Desenvolve SP no que diz respeito à pandemia; previsão de prejuízo do comércio

próximo a R$ 15 bi com a quarentena.

Ações sugeridas: enfatizar a já conhecida necessidade da quarentena e, em paralelo,

intensificar as divulgações relacionadas ao cuidado da administração com o setor de comércio

e serviços.
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8 de abril dc 2020

Os sites JORNAL CONTÁBIL, ENGATA E VAI e SP ESCOLA DE TEATRO publicaram

positivamenle sobre as linhas de crédito do Desenvolve SP. Já os portais JORNAL DE

FRANCA e MIRASSOL CONECTA levantaram problemas quanto à prorrogação da

quarentena. A COMARCA, em especial, informou sobre a adesão do SINCOMÉRCIO às

orientações da FECOMÉRCIO-SP a empreendedores: "Sincomércio recomenda planejamento

a empresários (...). Mais uma opção é a Agência de Desenvolvimento Paulista (Desenvolve SP),

do Governo do Estado de São Paulo, que está com sete linhas de credito cujos prazos de

pagamento podem atingir 120 meses com até 36 meses de carência".

Ponto positivo: divulgação continuada do Desenvolve SP entre veículos regionais.

Pontos negativos: destaque aos problemas econômicos advindos da prorrogação da

quarentena; reverberação do lom pessimista da Fecomércio-SP com relação ao assunto.

Ação sugerida: trabalho de relacionamento junto às entidades e veículos que tendem a

reverberar o posicionamento da Fecomércio-SP, municiando-os com estatísticas e coses de

sucesso com as linhas de crédito do Desenvolve SP.
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9 de abril de 2020

No caderno ILUSTRÍSSIMA, a FOLHA DE S.PAULO publicou artigo assinado por Sérgio Sá

Leitão, secretário de Cultura e Economia Criativa do Estado de São Paulo, com alerta sobre a

importância do investimento na cultura em meio à pandcmia. No texto, Leitão menciona o

Desenvolve SP: "Em São Paulo, o governo estadual lançou há pouco duas linhas de crédito, na

Desenvolve SP e no Banco do Povo, que incluem a economia criativa como um dos alvos

prioritários. No primeiro caso, a demanda chegou a R$ 9,1 bilhões, para uma disponibilidade

inicial de R$ 500 milhões. É um sintoma da urgência dc medidas anticíclicas efetivas, como

crédito e fomento. Sem isso, a recuperação pós-pandcmia pode não ocorrer em sclorcs como a

economia criativa por absoluta falta do que recuperar".

Em entrevista ao ESTADÃO, a empreendedora Adriana Barbosa mencionou, entre elogio e

crítica, o Desenvolve SP: "Quando eu olho para as linhas de crédito, por exemplo as do

Desenvolve SP, que são ótimas, eu vejo critérios impeditivos para conseguir, como não ter seu

nome negativado. Quem hoje não vai ter nome negativado? Não tem como usar as mesmas

regras que se usava neste contexto que agente está vivendo. Épreciso flexibilizar. Fui participar

de um edital da iniciativa privada, e a tlcha de inscrição que recebi é uma ficha padrão de

empresa que não cabe para uma instituição de impacto social. E importante adaptar as

ferramentas. E não é um contexto vulnerável apenas para um público, c vulnerável para o

sistema todo".

A reunião virtual entre o vicc-govemador Rodrigo Garcia e representantes do setor comercial

foi destaque no site da Associação Comercial de Guarulhos. O destaque ficou para a fala do

vice-presidente da Região Administrativa 03 da Faccsp: "A demanda dos empresários é para

que o socorro financeiro prometido pela Desenvolve SP chegue o mais rápido possível na ponta,

sem burocracia. O próprio governo precisa ser o garantidor desse recurso. Isso pode fazer a

diferença principalmente para o pequeno e médio empreendedor, que é quem mais sente esta

crise".

Pontos positivos: publicação de artigo do secretário da Cultura, na FOLHA; elogio ao

Desenvolve SP, ainda que parcial, de empreendedora em entrevista ao ESTADÃO.

Pontos negativos; críticas de empreendedora, em entrevista ao ESTADÃO, com relação à

suposta burocracia para contratação de crédito junto ao Desenvolve SP; as críticas são, em
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suma, as mesmas tecidas por representante do comércio durante reunião virtual com o vice-

governador.

Ação sugerida: releases com cases e comparativas (com relação às principais linhas de crédito

do país) que demonstrem um nível padrão de burocracia nos ditames do Desenvolve SP.
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10 de abril de 2020

O anúncio do Plano de Resposta e Recuperação Econômica no pós-pandemia, por parle do

Governo de São Paulo, foi destaque no DIÁRIO DO COMÉRCIO. Oveículo informou que o

plano conta com a criação de um Fórum de Representação do Comércio, que atuaria "em

parceria com a Secretaria Estadual de Desenvolvimento Econômico e a Desenvolve SP -

Agência de Desenvolvimento Paulista -, com o apoio de consultorias contratadas pelo

governo".

Os sites DIÁRIO DO TRANSPORTE e GR NOTÍCIAS informaram sobre reinvindicaçòes do

Fórum de Secretários de Transporte de municípios paulistas, encaminhadas ao Governo do

Estado. Uma delas está relacionada ao Desenvolve SP; "Linha de crédito no Desenvolve SP

para as empresas e/ou prefeituras para pagamento da folha c encargos e com carência para 08

(oito) meses".

Ponto positivo: o Plano de Resposta e Recuperação Econômica vem, em grande medida,

responder a críticas da Fecomércio-SP, funcionando, nesse sentido, como um contraponto à

suposta "falta de planejamento" do governo.

Ponto negativo: superficialmente, as exigências do transporte coletivo jogam luz a um aspecto

insuficiente, supõe-se, do Desenvolve SP.

Ações sugeridas: quais casosde sucesso, relacionados ao setorde transportes em geral,existem

a partir de linhas de crédito do Desenvolve SP? Elencá-los e trabalhar uma comunicação

específica junto aos veículos especializados e entidades do setor.
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11 de abril de 2020

O site da SINCOMÉRCIO publicou cartilha conjunta com a CDL Jundiaí com orientações

sobre créditos do Desenvolve SP. "O Sindicato do Comércio Varejista de Jundiaí e Região e a

Câmara de Dirigentes Lojistas de Jundiaí (CDL) compartilham informações sobre as linhas de

crédito do Desenvolve SP - o Banco do Empreendedor - para auxiliar as empresas no

enírentamento dos impactos financeiros do coronavírus (Covid-19). Confira!"

Ponto positivo: multiplicação de informações sobre a linha de crédito do Desenvolve SP.

Punto negativo: não se aplica.

Ação sugerida: estímulo à produção de novas cartilhas em outras associações regionais, seja

com fontes especiais, informações atualizadas etc.
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12 de abril dc 2020

Em matéria sobre a sobrevivência das empresas em recuperação judicial, o ESTADAO

mencionou o Desenvolve SP: "O banco Desenvolve SP, que incentiva o empreendedorismo e

a geração de emprego e renda, disponibilizará, para empresas do estado de São Paulo, com

faturamenlo anual entre R$ 81 mil e R$ 90 milhões, R$ 200 milhões em créditos e condições

especiais de financiamento. As taxas de juros da linha de capital dc giro foram reduzidas de

1,43% para 1,20% ao mês. O prazo do financiamento subiu de 36 para 42 meses, e a carência

foi de três para nove meses".~

O portal Gl, em matéria sobre acesso facilitado ao crédito do Banco do Povo, mencionou a

linha de crédito do Desenvolve SP: "O Desenvolve SP também está disponibilizando uma linha

de crédito, com financiamentos de capital de giro a empresas com faturamenlo anual entre R$

81 mil e R$ 90 milhões, e projetos de investimento entre R$ 81 mil e R$ 300 milhões ao ano".

Ponto positivo: multiplicação de informações sobre a linha de crédito do Desenvolve SP.

Ponto negativo: não se aplica.

Ação sugerida: estímulo à produção de novas cartilhas em outras associações regionais, seja

com fontes especiais, informações atualizadas etc.
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13 de abril dc 2020

A FOLHA LONDRINENSE publicou artigo assinado por Sérgio Sá Leitão, secretário de

Cultura e Economia Criativa do estado de São Paulo, originalmente publicado na FOLHA DE

S. PAULO. O texto traz alerta sobre a importância do investimento na cultura em meio à

pandemia e menciona o Desenvolve SP: "Em São Paulo, o governo estadual lançou há pouco

duas linhas de crédito, na Desenvolve SP e no Banco do Povo, que incluem a economia criativa

como um dos alvos prioritários. No primeiro caso, a demanda chegou a R$ 9,1 bilhões, para

uma disponibilidade inicial de R$ 500 milhões. É um sintoma da urgência de medidas

anticícücas efetivas, como crédito e fomento. Sem isso. a recuperação pós-pandemia pode não

ocorrer em setores como a economia criativa por absoluta falta do que recuperar".

O portal INCORPORATIVA PAUTAS publicou a respeito do socorro do Governo do Estado

ao setor de turismo. "Em meio aos efeitos da crise motivada pelo novo coronavírus, a Secretaria

de Turismo do Estado de São Paulo acaba de lançar uma cartilha com orientações para facilitar

o acesso de empresas do setor de turismo e prefeituras às linhas de credito oferecidas por

instituições financeiras por meio do Desenvolve SP, programa de crédito turístico", informou.

"As empresas podem solicitar recursos para capital de giro, através do link:

https://www.desenvolvesp.com.br/empresas/programas-de-governo/programa-de-credito-

turistico/. O valor solicitado poderá ser usado para cobertura de despesas fixas e operacionais

da empresa, como salários, pagamento a fornecedores, taxas, aluguéis e condomínios, entre

outras. Além dosbancos parceiros oficiais da secretaria, a cartilha apresenta soluções oferecidas

por bancos privados, cooperativas de crédito efinlechs que atendem ao setorno estado de São

Paulo".

O site da Fecomércio-SP voltou á carga e classificou, ao orientar empreendedores quanto ao

refinanciamento de dívidas, como "insuficientes" as medidas do governo para o comércio e

serviços: "O Governo do Estado de São Paulo também vai conceder crédito com condições

mais favoráveis de pagamento. Com isso, o Desenvolve SPe o Banco do Povo vão liberar R$

650 milhões no total. Apesarda iniciativa, a Fecomércio-SP destaca que o valor nãocobre nem

um dia de faturamento do comércio, com rendimento médio diário de aproximadamente R$ I

bilhão".

AREVISTA HOTÉIS divulgou cartilha lançada pela Secretaria de Turismo s^)bt:e acesso ao
crédito via Desenvolve SP.
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Pontos positivos: artigo de Sérgio Sá Leitão na FOLHA LONDRINENSE; repercussão de

crédito, via Desenvolve SP, para o setor do turismo.

Ponto negativo: novas críticas da Kecomércio-SP à liniia de crédito do Desenvolve SP e às

medidas da gestão Doria para os empreendedores no contexto da pandemia.

Ação sugerida: intensificar a comunicação a respeito da importância do crédito disponibilizado

pelo Desenvolve SP, especialmente com cases de empreendedores que contralaram.
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14dcabrii de 2020

ODIÁRIO DO COMÉRCIO informou que o presidente da Associação Comercial de São Paulo

(ACSP) e da Federação das Associações Comerciais do Eslado de São Paulo (Facesp), Alfredo

Colait Nelo, fez críticas à suposta falta de contrapartidas do governo estadual para empresários

no contexto de restrições relacionadas à pandemia, durante reunião virtual com o vice-

govemador Rodrigo Garcia: "Durante o encontro, Cotait destacou a importância da

flexibilização da reabertura do comércio em algumas regiões do estado e pediu, entre outras

demandas, a necessidade de redução de juros dos empréstimos oferecidos pela Agência de

Desenvolvimento Paulista - Desenvolve SP e a desburocratização do acesso ao crédito".

Em artigo com dicas para reduzir os efeitos da pandemia nos negócios, Mirian Gasparin, em

seu site, mencionou o Desenvolve SP: "A conta não fechou? Fique atento às linhas de crédito

que estão sendo implementadas neste momento, como a linha de crédito Desenvolve SP, que

possui contratação on-line e condições especiais e convidativas: juros de 1,2% ao mês, carência

de 12 meses para o início do pagamento, parcelamento em até 60 meses e a linha para

financiamento da folha de pagamentos por dois meses, resultado de uma parceria entre o

BNDES e os principais bancos privados do país". A publicação foi veiculada também no portal

SEGS.

O site da REVISTA EVENTOS destacou o Workshop sobre Crédito Turístico, realizado em 17

de março; "Participaram do evento a presidente da ABEOC-SP, Suzi Camargo; o diretor

financeiro da ABEOC-SP, Rodrigo Brunet; o representante do setor de financiamentos e

investimentos da InvestSP, Eduardo Madeira; a gerente de negócios da Desenvolve SP, Luísa

Mayumi Sato; o gerente de relacionamento PJ da Caixa Econômica Federal, Ricardo B.

Carreiro; e Aline, do Banco do Povo".

Outra publicação no site da FECOMÉRCIO-SP destacou que "empresários necessitam de

acesso rápido ao crédito durante a pandemia". O texto menciona o Desenvolve SP: "Há casos

em que as instituições financeiras pedem para que a folha de pagamento seja transferida em

troca da aprovação do crédito. Em relação aos recursos disponibilizados por bancos públicos,

como é o caso do BNDES e da Desenvolve SP, o empréstimo é feito por meio de agentes

financeiros credenciados. Entretanto, como foram pouco utilizados no passado, os gerentes de

bancos, muitas vezes, desconhecem os produtos e os procedimentos". Republicaram o texto os

portais EMPRESAS &NEGÓCIOS, JORNAL CONTÁBIL e ACOMARCA.
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Pontos positivos: artigo de Miriam Gaspari elencando o Desenvolve SP entre as instituições

prontas a socorrer empreendedores; e a divulgação tardia de workshop com o vice-governador

do estado.

Ponto negativo: novas críticas da Fecomércio-SP ao Desenvolve SP e ao governo estadual.

Ações sugeridas: importante uma ação de relacionamento direcionada à Fecomércio-SP, a fim

de abrandar o tom editorial com que trata o Desenvolve SP e, especialmente, reduzir o impacto

dos seus conteúdos, que são comumcnte republicados por vários veículos e entidades.
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O portal R7 publicou a respeito da distribuição de cestas básicas para famílias carentes em São

Paulo. Durante entrevista coletiva, a secretária de desenvolvimento social do estado, Célia

Parnes, apontou a série de "medidas já tomadas pelo Estado para garantir a segurança

nutricional, como a ampliação do Viva Leite ao atendimento de idosos, o Merenda em Casa e

a extensão do atendimento dos restaurantes Bom Prato e de segurança socioeconômica, como

a ampliação de financiamento aos microempreendedores por Banco do Povo, Desenvolve SP e

o Sebrae".

Os portais RÁDIO SANCA e MAPA DAS FRANQUIAS republicaram texto da

FECOMÉRCIO-SP destacando que "empresários necessitam de acesso rápido ao crédito

durante a pandemia". O texto menciona o Desenvolve SP: "Há casos em que as instituições

financeiras pedem para que a folha de pagamento seja transferida em troca da aprovação do

crédito. Em relação aos recursos disponibilizados por bancos públicos, como é o caso do

BNDES e da Desenvolve SP, o empréstimo é feito por meio de agentes financeiros

credenciados. Entretanto, como foram pouco utilizados no passado, os gerentes de bancos,

muitas vezes, desconhecem os produtos e os procedimentos".

Artigo da advogada Gabriela Espósito da Silva Ribeiro no portal MIGALHAS mencionou o

Desenvolve SP; "O Banco Desenvolve SP, que incentiva o empreendedorismo e a geração de

emprego e renda, disponibilizará, paraempresas doestadodc São Paulo, com faturamento anual

entre R$ 81 mil e R$ 90 milhões, R$ 200 milhões em créditos e condições especiais de

financiamento. As taxas de juros da linha de capital de giro foram reduzidas de 1,43% para

1,20% ao mês. O prazo do financiamento subiu de 36 para 42 meses, e a carência foi de três

para nove meses".

Artigo de Elvil Fernandes no portal JORNAL EMPRESAS E NEGÓCIOS mencionou o
Desenvolve SP: "Neste sentido, para quem é pequeno e médio empresário, há uma linha de

crédito disponível no SP Desenvolve https://www.desenvolve-

sp.com.br;444/softpar/index.html, que está disponibilizando uma linha de capital de giro de

curtíssimo prazo, com carência de 12 meses e taxa de juros de aproximadamente 1% ao mês,

bem abaixo do mercado bancário".

Ponto positivo: distribuição dc cestas básicas com recursos do Desenvolve SP,

l'onto negativo: repercussões das críticas da Fecomércio-SP ao Desenvolve SP



Ç^rtners

Ações sugeridas: atuação da assessoria de imprensa junto aos portais que replicaram

posicionamento da Fecomércio-SP, tais como releases enfocados em contrapor as críticas

encampadas.
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16 de abril dc 2020

^ Anigo da advogada Gabrieia Espósito da Silva Ribeiro, publicado no dia anterior no portal

^ MIGALHAS, foi também publicado no pcilâl EM TEMPO: "O Banco Desenvolve SP, que

^ incentiva oempreendedorismo eageração de emprego crenda, disponibilizará, para empresas
do estado de São Paulo, com faturamento anual entre R$ 81 mil e R$ 90 milhões, R$ 200

^ milhões em créditos e condições especiais de financiamento. As taxas de juros da linha de
^ capital de giro foram reduzidas de 1.43% para i ,20%ao mês. O prazo do financiamento subiu

^ de 36 para 42 meses, e a carência foi de três para nove meses",

^ Artigo de Priscila Moilensen no site do GRUPO UNIÃO DE JORNAIS mencionou o

^ Desenvolve SP: "O professor Carlos ainda indicou oDesenvolve SP - instituição financeira do
Governo do Estado de São Paulo -, que tem linhas de crédito disponíveis, inclusive com

^ carência de alguns meses para o pagamento da primeira parcela. 'Ecrucial cuidar do caixa da

0^ empresa neste momento. É preciso atenção mais do que redobrada para fazer frente a esse

^ momento, que, sem dúvida alguma, é o mais desafiador dc todos os tempos', encerrou ele".

m

^ Ponto positivo: artigos reforçando oDesenvolve SP como referência no apoio às empresas no
^ contexto da crise econômica provocada pela pandemia da Covid-19.
^ Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: subsidiar dc informações os autores dos artigos, os veículos em que

^ publicaram e, ainda, outros possíveis promotores do Desenvolve SP, para fomentar a criação

^ de novas discussões positivas envolvendo a instituição.
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17 de abril de 2020

O sile da í'ECOMÉRCIO-SP voltou a fazer duras críticas à quarentena em São Paulo. Segundo

a instituição, o "Governo de São Paulo prorroga quarentena até (O de maio sem apresentar

planejamento sólido para a economia". O texto foi republicado pelos sites SÍNCOELÉTRICO

eVIPCEO.

O portal da rádio METRÓPOLE informou sobre novo aporto do governo estadual no

Desenvolve SP: "O Governo de São Paulo, por meio da Desenvolve SP - O Banco do

Empreendedor e do Banco do Povo, anuncia medidas de enfrentamento aos impactos

financeiros do coronavírus (Covid-19). Está sendo disponibilizado crédito de meio bilhão de

reais para financiamentos com condições diferenciadas para o turismo, cultura, economia

criativa e comércio, além de micro, pequenas e médias empresas em todo território paulista".

Ponto positivo: crédito de meio bilhão para turismo, cultura, comércio e economia criativa em

destaque no portal da Rádio Metrópole.

Ponto negativo: novas críticas da Fecomércio-SP, com grande potencial de dispersão.

Ação sugerida: atuação da assessoria de imprensa junto à Fecomércio-SP, a fim de abrandar

os respingos da animosidade com relação à quarentena sobre o Desenvolve SP.
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18 de abril de 2020

Matéria no portal A COMARCA ouviu o presidente do Sincoinércio-Matão, Antônio Geraldo

Giannini (Toninho), que elencou o Desenvolve SP entre as entidades que auxiliam os

empreendedores no contexto da crise econômica provocada pela pandemia da Covid-19:

'"Referente à MP 936, o Supremo Tribunal Federal (STF) decidirá se haverá necessidade ou

não da autorização sindical. Então, solicitamos cautela aos empresários, para que mais

problemas não surjam', informa Toninho, que lambem fez solicitação à Federação do Comércio

de Bens, Serviços e Turismo do Estado de São Paulo (Fecomércio-SP). 'Para a entidade que

centraliza a atuação de todas as unidades do Sincomcrcio no estado, pedimos para que pressione

o Governo Estadual quanto às medidas tomadas por meio do Programa Desenvolve SP para

ajudar as empresas. Afinal, empresários não conseguem acessar os programas para realizar

empréstimos, e aqueles que conseguem se deparam com muitas exigências. Também foi

solicitada a prorrogação de pagamento do ICMS', resume".

Ponto positivo: menção de autoridade no setor comerciário reforçando a importância do

Desenvolve SP para empreendedores paulistas.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: intensificar atividades de relacionamento com entidades, como o

Sincomércio-Matão, para aumentar ocorrências de validações de seus gestores e líderes ao

Desenvolve SP; propor workshops virtuais com representantes, a fim de colocá-los a par das

novidades relacionadas ao Desenvolve SP.
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19 de abril dc 2020

No portal EMPREENDEDOR INFORMAL, uma matéria mencionou o Desenvolve SP:

"Pessoas com deficiência visual ou cegas devem assinar o contrato após a leitura na presença

de duas testemunhas, as quais devem ser maiores de 18 anos ou menores emancipados - não

podem ser funcionários do Banco do Povo Paulista ou da Desenvolve SP. Confeccionar

documento com o texto: "Tomador com deficiência visual ou cego capacitado e não constituído

procurador'".

Ponto positivo: menção em matéria sobre os créditos especiais oferecidos pelo governo

estadual aos empreendedores afetados pela crise econômica.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: intensificar atividades de relacionamento com veículos especializados em

empreendedorismo e gestão, com releascs interativos, vídeos e gráficos sobre adesão e

desempenho das empresas beneficiárias do crédito do Desenvolve SP.
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20deabriide 2020

No portal SEGS, uma matéria com dicas para controlar as finanças da empresa em tempos de

quarentena ouviu o professor e educador financeiro Carlos Afonso, que mencionou o

Desenvolve SP: "O professor Carlos ainda indicou o Desenvolve SP - instituição financeira do

Governo do Estado de São Paulo que tem linhas de crédito disponíveis, inclusive com

carência de alguns meses para o pagamento da primeira parcela. "E crucial cuidar do caixa da

empresa neste moinento, É preciso atenção mais do que redobrada para fazer frente a este

momento, que, sem dúvida alguma, é o mais desafiador de todos os tempos", encerrou eie.

O site do SINDLOJAS SP divulgou texto intitulado "Reinvindicações ao governador João

Dória". No texto, a instituição diz; "O comércio precisa também de linhas de crédito mais

eficazes do Banco do Povo e do Desenvolve SP, pois os lojistas estão insatisfeitos com a

burocracia, juros akos e exigências demais que inviabilizam a obtenção dos créditos".

OSINCOFARMA, em seu site, reproduziu o texto da FECOMÉRCIO-SP: "Assim, a liberação

de R$ 650 milhões em crédito mencionada pelo Governo de São Paulo, por meio do Banco do

Povo e do Desenvolve SP, não cobre nem uma média diária de faturamento do comércio que

está de portas fechadas no estado. Além disso, apesar de o governo ter atendido parte do pedido

da Fecomércio-SP pela suspensão do recolhimento do ICMS neste período, a medida poderia

ser prorrogada por seis meses (em vez de três) e ampliada a todos os tipos de empresa".

Ponto positivo: Desenvolve SP como referência no auxílio a lojistas prejudicados.

Ponto negativo: reverberação de críticas da Fecomércio-SP por Sindicatos.

Ações sugeridas: mais atuação da assessoria de imprensa junto aos sindicados, como objetivo

de abrandar suas repercussões às manifestações da Fecomércio-SP.
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22 de abril de 2020

O site do JORNAL DE BRASÍLIA publicou matéria sob o tiiulo "Meirelles diz que há

dificuldades para implementação de medidas por parte do BC", em que menciona o Desenvolve

SP: "Segundo Meirelles, o Estado teria um aporte dc R$ 1,5 bilhão para a realização de medidas

que garantiriam o padrão de consumo das famílias e a liquidez de empresas, porém, 'por razões

não compreensíveis, o BNDES se recusou a fazer o repasse para o Banco Desenvolve São

Paulo'. 'O Estado depende de repasses de recursos federais', disse o secretário". Sobre o assunlo,

o VALOR ECONÔMICO publicou matéria com o título "Meirelles dizque BNDES se recusou

a fazer repasse para Agência dc Desenvolvimento Paulista". Republicaram a matériaos portais

O ANTAGONISTA e YAHOO! FINANÇAS.

A FOLHA DE S. PAULO deu abordagem ainda mais critica em relação ao BNDES, em

reportagem intitulada "BNDES recusa R$ 1,5 bi queo governo de SP pediu parafinanciar micro

e pequenas empresas", mencionando falas de Meirelles que enfatizam a importância do

Desenvolve SP. Republicaram a matéria, que foi distribuída pela FOLHAPRESS, os sites DL

NEWS, FOLHA DE LONDRINA, FOLHA PE, GAÚCHA ZERO HORA, YAHOO!

NOTÍCIAS e MIX VALE.

O ESTADÃO informou que a "quarentena em SP poderá ser mantida em meio à abertura

econômica prometida por Doria". No texto, o veículo reproduziu críticas de Meirelles ao

BNDES: "Meirelles citou linhas de crédito do banco Desenvolve SP, do Governo do Estado,

para induzir a liquidez do setor privado, e criticou o fato de o Banco de Desenvolvimento

Econômico e Social (BNDES) não repassar recursos para o Desenvolve SP realizar esses

empréstimos, O banco paulista, que é financiado pelo Estado, não pode emitir títulos e depende

de investimento federal, segundo disse o secretário, que é ex-ministro da Fazenda e ex-

presidente do Banco Central. 'A mais importante fonte de recursos do banco, além do Tesouro

do Estado, é o BNDES"'. Republicaram a matéria, que foi distribuída pelo ESTADÃO

CONTEÚDO, os portais MSN e TERRA.
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Pontos positivos: destacada cobertura da defesa que fez o secretário Henrique Meirelles aos

recursos para São Paulo e, no processo, a ênfase na importância que tem o Desenvolve SP para

os empreendedores do estado.

Ponto negativo: certo tom de desconfiança com relação ao planejamento do governo, que

prometeu a flexibilização da economia e que, em paralelo, sustenta a quarentena.

Ações sugeridas: divulgar os detalhes do plano de flexibilização econômica, mostrando como

é possível desenvolvê-lo e, ainda assim, manter os níveis de contaminação por Covid-19

controlados em razão de uma quarentena bem arquitetada.
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23 de abril de 2020

Novas repercussões da fala de Henrique Meirelles, em relação aos valores negados pelo

BNDES a São Paulo, foram destaque no dia 23. "Despesa de retomada tem que se dar na crise;

depois, austeridade, diz Meirelles". informou matéria publicada por O ESTADO DE S.PAULO

e distribuída pelo ESTADÃO CONTEÚDO. "Meirelles lembrou a atuação do banco

Desenvolve SP, com atuação na área de crédito para micro ou pequenas empresas, não cobertas

pelo sistema financeiro, e cobrou que o BNDES repasse à instituição os recursos a que tem

direito, pela sua prioridade, já que o Estado não tem fonte própria de captação", destacou.

Republicaram a reportagem os portais ISTOÉ, ISTOÉ DINHEIRO, ÉPOCA NEGÓCIOS,

EXAME, UOL, CORREIO RAC, DIÁRIO DO NORDESTE, GAZETA DE PIRACICABA,

PÁGINA 3, FOLHA VITÓRIA e PEQUENAS EMPRESAS GRANDES NEGÓCIOS.

A FECOMÉRCIO-SP voltou a divulgar nota a respeito da quarentena, dessa vez com foco na

reabertura do comércio, repetindo críticas aos aportes do Desenvolve SP; "Porém, a entidade

reitera que o acesso ao crédito disponibilizado ás empresas ainda é insuficiente e tem demorado

mais do que o esperado para ser liberado. De acordo com levantamento realizado,o faturamento

do varejo considerado não essencial do estado de São Paulo gira em torno de R$ 1 bilhão por

dia, os quais, somados ao longo dos 48 dias de quarentena, chegaria à importância de R$ 48

bilhões. Assim, a liberação de R$ 650 milhões em crédito mencionado pelo Governo de São

Paulo, por meio do Banco do Povo e do Desenvolve SP, está muito aquém da médiadiária de

faturamento do comércio, que está de portas fechadas desde o início da quarentena". Replicaram

o texto os portais SINCOVAGA c MAPA DAS FRANQUIAS.

A FOLHA DE S. PAULO publicou matéria sob o título "Ponto turístico de SP, Galeria do Rock

entraem crise ejá tem 400 demitidos". O textodestaca trecho de notadivulgada pelaSecretaria

estadual de Desenvolvimento Econômico: "Também foram liberados mais de R$ 650 milhões

em empréstimos subsidiados por meiodo Desenvolve SP, Banco do Povoe também em parceria

com o Sebrae, para auxiliar as empresas a atravessarem a crise". Distribuída pela

FOLHAPRESS, a reportagem foi publicada ainda pelos portais MIX VALE, GAÚCHA ZERO

HORA. FOLHA DE LONDRINA, DL NEWS. DIÁRIO DE CUIABÁ e A CIDADE ON.

Pontos positivos: destacada cobertura da defesa que fez o secretário Henrique Meirelles aos

recursos para São Paulo e, no processo, a ênfase na importância que tern^Desenvolve SP para

os empreendedores do estado.



Oartners

Pontos negativos: novas críticas da Fecomércio-SP ao plano de reabertura do governo estadual;

a sintomática crise enfrentada pela administração da Galeria do Rock.

Ações sugeridas: mais atuação da assessoria de imprensa junto aos sindicados, com o objetivo

de abrandar suas repercussões às manifestações da Fecomércio-SP.
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O SINCOMÉRCIO voltou a divulgar as linhas de crédito do Desenvolve SP para

empreendedores paulistas: "A Desenvolve SP remodelou suas linhas de crédito para auxiliar as

empresas no enfrentamento dos impactos financeiros do coronavírus na sua economia. Micro,

pequeno e médio empresário paulista pode contar com capital de giro com taxa dejuro reduzida

e maiores prazos de pagamento e de carência".

O portal SUPER VAREJO elencou, entre outras soluções, o Desenvolve SP em lista de dicas

para empreendedores em tempos de crise: "Negocie com instituições financeiras para obter as

melhores condições, caso necessite de empréstimo, e consulte os bancos de fomento, como o

Desenvolve SP e o Sebrae".

Miriam Barros assinou artigo no portal CONFERE CARTÕES. Nele, ela destaca dicas para

empreendedores enfrentarem a crise: "Para os negócios de São Paulo, por exemplo, você pode

começar sua pesquisa pelo site Desenvolve SP, do Governo do Estado, que explica as medidas

de enfrentamento ao coronavírus".

Ponto positivo: divulgações orgânicas a respeito do Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: estreitar o relacionamento com portais e articulistas que publicaram de forma

orgânica a respeito do Desenvolve SP, a fim de oferecer novas pautas, informações ou

experiências capazes de engajá-los reiteradamente com a instituição.
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25 de abril de 2020

O JORNAL DE JUNDIAÍ publicou matéria intitulada "Prejuízo dos iiotéis cliega a 70%", em

que destaca divulgações da Associação Brasileira das Indústrias de Hotéis em São Paulo sobre

o crédito turístico disponível junto ao Desenvolve SP. Em reportagem sobre prejuízos

econômicos em Campos do Jordão, o portal DIÁRIO DO TURISMO informou que "as

principais associações de turismo de Campos do Jordão e regiãose uniram para enviar um ofício

às autoridades governamentais, solicitando medidas emergenciais para amenizar as

conseqüências da quarentena da Covid-19 na região". Uma fala de Luiz Rozette, presidente do

Campos do Jordão e Região Convention e Visitors Burcau, mencionou o Desenvolve SP: "Não

queremos um simples empréstimo, mas sim um verdadeiro socorro subsidiado e uma avaliação

cuidadosa por parte do programa Desenvolve São Paulo, BNDES e outros. Estamos â beira do

colapso não na saúde, mas na economia".

A negativa da FECOMÉRCIO-SP para a proposta de alteração da data do Dia das Mães foi

repercutida pelos portais ÚLTIMO INSTANTE e O REGIONAL. "Para a federação, o Governo

de São Paulo precisa concentrar seusesforçosem medidas paraminimizar os prejuízos e evitar

o fechamento de milhares de empresas", informou o ÚL'I'1M0 INSTANTE. "A prioridade seria

injetar mais recursos às linhas de crédito apresentadas, principalmente ao micro e ao pequeno

empresário, detalhando o planode reativação pós-quarenta, momento em quesuaaplicabilidade

for possível. Tanto as informações sobre crédito pelo Desenvolve SP quanto sobre o que

acontecerá a partir do dia 11 de maio - quando haverá a abertura gradual da economia - ainda

são insuficientes para atender ás necessidades dos empresários".

Ponto positivo: cartilha da Associação Brasileira das Indústrias de Hotéis em São Paulo

mencionando o Desenvolve SP como solução para empreendedores.

Pontos negativos: novas críticas da Fecomércio-SP; manifesto de empreendedores do turismo

em Campos do Jordão, com fala de representante denotando suposta insuficiência dos aportes

oferecidos pelo Desenvolve SP.

Ações sugeridas: mais atuação da assessoria de imprensa junto à Fecomércio-SP, a fim de

abrandar as severas c constantes críticas ao Desenvolve SP.
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26 de abril de 2020

O portal G1 tratou da crise do turismo em Campos doJordão, mencionando nota divulgada pelo

Governo do Estado: "A nota também informa que, desde o início da pandemia, o Governo de

São Paulo liberou R$ 650 milhões para auxiliar os microempreendedores e aquecer a economia

do estado. E que os recursos foram disponibilizados por meio do Banco do Povo e Desenvolve

SP, a partir de ilnhas de crédito com condições especiais, incluindo redução da taxa de juros e

prazo de pagamento ampliado".

No portal O VALE, uma especialista ensina estratégias para reduzir os efeitos da crise nos

negócios: "A conta não fechou? Fique atenlo às linhas de crédito que estão sendo

implementadas neste momento, como a linha de crédito Desenvolve SP, que possui contratação

on-line e possui condições especiais e convidativas: juros de 1,2% ao mês, carência de 12 meses

para o início do pagamento, parcelamento em até 60 meses e a linha para financiamento da

folha de pagamentos por dois meses, resultado de uma parceria entre o BNDES e os principais

bancos privados do país".

Pontos positivos: nota do governo estadual sobre linhas de crédito para o turismo disponíveis

no Desenvolve SP; especialista chancelando a instituição como recurso importante aos

empreendedores em dificuldade.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: estreitar o relacionamento com portais e articulistas que publicaram de forma

orgânica a respeito do Desenvolve SP, a fim de oferecer novas pautas, informações ou

experiências capazes de engajá-los reiteradamente com a instituição.



C^rtnere

27 de abril de 2020

A FOLHA DE S. PAULO publicou reportagem contando histórias de pequenos empresários

que driblaram a crise econômica provocada pelo coronavírus; "O maior volume de dinheiro foi

disponibilizado para capital dc giro (subsistência da empresa e pagamento de funcionários e

fornecedores, por exemplo), em linhas de crédito oferecidas por bancos como Caixa Econômica

Federal, Banco do Brasil, BNDES e Desenvolve SP, instituição financeira do governo paulista.

Promissora no papel, a medida não chegou ao ateliê da costureira Fabrícia Souza dos Anjos, 37

anos. Ela, que colocou a equipe de férias desde o inicio de abril, diz que tentou empréstimos

em três bancos diferentes, sem sucesso". Distribuída pela FOLHAPRESS, republicaram o texto

os portais GAÚCHA ZERO HORA, MIX VALE, DIÁRIO DE PERNAMBUCO, FOLHA DE

LONDRINA e ACIDADE ON.

O portal do SENADO FEDERAL publicou matéria destacando posicionamento de senadora

sobre a negativa do BNDES em prestar suporte ao Desenvolve SP: "Em pronunciamento nesta

segunda-feira (27), a senadora Mara Gabrilli (PSDB-SP) informou que o Banco Nacional de

Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES) rejeitou a solicitação de R$ 1,5 bilhão

requerida pela Desenvolve SP, agência dc fomento ao empreendedor do Governo do Estado de

São Paulo. Ela lamentou a decisão e disse esperar que o banco reavalie a solicitação".

Republicaram o texto, distribuído pela AGÊNCIA SENADO, os sites PORTAL MT, O BOM

DA NOTÍCIA e O DOCUMENTO.

No portal Gl, inatéria sobre o pedido de lojistas para abertura do comércio em 1° de maio e

respectiva negativa da Prefeitura de São Paulo mencionou o Desenvolve SP: "O grupo pede

ainda a prorrogação dos prazos de recolhimento de impostos estaduais e municipais, liberação

dos horários de carga e descarga no transporte de mercadorias na cidade e do estacionamento

Zona Azul, e juros mais baixos nas linhas de crédito do banco Desenvolve SP e Banco do

Povo".

Pontos positivos: matéria da FOLHA DE S.PAULO mencionando as linhas de crédito do

Desenvolve SP e classificando-as como "promissoras"; defesa de senadora ao Desenvolve SP.

Pontos negativos: ênfase, cm matéria da FOLHA DE S.PAULO, ao fato de que o crédito do

Desenvolve SP não foi liberado para uma de suas entrevistadas; manifesto de lojistas exigindo,

entre outras coisas, que as taxas dc juros das linhas de credito do Desenvolve SP sejam menores.
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Ações sugeridas: reforçar a comunicação à imprensa sobre os parâmetros de análise de crédito

do Desenvolve SP e. cm ouira frente, enfatizar que os juros do Desenvolve SP já são os menores

possíveis.
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28 de abril de 2020

O podcasí do SEBRAE-SP abordou o Desenvolve SP na Semana Nacional de Acesso ao

Credito. A jornalista Marcelle Carvalho entrevistou a consultora Cibelle Pestüo e o gerente de

negócios da Desenvolve SP, Mauro Miranda.

O portal SERRA DA MANTIQUEIRA informou que "Empresas contam com linhas de crédito

para enfrentar as dificuldades econômicas" e citou o Desenvolve SP; "Ao todo, são R$ 725

milhões para auxiliar os microempreendedores paulistas. O crédito está aportado do

Desenvolve SP para turismo, viagens, economia criativa e comércio; e no Banco do Povo, para

promovermaiorliquidezparaas empresas. O Banco Empreendedor do Desenvolve SP reduziu

a taxa de juros da linha de capital de giro de 1,43% para 1,20% ao mês. O prazo do

financiamento subiu de 36 para 60 meses, e a carência foi de três para 12 meses. Os

financiamentos de capital de giro estão disponíveis para empresas paulistas com faturamento

anual entre R$ 81 mil e R$ 90 milhões".

Republicaram a matéria distribuída pela FOLHAPRESS, com histórias de empreendedores que

estão vencendo a crise causada pela pandemia da Covid-19, os portais SELEÇÕES e

CONTÁBIL SC: "O maior volume de dinheiro foi disponibilizado para capital de giro

(subsistência da empresa e pagamento de funcionários e fornecedores, por exemplo), em linhas

de crédito oferecidas por bancos como Caixa Econômica Federal, Banco do Brasil, BNDES e

Desenvolve SP, instituição financeira do governo paulista. Promissora no papel, a medida não

chegou ao ateliê da costureira Fabrícia Souza dos Anjos, 37 anos. Ela, que colocou a equipe de

férias desde o início de abril, diz que tentou empréstimos cm três bancos diferentes, sem

sucesso".

Pontos positivos: destaque do podcast do SEBRAE-SP ao Desenvolve SP; republicaçào de

matéria distribuída pela FOLHAPRESS, mencionando as linhas de crédito do Desenvolve SP

e classificando-as como "promissoras",

Pontos negativos: ênfase, em matéria da FOLMA DE S.PAULO, ao fato de que o crédito do

Desenvolve SP não foi liberado para uma de suas entrevistadas; manifesto de lojistas exigindo,

entre outras coisas, que as taxas de juros das linhas de crédito do Desenvolve SP sejam menores.

Ações sugeridas: reforçar comunicação à imprensa sobre os parâmetros de análise de crédito

do Desenvolve SP e, cm outra frente, enfatizar que os juros do Desenvolve SP já são os menores

possíveis.
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29 dc abril de 2020

O jornal EPTV1° Edição, da GLOBO, mencionou positivamente o Desenvolve SP ao informar

que "Governo cria linhas de erédito comjuros baixos para micro, pequenas e médias empresas".

Na BAND NEWS, o assessor econômico da FECOMÉRCIÜ-SP, Guilherme Dielze, replicou

críticas da entidade aos pianos do governo estadual para o Dia das Mães e para a quarentena

como um todo. Mencionou como "insuficientes" os aportes do Desenvolve SP disponíveis para

os comerciários.

O portal NOTÍCIAS DE MOGI, ao divulgar ação da prefeitura para estimular comércio

eletrônico, mencionou o Desenvolve SP: "A Secretaria de Desenvolvimento afirma que

também tem apoiado os empreendedores com a divulgação de linhas de crédito disponíveis,

como o Banco do Povo, Desenvolve SP e programas do Governo Federal, que têm como

agentes as instituições financeiras da cidade, Mais informações podem ser obtidas pelo telefone

4798-5077 ou pelo e-mail desenvolvimento@Dmmc.com.br".

Ponto positivo: matéria em jornal da GLOBO sobre as linhas de crédito disponíveis a

empreendedores.

Ponto negativo: novas críticas da Fecomcrcio-SP, agora na BAND NEWS.

Ações sugeridas: intensificar o relacionamento com a Fecomércio-SP, que se mostra uma

sólida fonte de inserções negativas; em paralelo, subsidiar de informações os veículos que

destacaram os posicionamentos da entidade, seja com videorreleases, seja com dados

estatísticos e cases de sucesso.
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30 de abril de 2020

O JORNAL DE FRANCA mencionou o Desenvolve SP ao informar sobre limites de crédito

para empreendedores da cidade: "'A instituição, que funciona em conjunto com o Governo de

São Pauio, através do banco Desenvolve SP, está contando também com o suporte e parceria

do Sebrae, oferecendo on-line orientações para pessoas que precisam de assessoria na parte de

gestão, através do tel. 3711-9902".

O portal EXCLUSIVO reverberou criticas do Sindicado das indústrias de Calçados de Franca

(SindFranca), ao que considera "falta de clareza" no acesso ao crédito do Desenvolve SP. O

site TRINO CONTABILIDADE destacou o Desenvolve SP entre os benefícios concedidos a

empresas: "O decreto que proíbe a abertura de todo e qualquer comércio que não é descrito

como essencial deixou alguns empresários temorosos com a possibilidade de falência. Muitos

deles não possuem capital de giro para se manterem durante meses da emergência sanitária.

Além de diminuir a oferta de determinado serviço, essa falência também tem sólido impacto na

geração de empregos, fazendo com que muitos tenham que entrar na estatística crescente de

desemprego do país. Pensando nisso, o governo de São Paulo anunciou novas linhas de crédito

junto ao Desenvolve SP, que beneficiam o capital de pequenas e médiasempresas que tenham

faturamento anual de até R$ 1 milhão".

Ponto positivo: divulgações orgânicas das linhas de crédito do Desenvolve SP, em sites de

menor porte.

Ponto negativo: críticas do SindFranca em relação à "falta de clareza" no acesso ao crédito.

Ação sugerida: reforço de relacionamento com sindicatos e instituições ligadas a comerciários,

a fim de esclarecer dúvidas de modo simples e iconográfico, talvez com videorreleases, guias,

cartilhas pormenorizadas e outros.
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1° de maio de 2020

A reconsideração do BNDES com relação ao pedido de crédito do Desenvolve SP foi destaque

em O ESTADO DE S. PAULO; "Rendeu. Após pressão de parlamentares, o BNDES formou

grupo para reavaliar o pedido de crédito de R$ 1,5 bilhão para o Desenvolve SP".

Ponto positivo: publicação do ESTADÃO é sinal animador para empreendedores paulistas e

posiciona o Desenvolve SP na defesa de seus direitos.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: explorar a importância da mobilização do governo estadual na defesa do

Desenvolve SP e, por conseqüência, na defesa dos empreendedores paulistas.
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4 (Jc maio de 2020

Um release da Assessoria de Imprensa do Governo do Estado de São Paulo sobre o crédito de

R$ 500 milhões para o turismo pós-Covid foi publicado pelos sites PORTAL REGIONAL,

AGORA VALE, BLOG NEWS e CLIKAR. O portal da revista PEQUENAS EMPRESAS

GRANDES NEGÓCIOS mencionou asgarantias doDesenvolve SP; "Uma alternativa indicada

hoje é recorrer a um fundo garantidor ou de aval, oferecido por instituições como BNDES,

Banco do Brasil, Sebrae e Desenvolve SP. Eles concedem garantias complementares na

contratação de crédito, funcionando como uma espécie de 'seguro* para tornar o risco menor

para o banco. O resultado é uma taxa de juros mais alta, mas uma linha mais acessível para

quem não tem outras garantias". O texto foi republicado pelos sites CNP GROUP, FAYOLA

DM CONDOMÍNIOS, MENEZES CONTABILIDADE e HORUS CONTABILIDADE.

O site da ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE CERVEJA ARTESANAL (ABRACERVA)

divulgou live da entidade com representante do Desenvolve SP: "Uma das ferramentas mais

importantes para que as cervejarias consigam sair da crise gerada pelas conseqüências da

Covid-19 é o crédito. Nesse sentido, além dos programas nacionais, cada estado está

desenvolvendo estratégias para assistir os empreendedores. Em São Paulo, uma das iniciativas

é o Desenvolve SP, um banco de fomento ao empreendedor do estado. Mauro Miranda, gerente

de negócios e operações do Desenvolve SP, vai tirar todas as dúvidas dos cervejeiros do estado

em uma live promovida peta Abracerva/SP nesta terça (5), às I6h. pelo Zoom. Ela será

transmitida no YouTube da Abracerva".

Pontos positivos: publicações, na íntegra, de release a respeito do Desenvolve SP; chancela às

garantias do Desenvolve SP na PEGN; chamada para live da Abracerva SP com representante

do Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforço dos critérios para acesso ao crédito junto, especialmente, a veículos de

maior expressão, a exemplo da publicação da PEGN.
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5 dc maio dc 2020

O release da Assessoria de Imprensa do Governodo Eslado de São Paulo sobreo créditode R$

500 iniliiões para o turismo pós-Covid foi novamente publicado na íntegra, agora pelo site

NOVA IMPRENSA. O site REVISTA DA CERVEJA republicou o texto da Abracerva-SP,

sobre live com representante do Desenvolve SP.

O portal STARTUPSSTARS mencionou o Desenvolve SP ao listardicas para amenizar efeitos

da crise nas PMEs: "Quase todo o estado da federação possui agências locais, e muitas delas

estão oferecendo linhas de financiamento específicas por causa da pandemia do novo

coronavírus, como é o caso do Desenvolve SP".

Pontos positivos: publicação, na íntegra, de release a respeito do Desenvolve SP; chamada para

live da Abracerva-SP com representante do Desenvolve SP; menção ao Desenvolve SP como

alternativa de crédito a PMEs.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: reforço dos critérios para acesso ao crédito junto de veículos especializados,

como o STARTUPSSTARS.
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6 de maio de 2020

O portal GIRO S/A divulgou faiada secretária de Desenvolvimento Econômico, Patrícia Ellen,

durante coletiva com o governador João Doria, mencionando o Desenvolve SP ao ser

questionada sobre o apoio financeiro a empreendedores. Os sites MERCADO & EVENTOS e

PANROTAS publicaram texto sobre nova plataforma de São Paulo para disseminar práticas no

turismo; "A plataibrma também dá acesso ao Programa de Crédito Turístico, criado pela

Secretaria de Turismo com o Desenvolve SP, para viabilizar linhas de financiamento em

condições especiais oferecidas por instituições parceiras: Caixa Econômica Federal, Banco do

Brasil, Banco do Povo e BNDES. Desde 17 de março, o programa já recebeu mais de 1,8 mil

pedidos de recursos, sendo 97% deles para capital de giro". Também publicou sobre o tema o

porial AGORA VALE. Os três veículos destacaram falas de Vinícius Lummertz, secretário

Estadual de Turismo em São Paulo.

Pontos positivos: fala da secretária Patrícia Ellen sobre o Desenvolve SP durante coletiva com

o governador; divulgações a respeito do portal para estímulo a boas práticas no turismo.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: divulgação contínua dos primeiros beneficiados pela plataforma da

Secretaria de Turismo do Estado de São Paulo, especialmente junto de veículos especializados

em turismo.
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7 de maio de 2020

O DIÁRIO DO GRANDE ABC divulgou crédilo oferecido pelo Desenvolve SP: "Para

minimizar os impactos econômicos causados pelo avanço do novo coronavírus, o Desenvolve

SP, do Governo do Estado, está disponibilizando linhas de crédilo com condições especiais às

micro, pequenas e médiasempresas. Os juros para financiamento de capitai de giro partem de

1,2% ao mês - antes era a partir de 1,43% e o prazo para pagamento foi de 36 para 42 meses.

Além disso, a carência passou de três para até nove meses". Também publicaram sobre o

assunto, com enfoque na parceria entre Desenvolve SP e CDL São Caetano do Sul, os sites

BRASIL TRAVEL NEWS, ABC DA COMUNICAÇÃO e CLIQUE ABC.

O DIÁRIO DO COMÉRCIO mencionou o Desenvolve SP ao anunciar líve do ex-presidente

Milton Luiz de Melo Santos: "Nesta sexta-feira, 8/05, Milton Luiz de Melo Santos, ex-

presidente da Desenvolve SP e da Nossa Caixa, fala sobre as opções de empréstimos e

financiamentos durante a crise provocada pela pandemia da Covid-l9".

Ponto positivo: boa repercussão local de parceria entre a CDL São Caetano do Sul e o

Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: nas regiões onde há parcerias locais bem-sucedidas, oferecer (de modo

recorrente) materiais de divulgação multimídia para os veículos de imprensa, especialmente

áudios (para podcasís e programas de rádio) com falas de interesse para o Desenvolve SP.
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8 dc maio de 2020

Republicaram texto da Assessoria de Imprensa do Governo do Estado de São Paulo a respeito

da plataforma Mutirão do Turismo os sites MIX VALE e MAIS SANTOS: "A plataforma

também dá acesso ao Programa de Crédito Turístico, criado pela pasta com o Desenvolve SP

para viabilizar linhas de financiamento em condições especiais orerecidas por instituições

parceiras: Caixa Econômica Federal, Banco do Brasil, Banco do Povo e BNDES. Desde 17 de

março,o programajá recebeu mais de 1,8mil pedidos de recursos, sendo 97% deles para capital

de giro".

Novas críticas da FECOMÉRCIO-SP aos aportes oferecidos pelo Desenvolve SP foram

distribuídas pela agência ES'IADÃO CONTEÚDO: "A federação afirmou que R$ 650 milhões

em crédito pelo Governo do Estado de São Paulo, por meio do Banco do Povo e do Desenvolve

SP, não cobre nem sequer uma média diária do prejuízo no faturamento do comércio".

Republicaram o texto os portais: BOL, EXAME, TERRA, ISTOÉ, ISTOÉ DINHEIRO,

JOVEM PAN, ÉPOCA NEGÓCIOS, A TRIBUNA, LIBERAL, PEQUENAS EMPRESAS

GRANDES NEGÓCIOS, INFOMONEY, SEU DINHEIRO, TN DINHEIRO, FASTER NET,

EXPRESSO RJ. EU QUERO INVESTIR e CORREIO RAC.

Ponto positivo: publicações sobre a plataforma Mutirão do Turismo.

Ponto negativo: fortíssima repercussão de críticas da FECOMÉRCIO-SP aos aportes

oferecidos pelo Desenvolve SP.

Ações sugeridas: intensificar o relacionamento com a Fecomércio-SP, que se mostra uma

sólida fonte de inserções negativas; em paralelo, subsidiar de informações os veículos que

destacaram os posicionamentos da entidade, seja com videorrelcases, seja com dados

estatísticos e cases de sucesso.
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9 dc maio de 2020

Críticasda FECOMÉRCIO-SP ao Desenvolve SP deram a tônicado dia. Publicaram a respeito

disso os impressos A TRIBUNA, JORNAL DA CIDADE, DIÁRIO REGIONAL e DIÁRIO

DO GRANDE ABC. Entre os portais, o JC NET e a GAZETA DE PIRACICABA destacaram

que a entidade eslima prejuízo de R$ 44 bilhões.

O site GRANJA NEWS publicou sobre a live entre o Desenvolve SP e o Sebrae-SP: "A

programação faz parte do "Desenvolve SP - Seu Negócio em Tempos de Coronavírus' que

poderá ser assistido gratuitamente, no 12 de maio, a partir das 15h, mediante inscrição prévia

que deverá ser feita pelo link encurtador.com.br/EGMP2. Com a confirmação da inscrição, o

Sebrae-SP enviará o link de acesso à sala de transmissão da palestra para o e-mail informado

pelo interessado. A transmissão será comandada peloconsultor do Sebrae-SP, Dario Rambelli".

Ponto positivo: divulgação orgânica e local a respeito da live do Sebrae-SP com representante

do Desenvolve SP.

Ponto negativo: fortíssima repercussão de críticas da l-ecomércio-SP aos aportes oferecidos

pelo Desenvolve SP.

Ações sugeridas: intensificar o relacionamento com a Fecomércio-SP, que se mostra uma

sólida fonte de inserções negativas; em paralelo, subsidiar de informações os veículos que

destacaram os posicionamentos da entidade, seja com videorreleases, seja com dados

estatísticos e cases de sucesso.
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10 de maio de 2020

Publicaram, na íntegra, o reicase da Assessoria de Imprensa do Governo do Estado sobre

créditos para produtores rurais os portais LRl, REGIÃO HOJE e RP 10: "Ciente de que muitos

produtores estão perdendo renda neste momento, a Secretaria de Agricultura, em parceria com

o Desenvolve SP, a agência de desenvolvimento paulista que realiza operações sustentáveis

para pequenos e médios empreendedores, estuda uma linha de microcrédito novalor de até R$

25 mil. A proposta levará em conta não apenas os agricultores que não têm acesso ao crédito,

mas também os produtos, que são importantes para garantir o abastecimento da população".

Ponto positivo: repercussão do release da Assessoria de Imprensa do Governo de São Paulo.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: destacar comunicações relacionadas a créditos ligados à sustentabilidade e à

agricultura, com releases direcionados a veículos especializados.
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11 de maio de 2020

O jornal O GLOBO republicou o lexto de Ana Laura Stachewski, para a revista PEQUENAS

EMPRESAS GRANDES NEGÓCIOS, que cita o Desenvolve SP; "Uma alternativa indicada

hoje é recorrer a um fundo garantidor ou de aval, oferecido por instituições como BNDES,

Banco do Brasil, Sebrae e Desenvolve SP. Eles concedem garantias complcmcnlares na

contratação de crédito, funcionando como uma espécie de 'seguro' para tornar o risco menor

para o banco. O resultado é uma taxa de juros mais alta, mas uma linha mais acessível para

quem não tem outras garantias".

O release intitulado "Governo de SP reforça setores essenciais permitidos a funcionar",

divulgado pelogoverno estadual, foi republicado pelossites: SBT INTERIOR, ABC DOABC,

COMANDO NOTÍCIA, Zl, PORTAL R3, JORNAL OUVIDOR, REGISTRO DIÁRIO, JC

MATÃO, JORNAL ABC. JR, SBT NOTÍCIAS, BOTUCATU NOTÍCIAS, VALE NEWS,

AGORA VALE, ATA NEWS, PAPARAZZI NEWS, NOTÍCIAS DE CAMPINAS, CIDADE

AZUL NOTÍCIAS, REGIÃO EM DETAKE, REGIÃO NOROESTE, CLIKAR, FOLHA

REGIONAL PACAEMBU, O SÃO PAULO, FOLHA REGIONAL, RCI ARARAQUARA e

AQUI É TRABALHO: "Desde o início da pandemia, o Governo de São Paulo já liberou mais

de R$ 650 milhões para auxiliaros microempreendedores e aquecer a economia do estado. Os

recursos foram disponibilizados por meio do Banco do Povo e do Desenvolve SP, a partir de

linhas de crédito com condições especiais, incluindo redução da taxa de juros e prazo de

pagamento ampliado".

Pontos positivos: artigo em O GLOBO mencionando o Desenvolve SP como alternativa aos

empreendedores em tempos de crise; reprodução de release do Governo do Estado

mencionando o Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: dada a grande repercussão dos anúncios de rotina sobre setores permitidos ou

não a funcionar, recomenda-se trabalhar a comunicação focada em oportunidades de negócio e

crédito para quem Ficou de fora da lista (serviços não essenciais, em geral).
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12 de maio de 2020

O Desenvolve SP foi citado na coluna de Fausto Macedo no ESTADÃO: "A conta não fechou?

Fique atento às liniias de crédito que estão sendo implementadas neste momento, como a linha

de crédito Desenvolve SP, que possui contratação on-line e possui condições especiais e

convidativas: juros de 1,2% ao mês, carência de 12 meses para o início do pagamento,

parcelamento em até 60 meses e a linha para financiamento da folha de pagamentos por dois

meses, resultado de uma parceria entre o BNDES e os principais bancos privados do país". O

texto foi replicado pelos sites OUTROS QUINHENTOS, REVISTA FATOR BRASIL e SEGS.

O DIÁRIO DO COMÉRCIO publicou reportagem sob o título "Escolha da modalidade de

crédito depende das estratégias das PMEs". A matéria entrevistou Milton Luiz de Melo, diretor-

presidente da Sociedade de Crédito Direto (SCD) e ex-presidente do Desenvolve SP e da Nossa

Caixa.

Republicaram o texto os seguintes sites; CONTADORES, CONTABILIDADE HAVAÍ,

ALVORADA CONTABILIDADE, AMMG CONTÁBIL, QUINTINO CONTABILIDADE,

FORCON CONTABILIDADE, JUDIVAN CONTÁBIL, CONDOTTA CONTABILIDADE,

SRC SISTECCON, CAMPECHE CONTABILIDADE, POLLICONTADORES, LECHETA

CONTABILIDADE, CONTABILIDADE PROGRESSO, CNTDRS, PLANUS

CONTABILIDADE, NARAHARA, MEB ASSESSORIA TRIBUTÁRIA, EVENTUS

CONTÁBIL, CTDADOS, ÁGUIA NEGÓCIOS, MAISCER RH, RAV CONTABILIDADE,

ORÉLIO CONTABILIDADE, ACEM EMPRESARIAL, CPN GROUP e FATEL

CONTABILIDADE.

O site do SINCOVAGA publicou um comunicado a respeito da prorrogação da quarentena em

São Paulo. Nele, chancelou críticas da FECOMÉRCIO-SP ao Desenvolve SP: '"De acordo com

dados da Fecomércio-SP, levando em consideração que as atividades retornem somente no dia

1° de junho, conforme anunciado pelo governador de São Paulo, os prejuízos alcançados nos

meses de março, abril e maio devem atingir mais de R$ 44 bilhões, com perda diária de R$

659,7 milhões ao varejo paulista. Dessa forma, a liberação de RS 650 milhões em crédito pelo

Governo do Estado de São Paulo, por meio do Banco do Povo e do Desenvolve SP, não cobre

nem sequer uma média diária do prejuízo no faturamento do comércio".

No site da SECOVI SP, matéria a respeito do bate-papo entre o secretário Vinícius Lummertz

e a instituição mencionou o Desenvolve SP: "Lummertz enfatizou a importância do Plano São

Paulo, uma espécie de guia aos diferentes setores econômicos, com protocolos e práticas
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específicas para cada operação, e que serão obrigatórios com o fim da pandemia. Sobre o

turismo, ele citou a criação do Mutirão do Turismo, resultado dc uma parceria entre a Pasta e a

FIA-USP (Fundação Instituto de Administração). Além das informações atualizadas sobre o

setor, a plataforma também dá acesso ao Programa de Crédito Turístico, criado pela Secretaria

de Turismo com a Desenvolve SP para viabilizar linhas de Tmanciamento em condições

especiais oferecidas por instituições parceiras".

Na revista SEGURO TOTAL, matéria sobre dificuldade de micros c pequenas empresas em

conseguir crédito citou positivamente o Desenvolve SP: "Por isso, a recomendação é pesquisar

e estudar as taxas de juros do mercado e confirmar a real necessidade de buscar dinheiro no

mercado. "Se o empreendedor já tem empréstimo com um banco, nada o impede de pesquisar

condições melhores em outras instituições. O Desenvolve SP, por exemplo, tem a menor taxa

de juros do mercado como um todo e a nova linha de crédito do Sebrae também é bastante

vantajosa. Os bancos, por sua vez, ainda concentram os juros mais altos', afinna Regina

Fernandes, do Capital Social".

Ponto positivo: divulgações espontâneas posicionando o Desenvolve SP como referência de

baixa laxa dejuros para crédito na pandemia, como no ESTADÃO e na SEGURO TOTAL.

Ponto negativo: críticas chancelando o posicionamento da Fecomércio-SP em relação ao

crédito oferecido pelo Desenvolve SP.

Ações sugeridas: intensificar o relacionamento com a Fecomércio-SP, que se mostra uma

sólida fonte de inserções negativas; em paralelo, subsidiar de informações os veículos que

destacaram os posicionamentos da entidade, seja com videorreleases, seja com dados

estatísticos e cases de sucesso.
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13 de maio de 2020

Os portais REVIS TA SEGURO TOTAL e DIÁRIO DOS CAMPOS publicaram matéria sobre

a dificuldade das MPEs em conseguirem crédito na pandemia: "Por isso, a recomendação é

pesquisar e estudar as taxas de juros do mercado e confirmar a real necessidade de buscar

dinheiro no mercado. 'Se o empreendedor já tem empréstimo com um banco, nada o impede de

pesquisar condições melhores em outras instituições. O Desenvolve SP, por exemplo, tem a

menor taxa de juros do mercado como um todo, e a nova linha de crédito do Sebrae também é

bastante vantajosa. Os bancos, por sua vez, ainda concentram os juros mais altos', afirma

Regina Fernandes, do Capital Social".

O site CEO AGRO informou que "Produtores artesanais buscam alternativas para garantir o

faiuramento durante a pandemia" e citou o Desenvolve SP: "Ciente de que muitos produtores

estão perdendo renda neste momento, a Secretaria de Agricultura, em parceria com a

Desenvolve SP, a agência de desenvolvimento paulistaque realiza operações sustentáveis para

pequenos e médios empreendedores, estuda uma linha de microcrédito no valor de até R$ 25

mil. A proposta levará emconta não apenas os agricultores que não têm acesso ao crédito, mas

também os produtos, que são importantes para garantir o abastecimento da população"".

Ponto positivo: reforço do Desenvolve SP comoentidade referência no fornecimento de crédito

aos microempreendedores.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: manter as comunicações relacionadas a créditos também junto aos pequenos

veículos que tendem a abordar matérias sobre o Desenvolve SP.



Oartners

14 de maio de 2020

O texto "Micro e pequenas empresas estão com dificuldade para obter crédito na crise",

anteriormente reportado nesta análise, foi publicado também pelos sites JORNAL CONTÁBIL,

ADMINISTRADORES, JORNAL JURID, TRIBUNA DO VALE, CONTABILIZEI e BLOG

A CRÍTICA.

O portal português E-GLOBAL publicou sobre a manutenção da quarentena em São Paulo:

"Para minimizar os impactos na questão econômica, o Governo do Estado de São Paulo

anunciou uma série de incentivos, como a liberação de R$ 650 milhões (cerca de 100 milhões

de euros) de credito subsidiado pelas entidades Desenvolve SP, Banco do Povo e Sebrae,

destinados, principalmente, para micro e pequenas empresas, com o intuito de 'aquecer a

economia do estado durante o período de enfrentamento ao coronavírus".

Ponto positivo: menção internacional ao Desenvolve SP como referência na oferta de crédito

a empreendedores em crise.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: expansão de divulgações para mídias internacionais em língua portuguesa.
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15 de maio de 2020

O site da REVISTA MARCO ZERO publicou um artigo com sele dicas para empresários

reduzirem os efeitos da pandemia: "A conla não fechou? Fique alento às linhas de crédito que

estão sendo implementadas neste momento, como a linha decrédito Desenvolve SP, que possui

contratação on-line e condições especiaise convidativas: juros de 1,2% ao mês, carência de 12

meses parao início do pagamento, parcelamento em até 60 meses e a linha para financiamento

da folha de pagamentos por dois meses, resultado de uma parceria entre o BNDES e os

principais bancos privados do país".

Em seu site pessoal, MIRIAN GASPARIN assinou matériacom o título "Crédito para capital

de giro está inacessível". No texto, ela destaca críticas de Guilherme Dietze, da Fecomércio-

SP. Outroexemplo de dificuldade de acessosão os R$ 650 milhões de credito anunciados pelo

Banco do Povo e Desenvolve SP, do Governo de São Paulo, dos quais R$ 100 milhões são

destinados ao turismo. "O prejuízo estimado para o varejo no estado de São Paulo durante a

pandemia é de R$70 bilhões"', completa Dietze,da Fecomércio-SP. "Precisamos ter muito mais

crédito para combater essa queda."

Ponto positivo: reforço do Desenvolve SP como referência na oferta de crédito.

Ponto negativo: reverberação de críticas da Fecomércio-SP.

Ações sugeridas: intensificar o relacionamento com a Fecomércio-SP, que se mostra uma

sólida fonte de inserções negativas; em paralelo, subsidiar de informações os veículos que

destacaram os posicionamentos da entidade, seja com videorreleases, seja com dados

estatísticos e cases de sucesso.



Qartners

16 de maiü dc 2020

A entrevista de Danny Braz, dono da indústria de irrigação Regalec, ao portal Gi repercutiu

com menção ao Desenvolve SP: "Já faz mais de duas semanas que o empresário aguarda por

um retomo de uma consulta sobre uma linha de crédito para capital de giro do Desenvolve SP,

um banco de fomento do Governo do Estado de São Paulo". Republicaram o texto os sites:

FOXBE, RÁDIO STUDIO FM, BALTASHOW, RÁDIO TOP SAMBA, CRIATIVAJUTI,

PLANTÃO DOS LAGOS e DICA DO TIO.

O JORNAL OUVIDOR publicou matéria sobre aumento no número de desempregados e

destacou falas do secretário de Desenvolvimento Econômico. Cardoso Júnior, que mencionou

as linhas de crédito do Desenvolve SP como uma das iniciativas do governo estadual no auxílio

aos empresários.

Ponto positivo: citação do secretário Cardoso Júnior ao Desenvolve SP.

Ponto negativo: grande repercussão da demora enfrentada por empresário ao contatar o

Desenvolve SP.

Ações sugeridas: destacar casos de sucesso entre empresários e o Desenvolve SP, como

contraponto à experiência negativa do empreendedor entrevistado pelo GI.



Qartners

17 de maio de 2020

O site da consultoria contábil CONFIRP listou todas as linhas de crédito do Desenvolve SP, em

matéria intitulada "Crédito não chega às empresas - veja as principais linhas existentes".

Ponto positivo: divulgação orgânica das linhas de crédito do Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a divulgação, junto às empresas de consultoria e representação

tributária, das linhas de crédito oferecidas pelo Desenvolve SP.
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18 dc maio de 2020

O portal JORNAL CONTÁBIL listou as linhas de crédito ofertadas pelo Desenvolve SP cm

matériasob o título "Vejaas principais linhas de créditoexistentes paraempresas". Matéria no

portal da SECOVl-SP divulgou live de Nelson de Souza, presidente do Desenvolve SP, com

Basilio Jafet, presidente da Secovi-SP: "Em entrevista à jornalista Denise Campos de Toledo,

ele explica o que é e qual a participação da agência em projetos com a iniciativa privada,

particularmente, na área da construção civil. Em pauta, ainda, as ações destinadas a atenuar os

impactos do coronavírus nas empresas paulistas".

Pontos positivos: divulgação orgânica sobre as linhas de crédito do Desenvolve SP; entrevista

do presidente Nelson de Souza enfatizando a importância do Desenvolve SP para a economia

privada, especialmente na construção civil.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: novas lives com entidades e veículos de imprensa, para falar das formas como

o Desenvolve SP pode ajudara indústria.
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19 de maio de 2020

Em seu site, a FECOMÉRCIO-SP apoiou a extensão da quarentena em São Paulo, mas

sustentou críticas aos Desenvolve SP: "De acordo com estimativa da entidade, levando em

consideração que as atividades retornem somente no dia 1° de junho, conforme anunciado

anteriormente pelo governador João Doria, os prejuízos alcançados nos meses de março, abril

e maio devem atingir mais de R$ 44 bilhões no estado, com perda diária de R$ 659,7 milhões

ao varejo paulista. Dessa forma, a liberação de R$ 650 milhões em crédito pelo Governo do

Estado de São Paulo, por meio do Banco do Povo e do Desenvolve SP, não cobre nem sequer

uma média diária do prejuízo no faturamento do comércio". A publicação foi replicada pelos

sites RH PRA VOCÊ, SINCOVAGA e MUNDO RH.

Pontos positivos: não se aplicam.

Ponto negativo: nova publicação da Fecomércio-SP com críticas ao Desenvolve SP.

Ações sugeridas: intensificar o relacionamento com a Fecomércio-SP, que se mostra uma

sólida fonte de inserções negativas; em paralelo, subsidiar de informações os veículos que

destacaram os posicionamentos da entidade, seja com videorreleases, seja com dados

estatísticos e cases de sucesso.



Qartners

20 de maio de 2020

Vários portais republicaram matéria do JORNAL CONTÁBIL com dicas de especialistas para

empreendedores superarem a crise provocada pelo novo coronavirus, entre eles

INI-ORCHANNEL, FUSÕES E AQLISIÇÔIÍS, ACIONISTA, APCSP, BRADA

CONTABILIDADE e BRADORGA. "Além de procurar seu banco de relacionamento para se

informar sobre as taxas nas linhas de crédito disponíveis, lembrando que os grandes bancos são

os operadores dos programas do BNDES para capital de giro e crédito para PMEs, tente acessar

também as Agências de Fomento. Quase todo estado da federação possui agências locais, e

muitas delas estão oferecendo linhas de Fmanciamento especificas por causa da pandemia do

novo coronavírus, como é o caso do Desenvolve SP."

Ponto positivo: extensa divulgação orgânica do Desenvolve SP como opção viável para

empresários em crise.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a divulgação das linhas dc crédito oferecidas pelo Desenvolve SPjunto

aos veículos especializados, como o JORNAL CONTÁBIL, forte impulsionador de

republicações.



Oartners

21 dctnaio de 2020

Nessa data, quatro portais se dedicaram a discutir as dificuldades das l^MEs na crise: EXAME,

JLL CONTABILIDADE, CONTABILIDADE SANTA LUZÍA e PANORAMA DE

NEGÓCIOS - iodas mencionando o Desenvolve SP como instituição disponível para

fornecimento de crédito. Oimpresso DIÁRIO DA REGIÃO publicou extensa reportagem sobre

crise de empresários e mencionou o Desenvolve SP ao relatar fala de um entrevistado:

"Segundo ele, um credito obtido junto ao Desenvolve SP há 45 dias ainda não foi liberado".

Vários portais reportaram artigo originalmente publicado no portal ADMINISTRADORES sob

o título "Micro e pequenas empresas estão com dificuldade para obter crédito na crise". Segue

o trecho em que menciona o Desenvolve SP: "Por isso, a recomendação c pesquisar e estudar

as taxas de juros do mercado e confirmar a real necessidade de buscar dinheiro no mercado. 'Se

o empreendedor já tem empréstimo com um banco, nada o impede de pesquisar condições

melhores em outras instituições. O Desenvolve SP, por exemplo, tem a menor taxa de juros do

mercado como um todo, e a nova linha de crédito do Sebrae também é bastante vantajosa. Os

bancos, por sua vez. ainda concentram os juros mais altos', afirma Regina Fernandes".

Ponto positivo: divulgação orgânica dos créditos ofertados pelo Desenvolve SP.

Ponto negativo: fala de empresário sobre estar aguardando liberação de crédito há 45 dias.

Ações sugeridas: comunicações voltadas para o tempo médio necessário para liberação de

crédito pelo Desenvolve SP e casos de sucesso envolvendo empreendedores beneficiados.



Qartners

25 de maio de 2020

O portal RADAR LITORAL publicou sobre parceria entre a Prefeitura de llhabela e o Banco

do Povo, e mencionou o Desenvolve SP: "Além desse atendimento da prefeitura e do Banco do

Povo, a prefeitura está esperando a liberação de aporte de R$ 50 milhões do Desenvolve SP, a

Agência de Desenvolvimento Paulista, uma instituição financeira do Governo do Estado de São

Paulo que promove, desde 2009, o desenvolvimento sustentável do Estado por meio de

operações de crédito consciente e de longo prazo para as pequenas e médias empresas paulistas.

A aprovação desse aporte conta com o apoio do gestor de captação de investimentos Eduardo

Madeira, responsável pelas linhas de financiamento de crédito turístico do governo paulista".

O portal A TROMBETA NEWS republicou matéria da CNN sobre previsão pessimista da

AIshopsobre desemprego pós-pandemia: "Por enquanto, a Alshop e a Fecomércio recomendam

que os comerciantes com dificuldades solicitem o crédito disponibilizado pelo governo estadual

por meio do Desenvolve SP, o Banco do Empreendedor, e pelo Banco do Povo".

Ponto positivo: divulgação orgânica do Desenvolve SP como instituição referência no

fornecimento de crédito aos empreendedores em crise.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida; intensificar divulgações junto a grandes veículos, como a CNN, e agências de

notícias, como FOLMAPRESS e ESTADÃO CONTEÚDO, para ampliar a divulgação

orgânica.
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26 de maio de 2020

O portalHOJEINTERIOR divulgou queo "Banco do Povo de RioPrelo totaliza R$4,8 milhões

em empréstimos" e mencionou o Desenvolve SP: "No dia 19 de julho do ano passado, o

Governo do Estado de São Paulo e a Secretaria de Desenvolvimento Econômico de Rio Preto,

em parceria com o Sebrae e Desenvolve São Paulo, lançaram o programa Empreenda Rápido.

O programa busca atender o empreendedor, melhorando o ciclo de vida e competitividade das

empresas, inclusão produtiva das pessoas desempregadas, com capacitações técnicas".

O portai 01 destacou a leva de empreendedores de Mogi das Cruzes aprovada para empréstimo

do Bancodo Povo e informouque, para empréstimos acima de R$ 20 mil, empresários deveriam

procurar o Desenvolve SP. De outro lado, ojornal DIÁRIO TV, da TV GLOBO, reportou que

há empreendedores ainda aguardando - e com dificuldade no acesso ao crédito.

O site JORNAL NO ALVO informou sobre nova liberação de crédito do Governo de São Paulo:

"O Governo do Estado de São Paulo anunciou a liberação de R$ 500 milhões para aquecer a

economia do estado no enfrentamento ao coronavírus (Covid-19), sendo R$ 25 milhões do

Banco do Povo e R$ 475 milhões do Desenvolve SP".

Pontos positivos: empreendedores de Mogi das Cruzes contemplados por crédito do

Desenvolve SP; novo aporte do governo estadual programa visando auxiliar empresários.

Ponto negativo: dificuldades tardias de empreendedores em Mogi das Cruzes que ainda

aguardam liberação do Desenvolve SP.

Ação sugerida: trabalhar localmente divulgações sobre o tempo médio entre solicitação e

depósito de crédito solicitado ao Desenvolve SP.
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Qartnere

27 de maio dc 2020

Uma publicação da FECOMÉRCIO-SP analisando onovo modelo de isolamento social paulista

mencionou o Desenvolve SP: "A entidade lembra, ainda, que as medidas do poder público de

suporte ao empresariado durante a pandemia não têm sido suficientes. Segundo estimativa da

Fecomércio-SP, levando em consideração que as atividades retomem no dia 1° de junho,

conforme anunciado pelo governador anterionnente, os prejuízos alcançados nos meses de

março, abril e maio devem atingir mais de R$ 44 bilhões, com perda diária de R$ 659,7 milhões

ao varejo paulista. Dessa forma, a liberação de R$ 650 milhões em crédito pelo Governo do

Estado de São Paulo, por meio do Banco do Povo e do Desenvolve SP, não cobre a média diária

do prejuízo no faturamento do comércio".

O portal UOL também falou sobre a visão pessimista da FECOMÉRClO-SP; "O que o setor

pede? A Fecomércio diz que as medidas encaminhadas para o setor não são suficientes para

cobrir o prejuízo acumulado. 'A liberação de R$ 650 milhões em crédito pelo Governo do

Estado de São Paulo, por meio do Banco do Povo e do Desenvolve SP, não cobre nem sequer

uma média diária do prejuízo no faturamento do comércio', afirma".

O VALOR ECONÔMICO e o YAHOO! FINANÇAS informaram que a FECOMÉRCIO-SP

acredita que "SP precisa anunciar reabertura controlada do varejo logo".

Pontos positivos: não se aplicam.

Ponto negativo: novas críticas da Fecomércio-SP aos crédilos oferecidos pelo Desenvolve SP.

Ações sugeridas: intensificar o relacionamento com a Fecomércio-SP, que se mostra uma

sólida fonte de inserções negativas; em paralelo, subsidiar de informações os veículos que

destacaram os posicionamentos da entidade, seja com videorreleases, seja com dados

estatísticos c cases de sucesso.
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28 dc maio de 2020

A FOLHA DE S. PAULO repercutiu o pessimismo da Alshop sobre o "movimento alé 50%

menor" após reabertura em São Paulo e, ainda, acrítica do vice-presidente da FECOMÉRCIO-

SP, Francisco de La Tôrrc: "No início da quarentena, o Governo de São Paulo anunciou a

injeção de R$ 650 milhõespor meio do Desenvolve- SP e do Banco do Povo. 'Essa quantia não

é nem um dia de faturamento do comércio do estado. Seguimos firmes, cobrando que o governo

apresente um plano de ajuda para os setores de comércio e serviço. Considerando os 66 dias

praticamente parados e o faturamento diário de R$ I bilhão do setor, a conta é simples: para

retratar qualquer acordo substancial, estainos falando de. ao menos, R$ 50 bilhõesdiz o vice-

presidente da federação". Também publicaram o texto os portais YAHOO! FINANÇAS,

GAÚCHA ZERO HORA, DL NEWS, FOLHA DE LONDRINA, JORNAL DE BRASÍLIA, A

CIDADE ON, JORNAL FLORIPA, PIRANOT e SELEÇÕES.

OJORNAL CONTÁBIL também repercutiu críticas da FECOMÉRCIO-SP em texto intitulado

"Com novo modelo de quarentena, Governo de SP precisa apresentar um plano de retomada

urgente". A entidade lembra, ainda, que as medidas do poder público de suporte ao

empresariado durante a pandemia não têm sido suficientes. "Segundo estimativa da

Fecomércio-SP, levando em consideração que as atividades retornem no dia 1° de junho,

conforme anunciado pelo governador anteriormente, os prejuízos alcançados nos meses de

março, abril e maio devem atingirmaisdc R$44 bilhões, com perdadiáriade R$ 659,7milhões

ao varejo paulista. Dessa fonna, a liberação de R$ 650 milhões em crédito pelo Governo do

Estado de São Paulo, por meio do Banco do Povo e do Desenvolve SP, não cobre nem sequer

uma média diária do prejuízo no faturamento do comércio".

Pontos positivos: não se aplicam.

Ponto negativo: críticas da Fecomércio-SP.

Ações sugeridas: intensillcar o relacionamento com a Fecomércio-SP, que se mostra uma

sólida fonte dc inserções negativas; em paralelo, subsidiar de informações os veículos que

destacaram os posicionamentos da entidade, seja com videorreleases,^eja çom dados

estatísticos e cases de sucesso.
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29 de maio de 2020

O portai PANROTAS informou que "cidades paulistas são beneficiadas com investimentos" e

mencionou o Desenvolve SP: "Os dados são resultado do Programa de Crédito Turístico,

lançado em setembro do ano passado pela Secretaria de Turismo do Estado e pela Desenvolve

SP. São projetos de melhorias de acesso rodoviário, asfaltamento, requalifícaçào urbana e

recuperação de praças e atrativos turísticos".

Ponto positivo: reforço do Desenvolve SP enquanto força propulsora de empresas locais em

meio à pandemia.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: comunicações especiais voltadas para veículos de nicho, como videorreleascs,

gráficos interativos e entrevistas com casos de sucesso.



Qartners

30 dc maio de 2020

Os porlais NOTÍCIAS DE CAMPINAS e FOLHA NOBRE informaram que o Desenvolve SP

totalizou R$ 43,6 mi de investimentos para o turismo em abril e maio; "Pelo menos 27

municípios paulistas foram atendidos nos pedidos de crédito para investimentos em obras de

requalificação, aprovados nos meses dc abril e maio, totalizando R$ 21,6 milhões. Os dados

são resultado do Programa de Crédito Turístico, lançado em setembro do ano passado pela

Secretaria de Turismo do Estado e pelo Desenvolve SP".

Ponto positivo: aportes do Desenvolve SP em destaque no município de Campinas.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: divulgação regionalizada como meio de fortalecimento local das linhas de

credito oferecidas pelo Desenvolve SP.
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1" de junho de 2020

Nova divulgação no site da FECOiVlÉRClO-SP, sobre ofício enviado ao Ministério da

Economia, reitera críticas ao Desenvolve SP: "É esperado do governo que amplie as linhas de

crédito, com condições diferenciadas para pagamento, uma vez que os R$ 650 milhões

liberados desdemarçopeloDesenvolve SP e peloBanco do Povonãosão suficientes paracobrir

parte do faturamento médio diário do comércio varejista não essencial". O site VIP CEO

republicou o texto.

Pontos positivos: não se aplicam.

Ponto negativo: críticas reiteradas da Fecomércio-SP sempre que esta precisa mencionar o

Desenvolve SP.

Ações sugeridas: intensificar o relacionamento com a Fecomércio-SP, que se mostra uma

sólida fonte de inserções negativas; em paralelo, subsidiar de informações os veículos que

destacaram os posicionamentos da entidade, seja com videorreleases, seja com dados

estatísticos e cases de sucesso.
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2 de junho de 2020

Em artigo, o site E-MÓBILE discutiu o planejamento de reabertura dos comércios em São

Paulo e no Rio de Janeiro, com reprodução de críticas da FECOMERCIO-SP ao Desenvolve

SP: "A Fecomércio-SP destaca que as medidas do poder público de suporte ao empresariado

durante a pandemia não têm sido suficientes. Segundo estimativa da entidade, levando em

consideração o retorno das atividades em 1° de junho, os prejuízos alcançados nos meses de

março, abril e maio devem atingir mais de R$ 44 bilhões, com perda diária de R$ 659,7 milhões

ao varejo paulista. Dessa forma, a liberação de R$ 650 milhões em crédito pelo Governo do

Estado de São Paulo, por meiodo Banco do Povoe do Desenvolve SP, nãocobrea médiadiária

do prejuízo no faturamento do comércio". O PORTAL AUTO PEÇA também reverberou a

mesma crítica, em republicação sobre o ofício enviado pela FECOMÉRCIO-SP ao Ministério

da Economia.

No site BASTIDOR POLÍTICO, um artigo mencionou o Desenvolve SP; "Precisamos achar

soluções em conjunto, cobrar do Governo do Estado de SP através do Banco de

Desenvolvimento Desenvolve SP a ampliação das linhas de crédito para empresários e

comerciantes, forçar o Governo do Estado de SP a ampliar as linhas de crédito disponíveis no

Banco do Povo bem como facilitar o acesso, flexibilizando os critérios para obtenção de

empréstimos durante a pandemia".

O DIÁRIO DE SUZANO enfatizou cobranças do deputado Estevam Galvão para que haja

menos burocracia para obtenção de crédito junto ao Desenvolve SP.

Pontos positivos: não se aplicam.

Pontos negativos: críticas reiteradas da Fecomércio-SP sempre que esta precisa mencionar o

Desenvolve SP; críticas do deputado Estevam Galvão.

Ações sugeridas: intensificar o relacionamento com a Fecomércio-SP, que se mostra uma

sólida fonte de inserções negativas; em paralelo, subsidiar de informações os veículos que

destacaram os posicionamentos da entidade, seja com videorreleases, seja com dados

estatísticos e cases de sucesso.
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3 de junho de 2020

O DIÁRIO OFICIAL DO ESTADO DE SÃO PAULO enfatizou cobranças do deputado

Estevam Galvão para que haja menosburocracia para obtenção de créditojunto ao Desenvolve

SP. O Workshop de Crédito TurísticoOn-linecom o Desenvolve SP foi destaqueno PORTAL

ABC PAULISTA e no site ABC DO ABC: "O Desenvolve SP - O Banco do Empreendedor

participa do Workshop de Crédito Turístico On-line, que acontece na quinta-feira, dia 4 de

junho, via web, a partir das 15h. O foco do encontro são as linhas de crédito disponíveis para

os segmentos de hotelaria, agências de turismo, eventos, bares e restaurantes".

Ponto positivo: divulgação de workshop organizado pelo Desenvolve SP.

Ponto negativo: críticas do deputado Estevam Galvão.

Ação sugerida: estreitar o relacionamento com as assessorias de imprensa dos parlamentares,

tanto deputados estaduais quanto vereadores, com releases especiais e focados em suas áreas

de interesse.
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^ 4dejunho de2020

A

O impresso O REGIONAL divulgou o Workshop On-line sobre Crédito Turístico envolvendo

^ o Desenvolve SP. A REVISTA EMPREENDE publicou artigo sobre a necessidade de

digitalização das empresas para sobreviver à crise provocada pela pandemia da Covid-19: "Mas,

mesmo com as adaptações, algumas áreas seguem com extrema cautela neste momento. De

^ acordo com um mapeamento realizado pelo Sebrae, a quarentena afetou o entretenimento,
^ turismo, beleza e bem-estar, economia criativa, eventos, moda, logística e transportes, e

alimentação fora do lar. Para Nelson de Souza, presidente do Desenvolve SP - O Banco do

^ Empreendedor, esse cenário negativo é especialmente assustador para as micro, pequenas e

^ médias empresas, que sofrem os impactos econômicos que acompanham a pandemia de forma
ainda mais veloz do que as demais".

0^

m

^ Pontos positivos: divulgação orgânica de evento com esclarecimentos do Desenvolve SP; fala

do presidente Nelson de Souza a respeito do banco.

^ Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: explorar a imagem do presidente Nelson de Souza com veículos de menor

^ porte, que certamente valorizarão muito entrevistas com ogestor do Desenvolve SP.
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5 de junho de 2020

Em Guaíra, o portal GUAÍRA NEWS e o site da prefeitura divulgaram disponibilização de

crédito para empreendedores do município: "Atualmente sob coordenação do Desenvolve SP,

agência paulista de desenvolvimento, o Banco do Povo oferece suas linhas de crédito com

valores que podem variar conforme o tipo e o tamanho da empresa (MEl, ME, LTDA,

EIRELLI), e empreendedores informais e pequenos produtores rurais. Os créditos variam numa

escala progressiva de valores entre R$ 500 e R$ 15 mil para pessoas físicas; até R$ 20 mil, para

MEI; e até R$ 50 mil, para demais empresas. Pode ser necessário apresentar fiadores ou

avalista". O site da SECOVl divulgou sua agenda de lives, entre elas; "Desenvolve SP e o

fomento às empresas paulistas".

Ponto positivo: divulgações locais a respeito de créditos do Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: intensificar divulgações de abrangência iocal, com foco no interior, para

ampliar a divulgação orgânica.
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Qartnere

6 de junho dc 2020

Em Guaíra, o portal JORNAL DE FRANCAe o site da prefeitura divulgaram a disponibilização

de crédito para empreendedores do município; "Atualmente sob coordenação do Desenvolve

SP, agência paulista de desenvolvimento, o Banco do Povo oferece suas linhas de crédito com

valores que podem variar conforme o tipo e o tamanho da empresa (MEI, ME, LTDA,

EIRELLI), e empreendedores informais e pequenos produtores rurais. Os créditos variam numa

escala progressiva de valores entre R$ 500 e R$ 15 mil para pessoas físicas; até R$ 20 mil, para

MEI; e até R$ 50 mil, para demais empresas. Pode ser necessário apresentar fiadores ou

avalista".

Ponto positivo: divulgações locais a respeito de créditos do Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: intensificar divulgações de abrangência local, com foco no interior, para

ampliar a divulgação orgânica.



Oartners

7 dc junho dc 2020

No DIÁRIO OFICIAL DE SUZANO, reportagem sobre frentes de manutenção dosempregos

no município mencionou positivamente o Desenvolve SP, com entrevista do secretário de

Desenvolvimento e Geração de Empregos, André Loducca.

Pontos positivos: divulgação oficial chancelando o Desenvolve SP como importante

instituição para recuperação econômica.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: releases especiais, vídeos e gráficos enfocados nos diários oficiais dos

municípios, propulsores de publicações locais ao longo do estado.
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8 de junho de 2020

"O desafio de manter empregos", publicação no portal oficial de Suzano, mencionou o

Desenvolve SP: "Essa iniciativa tem o apoio de diversas instituições, como a Associação

Comercial e Empresarial de Suzano (ACE Suzano), o Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e

Pequenas Empresas (Sebrae), o Desenvolve SP e o Banco do Povo Paulista".

No portal do SESC-SP, artigo de Dib Carneiro Neto, jornalista, critico de teatro e dramaturgo,

mencionou negativamente o Desenvolve SP: "A cultura está à míngua. O programa de auxílio

cmergencial para trabalhadores da cultura do Congresso Nacional e da Assembleia Legislativa

do Estado de São Paulo, as linhas de crédito-que já estão sem verbas ou demoram muito a sair

- para microempresas do programa Desenvolve SP, do governo estadual paulista, o seu similar

federal, o Programa Nacional de Apoio às Microempresas e Empresas de Pequeno Porte, os

trâmites exaustivos do Proac... Muita burocracia ainda".

Ponto positivo: divulgação no portal da cidade de Suzano posicionando o Desenvolve SP entre

importantes iniciativas de fomento ao empreendedorismo.

Ponto negativo: forte crítica no portai do Sesc-SP.

Ação sugerida: intensificar ações de relacionamento com articulistas dos mais diversos

segmentos com que o Desenvolve SP se relaciona.
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9 dc junho de 2020

"O desafio de manter empregos", publicação anteriormenle divulgada no portal oficial de

Suzano, agora foi republicada na edição impressa do DIÁRIO OFICIAL DE SUZANO: "Essa

iniciativa lem o apoio de diversas instituições, como a Associação Comercial e Empresarial de

Suzano (ACE Suzano), o Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas (Sebrae),

o Desenvolve SP e o Banco do Povo Paulista".

O portal MEON infonnou que "Prefeitura de São José dos Campos ameniza impacto da crise

do coronavírus aos empresários da cidade" e mencionou o Desenvolve SP: "Para auxiliar

médios e macroempresários, que faturam até R$ 10 milhões, a prefeitura realizou, na sexta-

feira passada (5), uma reunião on-line com mais de 60 empresas, para tirar dúvidas sobre o

crédito do Desenvolve SP, que oferece opções com prazos longos e taxas de juros mais

competitivas".

O DIÁRIO DA REGIÃO apresentou críticas de empreendedores à suposta burocracia

envolvida na obtenção de crédito emergencial, mencionando negativamente o Desenvolve SP.

Ponto positivo; divulgação no DIÁRIO OFICIAL DE SUZANO posicionando o Desenvolve

SP entre importantes iniciativas de fomento ao empreendedorismo.

Ponto negativo: críticas à suposta burocracia envolvendo o Desenvolve SP.

Ação sugerida: comunicações voltadas a explicar todo o processo e os prazos para aprovação

de crédito no Desenvolve SP.

113



Oartners

12 de junho de 2020

O portal ABC DO ABC informou que a deputada Carla Morando apresentou ao Estado

"propostas para auxiliar setor têxti! e confecções". Ela mencionou: "Além de deputada, também

sou empresária. Sei que a pandemia causou sérios problemas na economia. Por isso, precisamos

nos unir e juntos sairmos desta crise. Realizei três reuniões. Primeiro com os representantes do

setor, para entender a demanda. Depois com o presidente do Desenvolve São Paulo, Nelson

Souza. E por último com o secretário Meirelles. As medidas que apresentamos foram realizadas

com consciência e responsabilidade, para auxiliar os empresários e também a economia do

estado".

O portal DIÁRIO DO COMÉRCIO destacou críticas da Facesp ao Desenvolve SP: "A

dificuldade de acesso ao crédito pelas MPEs foi apresentada pela Federação das Associações

Comerciais do Estado de São Paulo (Facesp) ao presidente da Agência de Desenvolvimento

Paulista (Desenvolve SP), Nelson de Souza, e à secretária estadual de Desenvolvimento

Econômico, Patrícia Ellen, durante reunião".

O site TEXTILIA destacou falas do secretário Henrique Meirelles sobre medidas para auxiliar

o setor têxtil: "Os principais pontos dessa agenda emergencial são: prorrogação por 180 dias

das parcelas do PEP (Programa Especial de Parcelamento) do ICMS, sem ônus adicional ao

contribuinte; plano estruturado de refinanciamento de dívidas e tributos, com prazo de 180dias

da data original do débito (isenção de multa e juros, enquanto persistir a pandemia); e utilização

de créditos fiscais, contabilizados pelas empresas, para pagamentos de tributos, fornecedores,

energia ou que possam servir também como garantias bancárias, inclusive para o Desenvolve

SP. O governo ficou de estudar com a maior brevidade possível os pleitos apresentados,

considerando a situação financeira do Estado com a queda na arrecadação e também as

dificuldades enfrentadas pelas empresas".

Pontos positivos: menção ao presidente do Desenvolve SP; prognóstico positivo de

atendimento ao setor têxtil por parte do Desenvolve SP.

Ponto negativo: críticas da Facesp ao Desenvolve SP.

Ações sugeridas: ampliar divulgação das ações de pontos positivos referentes à atuação do

Desenvolve SP.
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13 de juiilio de 2020

Os impressos DIÁRIO REGIONAL e ABC REPÓRTER, e o portal BERNO NEWS também

deram destaque para a fala da deputada Caria Morando: "Além de deputada, também sou

empresária. Sei que a pandemia causou sérios problemas na economia. Por isso, precisamos

nos unir e juntos sairmos dessa crise. Realizei três reuniões. Primeiro com os representantes do

setor, para entender a demanda. Depois com o presidente da Desenvolve São Paulo, Nelson

Souza. E por último com o secretário Meirelles. As medidas que apresentamos, foram realizadas

com consciência e responsabilidade, para auxiliar os empresários e também a economia do

estado".

Ponto positivo: novas divulgações sobre falas da deputada Carla Morano mencionando o

Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforço dos casos de sucesso e estatísticas do Desenvolve SP junto às

assessorias de parlamentares.
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14 de junho de 2020

O portal ABC REPÓRTER republicou matéria da edição impressa, do diaanterior, com falas

da deputada Carla iVlorano mencionando o Desenvolve SP.

Ponto positivo: novas divulgações sobre falas da deputada Carla Morano mencionando o

Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforço dos casos de sucesso e estatísticas do Desenvolve SP junto às

assessorias de parlamentares.
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15 de junho de 2020

Os portais VALOR ECONÔIVIICO e YAHOO! FINANÇAS mencionaram o Desenvolve SP de

forma neutra, ao apresentar ações de "bancos multilaterais" na viabilização de créditos na

pandemia.

O site da ABEDV citou a parceria estratégica com entidades para superar a crise provocada

pelo coronavírus; "As ações para a retomada do comércio no estado de São Paulo estão em

ritmo acelerado e contam com a participação da ABEVD. Adriana Colloca e Adriana Angelozzi

representaram a entidade em mais uma reunião do Comitê Empresarial do Estado de São Paulo.

Desta vez. Patrícia Elien, secretária de Desenvolvimento e de Ciência e Tecnologia do estado;

e Nelson de Souza, presidente do Banco Desenvolve SP, lideraram a reunião virtual".

Criticas da Facesp, sobre suposta burocracia na obtenção de créditos no Desenvolve SP,

reverberaram no portal O IMPACTO: "A dificuldade de acesso ao crédito pelas MPEs foi

apresentada pela Federação das Associações Comerciais do Estado de São Paulo (Facesp) ao

presidente da Agência de Desenvolvimento Paulista (Desenvolve SP), Nelson de Souza, e à

secretária estadual de Desenvolvimento Econômico, Patrícia Elien, durante reunião".

Ponto positivo: publicação da ABEDEV sobre parceria com entidades, entre elas o Desenvolve

SP.

Ponto negativo: repercussão tardia de críticas da Facesp à suposta burocracia no Desenvolve

SP.

Ação sugerida: reforço de relacionamento com representantes da Facesp, a fim de defender o

processo de análise de crédito e seu respectivo prazo para uma operação sustentável no

fornecimento de crédito.
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17 de junho de 2020

O apelo do governador João Doria ao Governo Federal, no que diz respeito à ampliação de

crédito nas empresas, foi ponto central de matéria distribuída pelo ESTADÃO CONTEÚDO:

"Doria aproveitou a oportunidade para lembrar que os estaduais Banco do Povo e Banco

Desenvolve SP ofertaram R$ 650 milhões com juros reduzidos e prazo de carência ampliado

para o segmento". Republicaram a matéria vários portais, entre eles: UOL, BOL, O DTA,

ACIONISTA, MIX VALE, ISTOÉ, ISTOÉ DÍNHEIRO, ÉPOCA NEGÓCIOS, PEQUENAS

EMPRESAS GRANDES NEGÓCIOS, REDE MASSA, ESTADO DE MINAS, BEM

PARANÁ, FOLHA VITÓRIA, A CRÍTICA, REPÓRTER DIÁRIO e ATRIBUNA.

Ponto positivo: menção do governador João Doria ao Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: não se aplicam.
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18 de junho de 2020

Em Marília, os portais VISÃO NOTÍCIAS e MARÍLIA NOTÍCIA informaram sobre

orientações da prefeitura a empresários que necessitam de linFia de credito na pandemia: "Para

acessar as linhas do Desenvolve SP, acesse o site: www.desenvolvesp.com.br. O Desenvolve

SP financia desde microempresas até empresas de grande porte, passando pelas pequenas e

médias empresas. Não financia MEI".

Ponto positivo: divulgação local, em Marília, com instruções para obtenção de crédito junto

ao Desenvolve SP.

Fontes negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforço locai,junto de pequenos veículos, sobre as linhas de crédito disponíveis

no Desenvolve SP.
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19 de junho de 2020

Republicaram release do Governo de São Paulo sobre investimenlo do Desenvolve SP em

produção de teste que detecta coronavíms em I hora os portais: MIX VALE, JOVEM PAN

BAURU, SBT notícias, REGIÃO NOROESTE, NOTÍCIAS DE CAMPINAS, FOLHA

NOBRE, YAHOO! FINANÇAS, CANAL TECH, ATA NEWS e TECHNANET.

Ponto positivo: linha de crédito do Desenvolve SP apoia ao desenvolvimento de teste para

Covid-19.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: comunicações com ênfase nos projetos apoiados por créditos do Desenvolve

SP que estejam na vanguarda do combate ao coronavírus.
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20 de juniio de 2020

Republicaram reiease do Governo de São Paulo sobre investimento do Desenvolve SP em

produção de teste que detecta coronavírus em 1 hora os sites DUNA PRESS e REPÓRTER

BETO RIBEIRO, além do impresso JORNAL DA CIDADE.

PoDto positivo: linha de crédilo do Desenvolve SP apoia ao desenvolvimento de tesle para

Covid-19.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: comunicações com ênfase nos projetos apoiados por créditos do Desenvolve

SP que estejam na vanguarda do combate ao coronavírus.



Qartnere

21 de junho dc 2020

O veículo A TRIBUNA, cm suas versões impressas e on-line, dcslacou críticas à suposta

burocracia envolvida na obtenção de crédito por parte de empresários, com entrevista de Marco

Aurélio Rosas, gerente regional do Sebrae-SP, que repetiu críticas da instituição ao Desenvolve

SP.

Pontos positivos: não se aplicam.

Ponto negativo: reverberação de críticas do Sebrae-SP à suposta burocracia no Desenvolve SP.

Ação sugerida: intensificar relacionamento da instituição com líderes do setor, como os porta-

vozes do Sebrae-SP.
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22 de junho dc 2020

O lançamento, por parte da Setur-SP, de material informativo que detalha as linhas de crédito

existentes para empresários do turismo foi destaque nos portais MERCADO & EVENTOS,

CLIKAR e PANROTAS; "O material traz as linhas de créditos de todos os bancos parceiros do

programa: Desenvolve SP, Banco do Povo Paulista, Banco do Brasil e Caixa. Os critérios e as

condições variam para cada tipo de crédito, com carência de até 12 meses, prazos de 60 meses

e taxas que vão de 0,3% a 1,2% ao mês".

Ponto positivo: divulgação de nicho das linhas de crédito ofertadas pelo Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforço e detalhamento recorrente das linhas de crédito voltadas para o turismo

junto aos veículos especializados.
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23 dc junho dc 2020

O JORNAL PERSPECTIVA publicou sobre material da Selur-SP com orientações sobre as

linhas de crédito existentes para empresários do turismo: "O material traz as linhas de créditos

de todos os bancos parceiros do programa: Desenvolve SP, Banco do Povo Paulista, Banco do

Brasil e Caixa. Os critérios e as condições variam para cada tipo de crédito, com carência de

até 12 meses, prazos de 60 meses e taxas que vão de 0,3% a 1,2% ao mês". O jornal CRUZEIRO

DO SUL também publicou nota sobre o assunto.

Ponto positivo: posicionamento do Desenvolve SP, por parte da Setur-SP, enquanto uma das

principais instituições na oferta de crédito aos empreendedores.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforço e detalhamento recorrente das linhas de crédito voltadas para o turismo

junto aos veículos especializados.
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24 de junho de 2020

O portal MAIS SANTOS destacou, em matéria sobre fala do presidente da Invest SP a respeito

de investimentos em São Paulo, que empresários "apontaram as dificuldades que estão

enfrentando durante a pandemia de Covid-19 e cobraram respostas ágeis do Governo do Estado

de São Paulo, como liberação de crédito através do Desenvolve São Paulo, a redução da

burocracia e ajuste Hscal para reduzir a carga tributária".

O site da PREFEITURA DE ARAÇATUBA e o site RPIO informaram sobre chamada do

Sebrae-SP para capacitação de academias e mencionou o Desenvolve SP: "Vanessa Xavier

Medeiros Sargon, analista de negócios do Sebrae-SP de Araçatuba, destaca que, se o cliente

tiver 75% de presença, esse registro servirá como pré-requisito para acesso a requerer a linha

de crédito do Sebrae em parceria com o Banco do Povo e o Desenvolve SP".

Ponto positivo: Desenvolve SP citado como referência de apoio a empreendedores.

Pontos negativos: nào se aplicam.

Ação sugerida: reforço e detalhamento recorrente das linhas de crédito voltadas para o turismo

junto aos veículos especializados.



Qartners

25 de junho de 2020

Os portais FOLHA NOBRE, NOTÍCIAS DE CAMPINAS, MIX VALE, BRASIL TRAVEL

NEWS, MJOURNAL e LRl publicaram sobre material da Setur-SP com orientações sobre as

linhas de créditoexistentes para empresários do turismo: "O material traz as linhas de créditos

de todos os bancos parceiros do programa: Desenvolve SP, Banco do Povo Paulista, Banco do

Brasil e Caixa Econômica Federal. Os critérios e as condições variam para cada tipo de crédito,

com carência de até 12 meses, prazos de 60 meses e taxas que vão de 0,3% a 1,2%ao mês".

Ponto positivo: Desenvolve SP citado como referência de apoio a empreendedores.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforço e detalhamento recorrente das linhas de crédito voltadas para o turismo

junto aos veículos especializados.
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26 de junho de 2020

"Doria pede crédilo do BNDES a pequenas empresas e elogia Paulo Guedes" foi o título da

matéria publicada pelo portal UOL e republicada pelos sites BOL e JORNAL FLORIPA: "Em

sua coletiva, o governador paulista destacou diversas ações anunciadas para empresários, como

um fundo de crédito de RS 650 milhões administrado pelo Desenvolve SP e pelo Banco do

Povo, e oulros R$ 50 milhões anunciados com o Sebrae para a mesma finalidade. Doria

assegurou também 'um programa de ferramentas, de orientação' para a gestão de bares e

restaurantes".

Em seu site, o deputado estadual ITAMAR BORGES falou sobre sua participação na Web

Conference do Conselho Superior da Micro, Pequena e Média Indústria - Compi da Fiesp.

"Itamar Borges também falou sobre os programas e fundos de créditos emergenciais criados

para minimizar os impactos da pandemia de Covid-19 na economia, mas que as exigências para

o empréstimo acabam inviabilizando o acesso dos pequenos ao crédito. 'Nossa proposta é que

o Banco do Povo e oDesenvolve SP também adotem a regra do Pronampc, com empréstimo

automático para até 30% do valor do faturamento do ano anterior. Estamos com muila

expectativa pelo anúncio de crédito feito pelo Governo do Estado, com juros baixos, carência

e agilidade na aprovação', disse o parlamentar."

Ponto positivo: Desenvolve SP citado pelo governador.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforço das divulgações do Desenvolve SP junto às assessorias de

parlameniares.
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27 de junho de 2020

O informativo lançado pela Setur-SP, com informações sobre programas de crédito para o setor

do turismo, também foi publicado pelos portais NOTÍCIA DE PAULÍNIA, NH TV e

NOTICIAS DO INTERIOR. O impresso JORNAL DA REGIÀO mencionou brevemente e de

formapositivao Desenvolve SP, em matéria sobreobras públicas mesmo em meioà pandemia.

Ponto positivo: posicionamento do Desenvolve SP como referência para obtenção de crédito

durante a crise causada pela pandemia da Covid-19.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforço das divulgações do Desenvolve SP junto aos veículos especializados

em turismo.



Qartners

29 de junho dc 2020

Em Itanhaem, foi destaque no portal da prefeitura e no site LITORAL HOJE o Espaço do

Empreendedor: "Para aquecer a economia em tempos de pandemia, o Governo de São Paulo

injetou recursos para fornecer empréstimos a microempreendedores formais c informais. O

Banco do Povo e o Sebrae-SP disponibilizam linhas de crédito por meio dos programas

Empreenda Rápido e Super MEl a quem não possui restrições cadastrais no CNPJ e CPF. Os

juros variam de 0% a 1% ao mês. O Desenvolve SP e o Programa Nacional de Apoio às

Microempresas e Empresas de Pequeno Porte (Pronampe) também oferecem opções de crédito

com juros baixos".

Em seu site, o SEBRAE-SP voltou a divulgar as principais linhas de crédito existentes para

empresas; "Opções do programa Desenvolve São Paulo - o Banco do Empreendedor;

• Crédito Digital - BNDES Pequenas Empresas - direcionado às micro e pequenas empresas

instaladas e sediadas no estado de São Paulo, com faturamento anual entre R » 81 mil e R j

4,8 milhões, com taxas de juros a partir de 1,03% (0,63% acrescidos da TLP) ao mês, prazo de

pagamento de 42 meses (incluindo a carência). A carência é de nove meses, e o valor máximo

é de R 1 500 mil, exigindo garantias.

• Crédito Digital - Giro Rápido - direcionado às seguintes empresas instaladas e sediadas no

estado de São Paulo: micro, pequenas e médias empresas com faturamento anual superior a R

1 81 mil até R s 90 milhões (desde que não seja empresário individual), e empresários

individuais com faturamento anual superior a R s 81 mil até R t 16 milhões. Com juros a

partir de 1,20%ao mês, podendo ser pago em 42 meses (incluindo a carência). A carência é de

nove meses. O valor máximo a ser tomado é de R í 3.750.000, exigindo garantias.

• Crédito Digital - Audiovisual, Economia Criativa, Turismo e Comércio - direcionado às

empresas que possuem CNAE específicos, instaladas e sediadas no estado de São Paulo, nas

seguintes condições: micro, pequenas e médias empresas com faturamento anual superior a R

s 81 mil até R $ 90 milhões (desde que não seja empresário individual), e empresários

individuais com faturamento anual superior a R j 81 mil até R s 16 milhões^*r^ara saber os

CNAE do programa é preciso acessar...",

O portal SALÁRIO MÍNIMO republicou o lexto do SHBRAE-SP.



Oartners

Ponto positivo: posicionamento do Desenvolve SP como referência para obtenção de crédito

durante a crise causada pela pandemia da Covid-19.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforço das divulgações do Desenvolve SP junto aos veículos do interior do

estado, como de Itanhaem.



Qartners

30 de junho dc 2020

A FOLHA DE S. PALÍLO destacou entrada da Embraer no mercado de segurança cibernética

e mencionou o Desenvolve SP: "A Embraer também vê potencial de sinergia com o mercado,

que anda de mãos dadas ao dc cibersegurança, o espacial. Afinal de contas, tudo passa por

satélites. A empresa tem uma subsidiária, a Visiona, que deverá lançaro primeiro nanossatélite

de uma constelação nacional em 2021. A Tempest foi aberta no Recife em 2001, tem 300

funcionários e 250 clientes no Brasil e no exterior—o grupo que edita a revista The Economist

é um deles. Elajá era apoiadapela Embraer por meiodo Fundo de Participações Aeroespacial,

que conta com o BNDES e o Desenvolve SP, entre outros. Sua equipe seguirá inalterada. Já o

aporte na Kryptus, que, além da área militar, atende diversos setores, mira uma expansão

internacional e será feito por meio do Fundo de Participações".

A publicação da FOLHA foi também publicada pelos portais JC NE 10 e ISN PORTAL. Ao

site TERCIOTTI, Ricardo Roman Jr., presidente da Associação Brasileira da Indústria de

Hotéis de São Paulo (ABIH-SP), elogiou o Desenvolve SP: "Roman Jr. destaca, contudo, que

o governo do estado - em especial a Setur-SP (Secretaria Estadual de Turismo) - vem sendo

proativa na tentativa de auxiliar a hotelaria na obtenção de financiamentos. 'Foi criado um

grupo de trabalho envolvendo o Desenvolve SP para ajudar na liberação de crédito', revela o

dirigente, destacando que o trade também prepara outras ações em paralelo".

Pontos positivos: posicionamento do Desenvolve SP como referência para obtenção de crédito

durante a crise promovida pela pandemia da Covid-19; elogio de executivo da ABIH-SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforço das divulgações do Desenvolve SP junto aos veículos especializados

em turismo.



Oartners

r de julho de 2020

A publicação da FOLHA DE S. PAULO, destacando entrada da Embraer no mercado de

segurança cibemélicae mencionando o Desenvolve SP, foi republicada pelos portais: YAHOO!

FINANÇAS, MIXVALE, DIÁRIO DE PERNAMBUCO, M JOURNAL, NOTÍCIAS AO

MINUTO, FOLHA PE, O OTIMISTA, DIÁRIO DO NORDESTE, GAÚCHA ZERO HORA,

AMAZONAS ATUAL e CNF.

Ponto positivo: menção breve ao Desenvolve SP cm matéria sobre diversificação do negócio

da Embraer.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: não se aplicam.



Qartners

3 de julho dc 2020

Oportal NOTÍCIAS DE ARARAS infonnou sobre vereador que solicitou aumento de recursos

nas linhas dc crédito existentes no município ao micro e pequeno empresário de Araras: "No

documento, o parlamentar indica ao prefeito municipal, para que empregue esforços junto à

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico e ao Desenvolve SP (órgão estadual), no

sentido de se criar, ou até mesmo, se já existente, aumentar os recursos das linhas de crédito

oferecidas ao micro e pequeno empresário, detalhando o plano de reativação pós-quarentena,

momento em que seria possível a aplicação dos recursos".

Ponto positivo: destaque local para o Desenvolve SP como possível propulsor de negócios em

Araras.

Pontos negativos: não se aplicam,

Ação sugerida: ampliar a divulgação do Desenvolve SP junto aos veículos de imprensa do

interior e às assessorias de imprensa de parlamentares.



Oartners

4 de julho de 2020

A FOLHA DE S. PAULO informou que mais de "1,2 mil empresários esperam liberação de

crédito já aprovado pelo Governo de SP". Segundo o veículo, "empresários que já tiveram seus

pedidos de crédito aprovados na Desenvolve SP, a instituição financeira do governo paulista

que colocou RS 1 bilhão à disposição para ajudar pequenas e médias empresas na pandemia,

ainda não receberam o desembolso porque estão parados na burocracia". Republicaram o texto

os portais BRA21L SHAFAQNA e JORNAL O NOROESTE.

O portal O VALE informou que São Paulo "prepara plano de retomada econômica para o biênio

2021-2022" e mencionou o Desenvolve SP: "Além disso, um trabalho de crédito foi feito com

a Desenvolve São Paulo com R$ 650 milhões para micro e pequenos empreendedores, e a

economia criativa foi um dos mais priorizados".

Ponto positivo: menção do Desenvolve SP no contexto de retomada econômica em São Paulo.

Ponto negativo: suposta burocracia no processo de crédito do Desenvolve SP.

Ação sugerida: comunicações focadas em explicar o processo de aprovação de crédito e o

prazo necessário para liberação.



Oartners

5 de julho de 2020

A suposta burocracia para obtenção de crédito no Desenvolve SP foi destaque na Rádio CBN,

sob o título; "4 mil empresas de pequeno e médio porte esperam ajuda financeira do governo".

Segundo a publicação, o Desenvolve SP, "banco estatal paulista, ainda tem em caixa R$ 285

milhões para executar o pagamento de auxílio, mas aguarda a liberação de mais R$ 2,5 bilhões

do Governo Federal via BNDES e Fundo Geral do Turismo, para conseguir expandir a ajuda".

Pontos positivos: não se aplicam.

Ponto negativo: suposta burocracia no processo de crédito do Desenvolve SP.

Ação sugerida: comunicações focadas em explicar o processo de aprovação de crédito e o

prazo necessário para liberação.



Qartners

6 de julho de 2020

Novas críticas foram veiculadas no site da FECOMÉRCIO-SP: "A federação também aguarda

a liberação de mais linhas de crédito do governo estadual, pois em 100 dias de quarentena no

estado de São Paulo, de 24 de março a 30 de junho, a Fecomércio-SP estima um prejuízo de R$

43,7 bilhões ao comércio varejista. Dessa forma, a liberação de R$ 650 milhões em crédito pelo

Governo do Estado dc São Paulo, por meio do Banco do Povo e do Desenvolve SP, é

insuficiente".

Em Itapecerica da Serra, oSITE DA PREFEITURA eo JORNAL SP REPÓRTER divulgaram

o microcrédito de RS I milhão do Banco do Povo: "O Desenvolve SP remodelou suas linhas de

crédito para auxiliar as empresas do eslado de São Paulo no enfrentamento dos impactos

financeiros do coronavírus (Covid-19) na sua economia. Agora o micro, pequeno e médio

empresário paulista pode contar com capital de giro com taxa de juro reduzida e maiores prazos

de pagamento e de carência".

Ponto positivo: divulgação local, em Itapecerica, sobre linha de crédito do Desenvolve SP.

Ponto negativo: novas críticas no site da Fecomércio-SP.

Ação sugerida: expansão do relacionamento com a Fecomércio, a tlm de estancar criticas

repetidas da entidade ao Desenvolve SP,



Oartners

7 de julho dc 2020

Os portais SITE CONTÁBIL, RÁDIO SANCA e CONTABILIDADE VALE republicaram as

críticas da Fecomércio-SP; "A federação também aguarda a liberação de mais linhas de crédito

do governo estadual, pois, em 100 dias dc quarentena no estado de São Paulo, de 24 de março

a 30 de junho, a Fecomércio-SP estima um prejuízo de R$ 43,7 bilhões ao comércio varejista.

Dessa forma, a liberação de R$ 650 milhões cm crédito pelo Governo do Estado de São Paulo,

por meio do Banco do Povo e do Desenvolve SP, é insuficiente".

A RÁDIO SANCA publicou em seu site falas do secretário do Desenvolvimento Regional do

Estado de São Paulo sobre desenvolvimento da região: "O Estado tem auxiliado os empresários

com crédito no Banco do Povo, e o Desenvolve São Paulo remodelou as linhas dc crédito para

auxiliar as empresas no enfrentamento dos impactos financeiros da Covid-l9em sua economia.

Entendemos que, a partir de agosto, a economia volte a girar e que, no segundo semestre,

teremos um desenvolvimento um pouco maior".

Ponto positivo: fala de secretário mencionando o Desenvolve SP como propulsor dos esforços

para superar os impactos econômicos da Covid-l 9.

Ponto negativo: repercussão das críticas da Fecomércio-SP.

Ação sugerida: expansão do relacionamento com a Fecomércio, a fim de estancar críticas

repelidas da entidade ao Desenvolve SP.



Oartners

8 de julho de 2020

Segundo Fábio Barretta, direlor-executivo da Coan Consultoria Contábil, em artigopara o site

AGRO REVENDA, há muitos entraves no processo de crédito do Desenvolve SP: "Tive

algumas experiências recentes com o Desenvolve SP, o banco do empreendedor, que é

vinculada ao BNDES e ouiras linhas de crédito, mas todas infelizmente com exigências e

entravesque impossibilitam os pequenos empresários e empresas de pequeno porte de cumprir

os requisitos".

Em seu site, a Fecomércio-SP publicou texto com críticas ao BNDES e mencionou também o

Desenvolve SP: "Em oficio ao banco, a Fecomércio-SP, ACSP e Facesp sugerem novamente

que o repasse de recursos seja realizado via Desenvolve SP". O JORNALCONTÁBIL e o VIP

CEO republicaram o texto.

Ponto positivo: Fecomércio aponta o Desenvolve SP como instituição mais indicada para

gerenciar repasses do BNDES em SP.

Ponto negativo: críticas de executivo do setor contábil a supostas burocracias para obtenção

de crédito junto ao Desenvolve SP.

Ação sugerida: comunicações focadas em explicar o processo de aprovação de crédito e o

prazo necessário para liberaçüo.



Qartners

9 de julho de 2020

No site ME ON, matéria destaca falas da deputada Letícia Aguiar sobre o apoio aos empresários

durante a pandemia: "Estou trabalhando firmemente para que em âmbito estadual sejam abertas

mais linhas de crédito através dos programas do Desenvolve São Paulo e Banco do Povo

Paulista". Na REVISTA EXPRESSO, uma matéria destacou ações que podem auxiliar na

retomada dos negócios em meio à pandemia, mencionando positivamente as linhas de crédito

do Desenvolve SP.

Ponto positivo: menção de deputada ao Desenvolve SP, no contexto dos trabalhos encampados

para a recuperação da economia.

Pontos negativos: não se aplicam.

^ Ação sugerida: intensificar divulgações junto a veículos especializados em setores mais

aderentes ao Desenvolve SP, a fim de dar mais capilaridade à adesão.



Qartners

10 de julho de 2020

Em texto sobre dicas para empreendedores superarem os efeitos econômicos da crise, o site

IDR CONSULTORIA também mencionou o Desenvolve SP: "A agência de fomento do Estado

de São Paulo, a Desenvolve SP, remodelou suas linhas de crédito para auxiliar as empresas a

enfrentarem impactos financeiros da Covid-19 na economia. Agora o micro, pequeno e médio

empresário paulista conta com capita! de giro com taxa de juro reduzida e prazos maiores de

pagamento e carência. Fora isso, a Desenvolve SP ainda emplacou linhas de financiamentos

para projetos de investimento com prazos de carência ainda maiores para quem quer tirar aquele

projeto do papel, no meio da crise".

Ponto positivo: menções orgânicas ao Desenvolve SP como referência no apoio e fomento às

empresas paulistas.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforço de comunicação junto a sites de menor expressão, especializados em

nichos beneficiados pelo Desenvolve SP.



Qartners

11 de julho dc 2020

Em Sumaré, um mutirão de crédito do SEBRAE rendeu menções ao Desenvolve SP no site

NOTÍCIAS SUMARÉ e TRIBUNA LIBERAL: "No ato do financiamento, será descontado 1%

referente à Taxa de Sustentabilidade do Fundo. *A administração do prefeito Luiz Dalben está

correndo atrás, trazendo recursos por meio da Secretaria Municipal de Desenvolvimento

Econômico, visando auxiliar o empresário sumareense. Esses empréstimos vão ser de grande

ajuda neste período de pandemia. Basta ter o curso Super MEI ou participar do Curso Caravana

Enfrentar, que acontecerá ainda este mês', explicou o secretário Cláudio Padovani".

O site GAZETA DE BEBEDOURO também citou o Desenvolve SP: "A Frente Parlamentar do

Empreendedorismo Paulista, liderada pelo deputado itamar Borges, mais o Sescon-SP,

presidido por Reynaldo Lima, reuniram-se naquarta (8), com o presidente Nelson de Souza, da

agência de fomento paulista Desenvolve SP, para constniir um programa em que as micro e

pequenas empresas tenham acesso a recursos para enfrentamento da crise provocada pela

Covid-19".

Ponto positivo: menções orgânicas ao Desenvolve SP como referência no apoio e fomento às

empresas paulistas.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforço de comunicação junto às assessorias de imprensa de parlamentares e a

sites de menorexpressão, especializados em nichos beneficiados pelo Desenvolve SP.



Oartners

12 de julho de 2020

No site FOLHA DA REGIÃO, entrevista da secretária Patrícia Ellen, secretária de

Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia do Estado de São Paulo, mencionou o

Desenvolve SP: "Estamos fazendo um trabalho de apoio para acesso de microcrédito aos

empreendedores, qualificação profissional e melhoria da gestão e produtividade das empresas.

Com isso, colocamos um total de R$ 650 milhões entre crédito e microcrédito, através do Banco

do Povo e do Desenvolve SP. Também rodamos mais de 100 mil qualificações profissionais,

7,5 mil vagas paraatender até o fim doano por meio do Frente de Trabalho e 10 mil projetadas

para o ano que vem. E acabamos de lançar 52 mil vagas do SP Tech, nosso programa de

tecnologia. Além disso, estamos trabalhando em parceria com o secretário Henrique Meirelles

e secretários setoriais na retomada 21-22, a pedido do governador João Doria".

Ponto positivo: menção de secretária ao Desenvolve SP, em entrevistaa respeitoda situação

econômica causada pela pandemia da Covid-19.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: não se aplicam.

\4:
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lA), 13 de julho de 2020

No SITE OFICIAL DO MUNICÍPIO DE ITAHAEM, maléria sobre prédio voltado para

incubar negócios mencionou o Desenvolve SP: "Para aquecer a economia em tempos de

pandemia, o Governo de São Paulo injetou recursos para fornecer empréstimos a

mlcroempreendedores formais e informais. O Banco do Povo e o Sebrae-SP disponibilizam

linhas de crédito por meio dos programas Empreenda Rápido e Super MEI a quem não possui

restrições cadastrais no CNPJ e CPF. Os juros variam até 1% ao mês. A Desenvolve SP e o

Programa Nacional de Apoio às Microempresas e Empresas de Pequeno Porte (Pronampe)

também oferecem opções de crédito com juros baixos".

Ponto positivo: divulgação orgânica do Desenvolve SP em site de prefeitura do interior.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: não se aplicam.

'^3-A
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14 de julho de 2020

Osite l-IRMA CONTÁBIL republicou icxto da FECOMÉRCIO-SP com críticas ao Desenvolve

SP: "A Federação também aguarda a liberação de mais linhas de crédito do governo estadual,

pois em 100 dias de quarenlena no Estado de São Paulo, de 24 de março a 30 de junho, a

Fecomércio-SP estima um prejuízo de R$ 43,7 bilhões ao comércio varejista. Dessa forma, a

liberação de R$ 650 milhões em crédito pelo Governo do Estado de São Paulo, por meio do

Banco do Povo e do Desenvolve SP, é insuficiente".

No Paraná, o site DUNA PRESS destacou o sucesso no valor de fomento ao empreendedorismo,

que já havia superado o crédito concedido em todo o ano de 2019. "Entre as agências de

fomento, as contratações paranaenses são superadas apenas pela Desenvolve SP. com 571 e

799 operações aprovadas, respectivamente. "Tem sido um período muito desafiador. Esses

números demonstram que estamos cumprindo o objetivo colocado pelo governador, de apoiar

os pequenos negócios com recursos para pagamento de salários e manutenção de empregos,

mas queremos mais. Ainda há muitas propostas a serem processadas", afirma o gerente de

Operações do Setor Privado da Fomento Paraná, Oscar Roberto Burzynski".

Ponto positivo: divulgação de caso de sucesso envolvendo o volume de concessão de crédito

encabeçada pelo Desenvolve SP.

Ponto negativo: reverberação de críticas da Fecomércio-SP.

Ação sugerida: atuação da assessoria de imprensa junto aos portais que replicaram

posicionamento da Fecomércio-SP, tais como relcases enfocados em contrapor as críticas

encampadas.



Oartners

15 de julho de 2020

Divulgações sobre o seminário da Setur-SP sobre acesso ao crédito turístico mencionaram o

Desenvolve SP nos sites HOTELIER NEWS e BRASIL TUR. No portai O VALE, foi destaque

uma fala do então secretário Eduardo Cursino sobre o Desenvolve SP: "Pelo fato de o juro ser

de 1,6% ao ano, c muito abaixo do praticado pelo mercado. E os estudos praticados pelo

mercado apontam que o dólar não vai superar de R$ 2,75. No PAC [Programa de Aceleração

do Crescimento, do Governo Federal], por exemplo, o juros anual é de 6%. Se o dólar chegasse

a R$ 4,50, o que é impossível, [o empréstimo pelo CAFj ainda seria igual ao PAC e ao

Desenvolve SP".

No site do SINPROQUIM, uma breve menção ao Desenvolve SP posiciona a instituição entre

as credenciadas para operar créditos do BNDES: "Em São Paulo, o Itaú, Santander, Bradesco,

Desenvolve SP e Sicredi são as instituições financeiras que estão operando de forma mais

acentuada com essa linha de crédito".

Ponto positivo: menções orgânicas ao Desenvolve SP como referência no crédito a

empreendedores em crise.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: dispensar esforços de comunicação específicos para os setores mais engajados

com o Desenvolve SP, como é o caso dos veículos de turismo.

145
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16 de julho de 2020

O BNDES credenciou 22 bancos para o seu programa emergencial de acesso ao crédito, entre

eles o Desenvolve SP. Publicaram sobre isso os portais UOL, BOL, TERRA, YAHOO!

NOTÍCIAS, MIX VALE, HOJE MAIS, ÉPOCA NEGÓCIOS, EXTRA, TOCA NEWS e

ÚLTIMO INSTANTE; "Entre os bancos estão instituições de desenvolvimento estadual, como

Desenvolve SP, BDMG e Desenbahia, e também os maiores privados do país: Itaú Unibanco,

Bradesco, Santander Brasil e BTG Pactuai".

Asdivulgações do workshop "CréditoEmergencial; Entenda as Linhas Disponíveis paraVocê",

do Sebrae, mencionaram o Desenvolve SP nos sites da RÁDIO 96 FM BAURU e da

PREFEITURA DE CAÇAPAVA: "No primeiro dia de evento, a partir das I4h, serão

apresentadas as principais opções de linhas decrédito disponíveis; Sebrae (Empreenda Rápido),

Banco do Brasil, Desenvolve SP, Banco do Povo, Sicredi, Bradesco e Sebrae (Retomada)".

Ponto positivo: menções orgânicas ao Desenvolve SP como referência no crédito a

empreendedores em crise.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: trabalhar comunicações especiais sobre o crédito do BNDES, especialmente

para setores quejá se engajam destacadamenie com o Desenvolve SP.



Qartners

17 de julho de 2020

m

^ Novas publicações sobre os agentes financeiros autorizados pelo BNDES para oferecer crédito

^ cmergencial foram publicadas mencionando o Desenvolve SP, entre elas nos sites:
CONTABILIDADE NA TV, BOL, EXAME, CNN BRASIL, TERRA, R7, MIX VALE,

^ PORTAL TAILÂNDIA, OROLO, DIÁRIO DO COMÉRCIO, MONITOR MERCANTIL,
TRIBUNA DO SERTÃO, PÁGINA DO ESTADO, DG ABC, REPÓRTER DIÁRIO, A

m GAZETA NEWS, TN ONLINE, PLANTÃO DOS LAGOS, O LIBERAL MÍDIA NEWS,

^ REVISTA CAPITAL ECONÔMICO, HOTLIER NEWS, ANTENA I, MONEY TIMES,

^ CGN, ESTADÃO CONTEÚDO, ISTOÉ, ISTOÉ DINHEIRO, DINHEIRO RURAL,

^ GAÚCHA ZERO HORA, BEM PARANÁ, ESTADO DE MINAS eRADAR 365.

^ Ponto positivo: menções orgânicas ao Desenvolve SP como referência no crédito a

^ empreendedores em crise.

^ Pontos negativos: não se aplicam.

^ Ação sugerida: trabalhar comunicações especiais sobre o crédito do BNDES, especialmente
para setores que já se engajam destacadamente com o Desenvolve SP.



Oartneis

18dejuihudc2020

Os sites ANCHAM BRASIL, SILVA LOPES e TN PETRÓLEO publicaram, nesta data, sobre

inclusão do Desenvolve SP entre agencias autorizadas a oferecerem crédito do BNDES. No site

DESCALVADO AGORA, uma notícia sobre obra pública mencionou o Desenvolve SP: "A

estimativa é de que o poder público invista cerca de R$ 3,6 milhões para a conclusão da obra,

viabilizados por meio da Agência de Desenvolvimento Paulista [Desenvolve SP] através do

Programa Água Limpa. O financiamento foi firmado com juros e correção monetária

subsidiados pelo Governo de SP [juros zero], que deverão ser pagos ao longo de 10 anos".

No site da PREFEITURA DE PRESIDENTE EPITÁCIO, uma publicação afirmou que

"Desenvolve SP atende empresários de Epitácio". No site da PREFEI TURA DE CAPÃO

BONITO, por sua vez, uma notícia falou sobre o pagamento da última parcela de empréstimo

realizado em 2014 para obras de pavimentação no município: "O empréstimo realizado na

época foi feito junto à agência Desenvolve São Paulo. Alem das obras de pavimentação, o

dinheiro emprestado também serviu para a aquisição de uma máquina motoniveladora para a

Secretaria Municipal de Obras".

Pontos positivos: menções orgânicas ao Desenvolve SP como referência no crédito a

empreendedores em crise;divulgações locaisa respeito do Desenvolve SP no desenvolvimento

das cidades.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: trabalhar comunicações especiais sobre o crédito do BNDES, especialmente

para setores que já se engajam destacadamente com o Desenvolve SP.
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19 dc julho dc 2020

No site GAZETA TAITAPIRENSE, uma publicação sobre pautas da Câmara Municipal no dia

17 mencionou o Desenvolve SP: "Na pauta, projetos importantes para a aprovação de novo

empréstimo junlo ao órgão de fomento do governo paulista, o Desenvolve SP, no valor de R$

1 milhão para investimento em obras viárias".

Ponto positivo: menção orgânica ao Desenvolve SP como referência no crédito ao

desenvolvimento municipal.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: não se aplicam.



Qartnefs

20 dc julho dc 2020

Os bancos habilitados a operar crédito emergenciai do BNDES, enlre eles o Desenvolve SP,

foram destaque do dia nos sites PORTAL EF, STARTUP LIFE, MONTE FM, ABDE e

INFORMA NET. O site da REVISTA ATENÇÃO divulgou o v/orkshop sobre crédito para

micros e pequenas empresas: "No primeiro dia de evento, a partir das 14h, serão apresentadas

as principais opções de linhas de crédito disponíveis; Sebrae (Empreenda Rápido), Banco do

Brasil, Desenvolve SP, Banco do Povo, Sicredi, Bradesco e Sebrae (Retomada)".

Em Franca, o site da ACl FRANCA informou sobre o sucesso do programa local Caminho para

o Credito e mencionou o Desenvolve SP: "O serviço de assessoria na busca pelo crédito é

graiuito e pode ser solicitado pelo telefone (16) 99384-9630. Entre as principais instituições

financeiras parceiras estão os bancos do Brasil. Itaú, Bradesco, Santander, Caixa Econômica,

além do Sicoob Cred-ACIF. O projeto direciona os empresários, conforme o perfil, para tentar

liberação de crédito junto ao Banco do Povo e o Desenvolve SP".

Ponto positivo: menções orgânicas ao protagonismo do Desenvolve SP como referência no

crédito a empresários e ao desenvolvimento das cidades paulistas.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçaro protagonismo do Desenvolve SP com releases, gráficos e materiais

de apoio que abordem a onipresença da operação do Desenvolve SP.



Qartners

21 dc julho de 2020

No site da PREFEITURA DE JUNDIAÍ, uma matéria sobre obras no Vetor Oeste mencionou

o Desenvolve SP: "O investimento total no viaduto, situado na rodovia Anhanguera (km

58+900), foi de R$ 14,5 milhões, obtidos por meio de financiamento com o Desenvolve SP".

No site da PREFEITURA DE ITAPIRA e no portal ITAPIRA NEWS, matérias informaram

que a Câmara autorizou o município a contratar crédito com o Desenvolve SP para obras locais.

No DCI, uma reportagem sobre o crescimento da geração solar distribuída no Brasil mencionou

o Desenvolve SP: "Além disso, diversas linhas de financiamento estão disponíveis: Economia

Verde (Desenvolve SP), Finem (BNDES), PE Solar (Agefcpe), Crédito Produtivo Energia Solar

(Goiás Fomento), FNE Sol (BNB), Construcard (Caixa Econômica Federal), CDC Eficiência

Energética (Santander), Proger (Banco do Brasil), Consórcio Sustentável (Sicredi), entre

outros".

Pontos positivos: publicações institucionais reforçam, no interior, a importância do

Desenvolve SP para os municípios; publicação do DCI posiciona o Desenvolve SP como um

dos fomentadores de uma grande mudança no cenário energético do país.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: quais macromudanças têm sido proporcionadas pelos créditos oferecidos pelo

Desenvolve SP? Divulgar casos de sucesso para posicionar a instituição na vanguarda de

grandes revoluções, como no setor energético, para fortalecimento institucional.
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Oartners

22 de julho dc 2020

No site da PREFEITURA DE REGISTRO e no portal REGISTRO DIÁRIO, texto sobre

aquisição de caminhão basculante menciona o Desenvolve SP: "O veículo foi adquirido pelo

Programa Frota Nova Municípios, da Agência de Fomento do Estado de São Paulo S.A. -

Desenvolve SP".

No site DESCALVADO NEWS, matéria sobre desenvolvimento das obras em estação de

tratamento de esgoto mencionou o Desenvolve SP: "A estimativa é de que o poder público

invista cerca de R$ 3,6 milhões para a conclusão da obra, viabilizados por meio da Agência de

Desenvolvimento Paulista (Desenvolve SP) através do Programa Água Limpa. Ofinanciamento

foi firmado com juros e correção monetária subsidiados pelo Governo de SP (juros zero), que

deverão ser pagos ao longo de 10 anos".

A prestação de contas, por partede secretarias do Governo Estadual, ao Tribunal de Contas do

Estado de São Paulo foi destaque nossitesdo TCEe do Conam: "Oacompanhamento será feito

junto às Secretarias de Governo; da Educação; da Saúde; da Assistência e Desenvolvimento

Social; da Administração Penitenciária; da Fazenda; e do Planejamento. Entre os órgãos, estão

a Companhia de Saneamento Básico do Estado de São Paulo (Sabesp), o Desenvolve SP, o

Banco do Povo Paulista e a Fundação Casa".

Ponto positivo: publicações institucionais reforçam, no interior, a importância do Desenvolve

SP para os municípios.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: quantas pessoas já foram impactadas, no interior do estado, pelos créditos

oferecidos aos municípios pelo Desenvolve SP? Realizar comunicações regionais enfocadas

nisso, paraposicionar a instituição como importante parceria do desenvolvimento municipal.



Oartners

23 de julho de 2020

Publicaram sobre crédito do BNDES para o setor têxtil os portais ABC DO ABC, RíC MAIS,

TERRA, BOL e UOL; "O setor têxtil de São Paulo deve receber uma nova oferta de crédito do

Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES) por meio do Desenvolve

SP - banco de fomento do governo paulista- na próxima semana. Segundo o Sindtêxlil-SP, em

uma reunião do Comitê Empresarial Econômico do Governo do Estado de São Paulo, o

Desenvolve SP informou que o BNDES fará um aporte "significativo' a ser destinado ao setor".

Ponto positivo: divulgação do gerenciamento, por parte do Desenvolve SP, de crédito

estratégico para o setor têxtil paulista.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: elencar as perspectivas de performance do setor têxtil com os aportes

gerenciados pelo Desenvolve SP.

153



Oartners

24 de julho de 2020

Publicaram matéria distribuída pelo ESTADÃO CONTEÚDO a respeito de crédito para o setor

têxtil os veículos: REVISTA PEQUENAS EMPRESAS GRANDES NEGÓCIOS. ISTOÉ,

ISTOÉ DINHEIRO. DINHEIRO RURAL, UOL, BOL, TERRA, RIC MAIS, ABC DO ABC,

REDE MASSA e DG ABC. "O setor têxtil de São Paulo deve receber uma nova oferta de

crédito do Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES) por meio do

Desenvolve SP - banco de fomento do governo paulista - na próxima semana. Segundo o

SindtêxtilSP, em uma reunião do Comitê Empresarial Econômico do Governo do Estado de

São Paulo, o Desenvolve SP informou que o BNDES fará um aporte 'significativo' a ser

destinado ao setor".

Em Penápolis, o site da PREFEITURA e o portal JORNAL INTERIOR mencionaram o

BNDES ao informar sobre um recapeamento: "No total, estão sendo recuperados 75 trechos de

ruas e avenidas de diversos bairros da cidade, em um investimento de mais de R$ 7 milhões

viabilizados pela Prefeitura de Penápolis por meio de um financiamento com a Desenvolve SP

-o Banco do Empreendedor".

Nos portais FOLHA DO ABC, JORNAL EXATA. JNC ONLINE, REPÓRTER DIÁRIO,
VIVA ABC, ABC JORNAL, CLIQUE ABC, OGRANDE ABC e DIÁRIO REGIONAL, uma

matéria informou que a Prefeitura de São Caetano acionou bancos para socorrer o comércio:

"Na quarta (22), o prefeito José Auricchio Júnior participou de reunião virtual com o

superintendente do setor público do Banco do Brasil em São Paulo, Elias Almeida. Nos

próximos dias serão realizados novos encontros, com representantes da Caixa Econômica

Federal, do Desenvolve SP e do Sebrae".

Pontospositivos: publicações maciças de matérias sobre o suporte doBNDES e doDesenvolve

SP ao setor têxtil paulista; publicações institucionais reforçam, no interior, a importância do

Desenvolve SP para os municípios.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: elencar as perspectivas de performance do setor com os aportes gerenciados

pelo Desenvolve SP.



Qartnere

25 dc julho de 2020

Ainda publicaram matéria distribuída pelo ESTADÃO CONTEÚDO a respeito de crédito para

o setor têxtil os veículos DIÁRIO DO COMÉRCIO, LIBERAL, CGN, GUARULHOS WEB e

Jl. A prestação de contas, por parte de secretarias do Governo Estadual, ao Tribunal de Contas

do Estado de São Paulo foi destaque no site do IBEGESP: "A partir do próximo mês, seis

secretarias do Estado de São Paulo e quatro órgãos estaduais paulistas terão que prestar contas

mensalmente sobre as receitas e despesas relacionadas ao enfrentamento à Covid-19. Confira

quem será impactado: Secretarias dc Governo, Secretaria da Educação, Secretaria da Saúde,

Sabesp, Desenvolve SP, Banco do Povo Paulista e Fundação Casa".

Pontos positivos: repercussão de matéria sobre o suporte do BNDES e do Desenvolve SP ao

setor têxtil paulista; publicações institucionais reforçam, no interior, a importância do

Desenvolve SP para os municípios.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: elencar as perspectivas de performance do setor com os aportes gerenciados

pelo Desenvolve SP.



Oartners

26 de julho dc 2020

No portal GIRO ABC JORNAL, uma matéria informou que a Prefeitura de São Caetano

acionou bancos para socorrer o comércio: "Na quarta (22), o prefeito José Auricchio Júnior

participou de reunião virtual com o superintendente do setor público do Banco do Brasil em

São Paulo, Elias Almeida. Nos próximos dias serão realizados novos encontros, com

representantes da Caixa Econômica Federal, do Desenvolve SP e do Sebrae".

O site REGISTRO DIÁRIO divulgou seminário do Sebrae-SP com a participação do

Desenvolve SP: "Para a gerente regional do Sebrae-SP, Michelle Santos, o momento é

desafiador para as MPEs. Por isso, quanto mais informações os empreendedores tiverem, mais

capacidade terão de tomarem decisões assertivas, 'Dados da Organização para a Cooperação e

Desenvolvimento Econômico (OCDE) apontam uma retração da economia brasileira em ao

menos 7,4%. Dentro dessa margem estão inseridos diversos segmentos dos pequenos negócios.

Sabendo disso, o Sebrae-SP atua para contribuircom soluções ao empreendedor, para que ele

possa se recuperar', comenta".

Pontos positivos: publicação institucional reforça, no interior, a importância do Desenvolve

SP para os municípios; seminário para empreendedores com participação do Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: quantos empreendedores já foram orientados pelos workshops dos quais o

Desenvolve SP participa? Qual o pape! da educação na obtenção e gestão de crédito,

especialmente em momentos de crise?Trabalharesse aspecto das atividades da instituição, com

oferta de fontes para entrevista.



Oartners

27 de julho dc 2020

O informe de gastos mensais ao TCE estadual, por parte de órgãos estaduais, foi destaque no

site da EMBRAS. Um artigo no site da SINPROQUIM discutiu o risco de integridade em

investimentos e mencionou o Desenvolve SP: "Os agentes de mercado também se

transformaram para suportar esta revolução, são incubadoras, aceleradoras, investidores-anjo,

fundos diversos, Private Equity, Venture Capital, Desenvolve SP, BNDES e investidores em

gerai".

O portal NOTÍCIAS DO INTERIOR tratou do recapeamcnto asfáltico em importante avenida

de avenida de Penápolis, com recursos do Desenvolve SP: "No total, estão sendo recuperados

75 trechos de ruas e avenidas de diversos bairros da cidade, em um investimento de mais de R$

7 milhões viabilizados pela Prefeitura de Penápolis por meio de um financiamento com a

Desenvolve SP - o Banco do Empreendedor".

No portal TODO DIA, matéria sobre investimentos do Governo do Estado em Sumaré

mencionou aportes do Desenvolve SP; "R$ 20 milhões junto à Desenvolve SP para melhorias

à população de Sumaré",

Pontos positivos: publicações reforçam a importância do Desenvolve SP para os municípios;

artigo no SIPROQUIM posiciona o Desenvolve SP entre transformadores do mercado em

tempos de pandcmia.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: quantas pessoas, no interior, já foram impactadas pelo Desenvolve SP em suas

parcerias com as prefeituras? Tratardesses aportes com comunicações interativas, de modo a

estimular os veículos locais.



Oartners

28 de julho de 2020

Em matéria sob o título "Municípios do Oeste Paulista destinam mais de R$ 33 miliiões para o

enfrentamento da pandemia de Covid-19", o portal Gl mencionou o Desenvolve SP: "Para

ajudar microempreendedores e empresários a atravessarem a crise, foi liberado mais de R$ 650

milhões em empréstimos subsidiados. Os recursos foram disponibilizados por meio do Banco

do Povo, Desenvolve SP e Sebrae, a partir de linhas de crédito com condições especiais,

incluindo redução da taxa de juros e prazo de pagamento ampliado". A matéria foi republicada

pelos sites PANORAMA FARMACÊUTICO, ALTA PAULISTA NEWS, RÁDIO STUDIO

FM, CRIATIVA JUTI, JOVEM CAPITAL, INDIAROBA WEB, PINHAIS FM e RÁDIO TOP

SAMBA.

No site da SECRETARIA DE TURISMO, um texto sobre acesso ao crédito turístico mencionou

evento com o Desenvolve SP: "Durante uma hora e meia, profissionais da Setur-SP e do

Desenvolve SP mostraram os programas de crédito que atendem ao setor do turismo, como o

Fundo Geraldo Turismo (Fungetur), pelo Desenvolve SP; e o Programa Nacional de Apoio às

Microempresas e Empresas de Pequeno Porte (Pronampe), pela Caixa e Banco do Brasil". O

texto foi republicado pelo site MUTIRÃO DO TURISMO.

Pontos positivos: publicações reforçam a importância do Desenvolve SP para os municípios;

Setur-SP enfatiza protagonismo do Desenvolve SP noauxílio aos empreendedores do setor

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: trabalhar comunicações especiais voltadas para setores mais aderentes ao

Desenvolve SP, comoo turismo; tratarde aportes parao desenvolvimento urbano de municípios

do interiorcom comunicações interativas, de modo a estimularos veículos locais.
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Qartners

29 de julho de 2020

Numa série de reportagens sob o título "Como a economia criativa sobrevive ao coronavírus",

o ESTADÃO fez menções ao Desenvolve SP: "Assim como em outros setores, muitos

empreendedores procuram por crédito para sobreviver ao período. O Desenvolve SP, banco do

empreendedor do Estado de São Paulo, destinou R$ 275 milhões exclusivamente para pequenas

e médias empresas com pilares em cultura, economia criativa, turismo e comércio". As matérias

foram republicadas pelos sites SOCIALISMO CRIATIVO e INSTITUTO MILLENIUM.

Ponto positivo: série do ESTADÃO menciona o Desenvolve SP entre importantes

fomentadores do empreendedorismo cm tempos de crise.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: como os créditos do Desenvolve SP já salvaram negócios da economia

criativa? Divulgar casos de sucesso junto de agências de notícias, como ESTADÃO

CONTEÚDO e a FOLHAPRESS, com alta taxa de republicações portodo o país.
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Oartners

30 de julho de 2020

O credenciamento, por parte do BNDES, do Desenvolve SP e mais 21 bancos para o programa

emergencial de acesso a crédito foi destaque no site da SECRETARIA MUNICIPAL DO

TRABALHO, EMPREENDEDORISMO E INOVAÇÃO DE MANAUS: "Entre os bancos

estão instituições de desenvolvimento estadual, como Desenvolve SP, BDMG e Desenbahia, e

também os maiores privados do país; Itaú Unibanco, Bradesco, Santandcr Brasil e BTG

Pactuai".

Um artigo no site GUIAS WEB, sobre estratégias para a reabertura econômica, reverberou falas

da secretária de Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia do Estado de São Paulo,

Patrícia Ellen: "Além de planejara reabertura, o Governo Estadual também tem oferecido, por

meio do Programa Empreenda Rápido, crédito para capital de giro, além de assistência em

assuntos como produtividade e gestão. O oferecimento de crédito foi uma das ações realizadas.

'Nossa expectativa era que houvesse uma atuação mais célere para disponibilidade de crédito

para as empresas. Não é somente ter o crédito, mas ele só chegar rápido e de uma forma

acessível. Por isso o Governo do Estado de São Paulo colocou R$ 650 milhões em linhas de

crédito por meio do Banco do Povo e da Desenvolve São Paulo para os nossos

microempreendedores', disse a secretária".

Pontos positivos: nova publicação sobre o credenciamento do Desenvolve SP junto ao

BNDES, para gestão de nova linha de crédito emergencial a empreendedores; menção de

secretária à instituição.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: não se aplicam.
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31 dc julho de 2020

No site da PREFEITURA DE GARÇAS, um texto com orientações a empresários do turismo

mencionou o Desenvolve SP: "Estas instituições já eram parceiras da Secretaria no Programa

de Crédito Turístico, lançado com o Desenvolve SP, que depois incluiu as parcerias do Banco

do Povo, do Sebrae e da Investe-SP".

O site do deputado ITAMAR BORGES destacou participação do parlamentar em live do SBT

INTERIOR em que ele mencionou o Desenvolve SP; "Itamar destacou as ações da Desenvolve

SP para atender umas das principais preocupações dos empresários do setor, linhas de créditos

para atravessar este dificil momento. A agência, que pertence ao Governo do Estado, já ofereceu

RS 110 milhões de crédito para giro a 870 empresas e analisa outros R$ 90 milhões de mais

650 empresas. As solichações de empréstimos ultrapassam R$ 500 milhões. Os créditos para

investimento chegam a RS 422 milhões (para 162 projetos aprovados desde outubro do ano

passado)".

Uma publicação sobre a prestação de contas ao TCESP foi publicada no site do tribunal: "Pela

primeira vez, o questionário 'Gestão de Enfrentamento da Covid-I9' deverá ser preenchido

pelas Secretarias de Governo; da Educação; da Saúde; da Assistência e Desenvolvimento

Social; da Administração Penitenciária; e da Fazenda e do Planejamento; e pela Companhia de

Saneamento Básico do Estado de São Paulo (Sabesp), pela Desenvolve SP, pelo Banco do Povo

Paulista e peia Fundação Casa".

Pontos positivos: fala de pariamentar enfatizando o protagonismo do Desenvolve SP no auxílio

a empreendedores; posicionamento do Desenvolve SP, em divulgação institucional, como

referência para empresários do turismo.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: fortalecimento das comunicações junto às assessorias de imprensa de

parlamentares, a fim de fazer proliferar as menções positivas por esses representantes.



Qartners

2 de agosto de 2020

(•i O portal ITAPIRA NEWS divulgou a entrega de obras de novo sistema viário com recursos

^ oriundos do Desenvolve SP. No site DIÁRIO DA REGIÃO, uma matéria informou sobre o

^ repasse de R$ 79 mil para asaúde no município de Rio Preto eR$ 5,1 milhões em empréstimos
para microempresários via Desenvolve SP e Sebrae.

0^ Ponto positivo: recursos do Desenvolve SP apoiam o desenvolvimento no interior.

0^ Pontos negativos: não se aplicam.

^ Ação sugerida: quantas pessoas, no interior, já foram impacladas pelo Desenvolve SP em suas

^ parcerias com as prefeituras? Tratar desses aportes com comunicações interativas, de modo a

^ estimular os veículos locais.

A
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Qartners

3 de agosto de 2020

O porlal RADIO WOLF informou que "Hortolândia disponibilizou mais de R$ 580 mil em

crédito para micro e pequenos empresários com o programa Juro Zero do Sebrae", mencionando

o Desenvolve SP: "O programa Juro Zero, do Sebrae, oferece oportunidades de créditos para as

micro e pequenas empresas conseguirem sobreviver à crise econômica causada pela pandemia

docoronavírus. Éuma parceria feita com osórgãos dogoverno estadual. Desenvolve SP, Banco

do Povo e com as prefeituras das cidades".

Em Dracena, o blog BASTIDORES DA NOTÍCIA DRACENA e o site da PREFEITURA

informaram sobre a aquisição de micro-ônibus Okm para transporte de pacientes com recursos

no Desenvolve SP.

Ponto positivo: menções orgânicas aos créditos do Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: quantas pessoas, no interior, já foram impactadas pelo Desenvolve SP em suas

parcerias com as prefeituras? Tratar desses aportes com comunicações interativas, de modo a

estimular os veículos locais.
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4 de agosto de 2020

O site HOJE MAIS informou sobre a assinatura de contrato, por parte da Prefeitura de

Araçatuba, para retomada de obra pública com recurso do Desenvolve SP. O portal JORNAL

TRIBUNA DO NORTE publicou matéria a respeito de obras de recapeamento asfáltico em

Pindamonhangaba, com recursos do Desenvolve SP.

O site A COMARCA, cm tom muito positivo, destacou a liberação de "mais de R$ 300 mil em

menos de 30 dias" do Desenvolve SP para a Prefeitura de Matão; "A diretora da Divisão de

Políticas e Desenvolvimento, Patrícia Ricci, explica sobre os serviços oferecidos à população,

como oportunidades de empréstimo a microempreendedores formais c informais com juros

baixos. Nos últimos 30 dias foram liberados mais de R$ 300 mil à unidade de Matão nas linhas

de crédito Juro Zero e Empreenda Rápido, oferecidas para auxiliar as empresas no

cnfrentamento dos impactos financeiros causados pela Covid-19".

Ponto positivo: menções orgânicas aos créditos do Desenvolve SP.

Pontos negativos: não sc aplicam.

Ações sugeridas: quantas pessoas, no interior, já foram impactadas pelo Desenvolve SP em

suas parcerias comas prefeituras? Tratardessesaportescomcomunicações interativas, de modo

a estimular os veículos locais.



Oartners

5 de agosto dc 2020

A publicação do ESTADÃO CONTEÚDO sobre a autorização do Cade para aquisição da

Tempest por parte da Embraer trouxe, a reboque, menções ao Desenvolve SP: "A Embraer já

tinha participação indireta na empresa desde 2016 por meio do Fundo de Investimento em

Participações Aeroespacial (FIP Aeroespacial), ao lado de BNDES, Finep e Agência de

Desenvolvimento Paulista (Desenvolve SP)". Republicaram o texto diversos sites, entre eles;

RiC MAIS, E-INVESTIDOR, BORADCAST, ISTOÉ, ISTOÉ DINHEIRO, DINHEIRO

RURAL, REDE MASSA, ESTADO DE iVlINAS, GAÚCHA ZERO HORA, BEM PARANÁ

e FOLHA VITÓRIA.

O site daPREFEITURA DE PENÁPOLIS noticiou o início dos trabalhos de terraplanagem em

avenidas da cidade, com recursos do Desenvolve SP.

Ponto positivo: menções orgânicas em matéria do ESTADÃO CONTEÚDO sobre aquisição

da Tempest pela Embraer.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: quantas pessoas, no interior, já foram impactadas pelo Desenvolve SP em suas

parcerias com as prefeituras? Tratar desses aportes com comunicações interativas, de modo a

estimular os veículos locais.



Qartners

^ 6 de agosto de 2020

A publicação do ESTADÃO CONTEÚDO sobre a autorização do Cade para aquisição da

Tempest por parte da Embraer trouxe, a reboque, menções ao Desenvolve SP, e foi republicada

por novos veículos; UOL, R7, BOL, ACIONISTA, MIX VALE, NEGÓCIOS EM

MOVIMENTO, JORNAL DEBATE, INVESTING BR, ÉPOCA NEGÓCIOS, CORREIO

POPULAR, entre outros.

O site da PREFEITURA DE TATUÍ infonnou sobre a inauguração de trecho da Marginal do

Manduca com verba do Desenvolve SP.

Ponto positivo: menções orgânicas em matéria do ESTADÃO CONTEÚDO sobre aquisição

da Tempest pela Embraer.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: quantas pessoas, no interior, já foram impactadas pelo Desenvolve SP em

suas parcerias com as prefeituras? Tratar desses aportes com comunicações interativas, de modo

a estimular os veículos locais.



Qartnere

7 de agosto de 2020

Em seu site, o SEBRAE publicou perguntas e respostas mais freqüentes sobre o Fundo de Aval,

citando o Desenvolve SP entre as instituições financeiras parceiras do Sebrae, em que o

proponente pode utilizar a garantia do Fampe em suas operações de crédito. A FOLHA DE

RIBEIRÃO PIRES também tratou o tema.

O site JC MATÂO informou que o Banco doPovo liberou R$ 305 mil para empresários nomês

de julho: "Segundo a diretora da Divisão de Políticas e Desenvolvimento, Patrícia Ricci, durante

esse período em que diversos estabelecimentos tiveram dificuldades para manter seus negócios,

foram intensificadas algumas parcerias entre Banco do Povo, Desenvolve São Paulo e Sebrae,

sendo estabelecidos os serviços Juro Zero e Empreenda Rápido".

O portal ABCD REAL publicou matéria sobre uma videoconferência do Consórcio

Intermunicipal ABCS, em que se discutiu um financiamento de até R$ 15 mil para beleza,

alimentação, bufe e costura na região; "A iniciativa, portanto, denominada Travessia, é

articulada pelo Grupo de Trabalho (GT) Desenvolvimento Econômico do órgão que representa

a união das sete prefeituras da região".

Pontos positivos: reverberação de parceria com o Sebrae, especialmente no interior de SP;

liberação recorde, via Banco do Povo, de verba para empreendedores de Matão.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: explorar as parcerias estabelecidas, como com o Sebrae e o BNDES, para

multiplicar as menções ao Desenvolve SP por todo o estado.
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8 de agosto de 2020

Em Adamantina, os sites IMPACTO NOTÍCIAS, ADAMANTINA NET c CLIKAR

reportaram a inauguração de iluminação no Parque dos Pioneiros com verbas do Desenvolve

SP. O site da PREFEITURA também publicou a respeito. O site TRIBUNA LIBERAL

informou que Hortolândia foi destaque dc programa de crédito para pequenos empreendedores;

"Somadas, essas solicitações totalizam R$ 580.489,68.0 programa é uma parceria da entidade,

dos órgãos do governo estadual Desenvolve SP e Banco do Povo, bem como da Prefeitura de

Hortolândia". Em Penápolis, o site da PREFEITURA e o portal JORNAL INTERIOR

informaram sobre recapeamento de ruas centrais com verbas do Desenvolve SP.

Ponto positivo: divulgação de benefícios provenientes de verbasdo Desenvolve SP no interior

de São Paulo.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: quantas pessoas, no interior, já foram impactadas pelo Desenvolve SP em suas

parcerias com as prefeituras? Tratar desses aportes com comunicações interativas, de modo a

estimular os veículos locais.



Oartners

9 de agosto de 2020

Em seusite, o GOVERNO DE SÃO PAULO reportou esclarecimentos daSetur-SP sobre como

acessar o programa de crédito para o turismo: "O Programa de Crédito Turístico foi lançado em

2019 pela Setur e o Desenvolve SP, com o objetivo de ajudar no desenvolvimento de destinos

turísticos, com investimentos e para aquisição de bens e equipamentos". No portal FOLHA DA

REGIÃO, a chegada de máquinas para obrade prolongamento de avenida em Araçatuba, com

verba do Desenvolve SP, foi destaque.

Pontos positivos: reforço institucional do Desenvolve SP em orientação da Setur-SP;

divulgação de benefícios provenientes de verbas do Desenvolve SP no interior do estado.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: quantas pessoas, no interior, já foram impactadas pelo Desenvolve SP em suas

parcerias com as prefeituras? Tratar desses aportes com comunicações interativas, de modo a

estimular os veículos locais.
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10 de agosto de 2020

O anúncio, por parte do governo João Doria, de mais de R$ I bi em doações privadas e R$ 70

mi em linhas de crédito via Comitê Empresarial Solidário foi destaque em publicação

distribuída pelo ESTADÃO CONTEÚDO: "Com o novo aporte, as linhas totalizam R$ 720

milhões em crédito oferecidos pelo Banco do Povo e Banco Desenvolve São Paulo para

enfrentamento às conseqüências econômicas da pandemia do coronavírus". Vários veículos

republicaram o texto, como UOL, BOL, RIC MAIS, ISTOÉ, ISTOÉ DINHEIRO, DINHEIRO

RURAL, ÉPOCA NEGÓCIOS, ESTADO DE MINAS, INVESTING BR, A CRÍTICA, BEM

PARANÁ, GAÚCHA ZERO HORA e FOLHA VITÓRIA.

Em tom igualmente positivo, o G1 também publicou uma matéria a respeito, com destaque para

a fala do governador: "Antes desse anúncio, o Banco do Povo e o Banco Desenvolve São Paulo

já haviam disponibilizado R$ 650 milhões aos menores juros do mercado, com carência

estendida; e agora chegamos a R$ 720 milhões para os microempreendedores aqui do estado de

São Paulo".

Ponto positivo: grande repercussão de novos aportes do Banco do Povo e Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: comunicações renovadas, com foco em aportes que elevem o Desenvolve SP

a um novo patamar de propulsão ao ambiente de negócios.



Qartners

6 dc agosto de 2020

A publicação do ESTADÃO CONTEÚDO sobre a autorização do Cade para aquisição da

Tempest por parte da Embraer trouxe, a reboque, menções ao Desenvolve SP, e foi republicada

por novos veículos: UOL, R7, BOL, ACIONISTA, MIX VALE, NEGÓCIOS EM

MOVIMENTO, JORNAL DEBATE, INVESTING BR, ÉPOCA NEGÓCIOS, CORREIO

POPULAR, entre outros.

O site da PREFEITURA DE TATUÍ informou sobre a inauguração de trecho da Marginal do

Manduca com verba do Desenvolve SP.

Ponto positivo: menções orgânicas em matéria do ESTADÃO CONTEÚDO sobre aquisição

da Tempest pela Embraer.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: quantas pessoas, no interior, já foram impactadas pelo Desenvolve SP em

suas parcerias com as prefeituras? Tratar desses aportes com comunicações interativas, de modo

a estimular os veículos locais.



Oartners

7 de agosto de 2020

Em seu site, o SEBRAE publicou perguntas e respostas mais freqüentes sobre o Fundo de Aval,

citando o Desenvolve SP entre as instituições financeiras parceiras do Sebrae, em que o

proponente pode utilizar a garantia do Fampe em suas operações de crédito. A FOLHA DE

RIBEIRÃO PIRES também tratou o tema.

O site JC MATÀO informou que o Banco do Povo liberou R$ 305 mil para empresários no mês

de julho: "Segundo a diretora da Divisão de Políticas e Desenvolvimento, Patrícia Ricci, durante

esse período em que diversos estabelecimentos tiveram dificuldades para manter seus negócios,

foram intensificadas algumas parcerias entre Banco do Povo, Desenvolve São Paulo e Sebrae,

sendo estabelecidos os serviços Juro Zero e Empreenda Rápido".

O portal ABCD REAL publicou matéria sobre uma videoconferência do Consórcio

Intermunicipal ABCS, em que se discutiu um financiamento de até R$ 15 mil para beleza,

alimentação, bufe e costura na região: "A iniciativa, portanto, denominada Travessia, é

articulada pelo Grupo de Trabalho (GT) Desenvolvimento Econômico do órgão que representa

a união das sete prefeituras da região".

Pontos positivos: reverberação de parceria com o Sebrae, especialmente no interior de SP;

liberação recorde, via Banco do Povo, de verba para empreendedores de Matão.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: explorar as parcerias estabelecidas, como com o Sebrae e o BNDES, para

multiplicar as menções ao Desenvolve SP por todo o estado.
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8 de agosto de 2020

Em Adamantina, os sites IMPACTO NOTÍCIAS, ADAMANTINA NET e CLIKAR

reportaram a inauguração de iluminação no Parque dos Pioneiros com verbas do Desenvolve

SP. O site da PREFEITURA também publicou a respeito. O site TRIBUNA LIBERAL

informou que Hortolândia foi destaquede programade créditoparapequenosempreendedores:

"Somadas, essas solicitações totalizam R$ 580.489,68.0 programa é uma parceriada entidade,

dos órgãos do governo estadual Desenvolve SP e Banco do Povo, bem como da Prefeitura de

Hortolândia". Em Penápolis, o site da PREFEITURA e o portal JORNAL INTERIOR

informaram sobre recapeamento de ruas centrais com verbas do Desenvolve SP.

Ponto positivo: divulgação de benefícios provenientes de verbas do Desenvolve SP no interior

de São Paulo.

Pontos negativos: não se aplicam.

Açãosugerida: quantas pessoas, no interior, já foram impactadas pelo Desenvolve SPemsuas

parcerias com as prefeituras? Tratar desses aportes com comunicações interativas, de modo a

estimular os veículos locais.



Qartners

9 dc agosto de 2020

Em seusite, o GOVERNO DE SÀO PAULO reportou esclarecimentos da Setur-SP sobre como

acessar o programa de crédito para o turismo: "O Programa de Crédito Turístico foi lançado em

2019 pela Setur e o Desenvolve SP, com o objetivo de ajudar no desenvolvimento de destinos

turísticos, com investimentos e para aquisição de bens e equipamentos". No portal FOLHA DA

REGIÃO, a chegada de máquinas para obra de prolongamento de avenida em Araçatuba, com

verba do Desenvolve SP, foi destaque.

Pontos positivos: reforço institucional do Desenvolve SP em orientação da Setur-SP;

divulgação de benefícios provenientes de verbas do Desenvolve SP no interior do estado.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: quantas pessoas, no interior, já foram impactadas pelo Desenvolve SP em suas

parcerias com as prefeituras? Tratar desses aportes com comunicações interativas, de modo a

estimular os veículos locais.



Qartneis

10 de agosto de 2020

O anúncio, por parte do governo João Doria, de mais de R$ I bi em doações privadas e R$ 70

mi em linhas de crédito via Comitê Empresarial Solidário foi destaque em publicação

distribuída pelo ESTADÃO CONTEÚDO: "Com o novo aporte, as linhas lotalizam R$ 720

milhões em crédito oferecidos pelo Banco do Povo e Banco Desenvolve São Paulo para

enfrentamento às conseqüências econômicas da pandemia do coronavírus". Vários veículos

republicaram o texto, como UOL, BOL, RIC MAIS, ISTOÉ, ISTOÉ DINHEIRO, DINHEIRO

RURAL, ÉPOCA NEGÓCIOS, ESTADO DE MINAS, INVESTING BR, A CRÍTICA, BEM

PARANÁ, GAÚCHA ZERO HORA e FOLHA VITÓRIA.

Em tom igualmente positivo, o G1 também publicou uma matéria a respeito, comdestaquepara

a falado governador: "Antes desse anúncio, o Banco do Povo e o Banco Desenvolve São Paulo

já haviam disponibilizado R$ 650 milhões aos menores juros do mercado, com carência

estendida; e agora chegamos a R$ 720 milhõesparaos microempreendedores aqui do estadode

São Paulo".

Ponto positivo: grande repercussão de novos aportes do Banco do Povo e Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: comunicações renovadas, com foco em aportes que elevem o Desenvolve SP

a um novo patamar de propulsão ao ambiente de negócios.
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Oartnere

II de agosto de 2020

Novas publicações sobre aportes adicionais ao Desenvolve SP foram destaque nessa data. Entre

outros veículos, destacam-se os sites SÃO CARLOS DIA E NOITE, HOJE MAIS, IG,

CONTABILIDADE NA TV, COMANDO NOTÍCIA, ÉPOCA NEGÓCIOS.

Ponto positivo: grande repercussão de novos aportes do Banco do Povo e Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: comunicações renovadas, com foco em aportes que elevem o Desenvolve SP

a um novo patamar de propulsão ao ambiente de negócios.



Oartners

12 de agosto dc 2020

O site do GOVERNO DE SÃO PAULO divulgou captação internacional na casa de US$ 50

milhões para o Desenvolve SP; "A Desenvolve SP, instituição financeira do Governo do Estado,

firmou parceria inédita com o CAF —Banco de Desenvolvimento da América Latina para a

captação de US$ 50 milhões, que serão destinados a projetos dos setores público e privado. Os

recursos serão liberados em três parcelas; a primeira, de US$ 20,14 milhões, entrou no caixa do

Desenvolve SP nesta quarta-feira (12)". O texto foi republicado pelos sites JORNAL

CONTÁBIL, ABC DO ABC, PORTAL DBO, CANAL ENERGIA, FOLHA DO ABC,

CLIQUE ABC, REGIÃO EM DESTAKE e JORNAL O IMPARCIAL.

Pontos positivos: aporte internacional via parceria com o CAF para setores públicos e privados.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: comunicações renovadas, com foco em aportes que elevem o Desenvolve SP

a um novo patamar de propulsão ao ambiente de negócios.



Oartners

13 de agosto de 2020

Novas publicações sobre parceria internacional com aporte de US$ 50 milhões foram o

destaque do dia. Entre outros portais, falaram arespeito MIX VALE, PORTAL EF, J1 DIÁRIO,

LEX PRIME, PE JORNAL e REGISTRO DIÁRIO. Também sc destacaram publicações tardias

sobre o aporte de R$ 70 milhões em microcréditos. Publicaram a respeito do assunto os portais:

ARAÇATUBA ACONTECE, ITAPIRA NEWS, JORNAL O DIÁRIO, DIÁRIO DA

REGIÃO, JORNAL SP REPÓRTER, PEQUENAS EMPRESAS GRANDES NEGÓCIOS e

NOTÍCIA EM TEMPO.

Ponto positivo: grande repercussão de novos aportes do Banco do Povo e Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: comunicações renovadas, com foco em aportes que elevem o Desenvolve SP

a um novo patamar de propulsão ao ambiente de negócios.



Qartners

14 de agosto de 2020

Sob o título "Captação à moda paulista", Hugo Cüo publicou nota sobre o Desenvolve SP na

revista ISTOÉ DINHEIRO; "A Desenvolve SP, instituição financeira do governo paulista,

firmou uma parceria inédita com o CAF, banco de desenvolvimento da América Latina, para

captação de US$ 50 milhões. O dinheiro será liberado em três parcelas. A primeira, de US$

20,14 milhões, entrou no caixa da Desenvolve SP na quarta-feira (12). É a primeira vez que

uma agência de fomento brasileira, sem o suporte da garanüa soberana, capta diretamente no

mercado internacional. 'O acordo é resultado de um trabalho de excelência da Desenvolve SP,

com o objetivo de ampliaras fontes de recursos para apoiara retomada econômica do estado',

disse Nelson de Souza, presidente do Desenvolve SP". O portai MSN republicou o texto.

Em PENÁPOLIS e ADAMANTINA, o site oficial da PREFEITURA e o jornal IMPACTO

NOTÍCIAS, respectivamente, divulgaram melhorias na cidade com o auxílio de verbas do

Desenvolve SP.

Pontos positivos: nota na revista ISTOÉ DINHEIRO sobre os grandes aportes conquistados

pelo Governo de São Paulo parao Desenvolve SP; benfeitorias pelo interiorpor meiode apoio

da instituição.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: comunicações renovadas, com foco em aportes que elevem o Desenvolve SP

a um novo patamar de propulsão ao ambiente de negócios.
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15 de agosto de 2020

Publicações peio interior destacam obras realizadas com o apoio de verbas do Desenvolve SP:

"Obras do Atende Fácil Saúde avançam em São Caetano", informou o portal ABC DO ABC.

"Prefeitura de Registro entrega nova ambulância para simples remoção", pontuou o site da

PREFEITURA DE REGISTRO. "Parceria entre ABF e Desenvolve SP oferece benefícios aos

associados", noticiou o site da ABF. O site da AGÊNCIA PAULISTA DE PROMOÇÃO DE

INVESTIMENTOS E COMPETITIVIDADE informou que "Governo de SP chega a R$ 720

milhões em oferta de crédito para empreendedores". O lexto foi republicado pelo site 14NEWS.

Ponto positivo: divulgação de obras realizadas no interior a partir de fomento do Desenvolve

SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: estratégias de comunicação localizada, com ênfase em todas as mais recentes

obras tornadas possíveis graças ao Desenvolve SP.



C^rtners

16 de agosto de 2020

O siie ABCD JORNAL informou que "Obras do Atende Fácil Saúde avançam em São

Caetano". Segundo o veículo, o investimento toial é de R$ 20 milhões, sendo R$ 12,6 milhões

para a obra e o restante para a compra de aparelhos e mobiliário. '"O valor é proveniente de duas

operações de crédito da prefeitura junto à Desenvolve SP, a Agência de Desenvolvimento

Paulista."

Ponto positivo: divulgação de obras realizadas no interior a partir de fomenlo do Desenvolve

SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: estratégias de comunicação localizada, com ênfase em todas as mais recentes

obras tornadas possíveis graças ao Desenvolve SP.



Oartners

17 de agosto de 2020

Republicaram matéria do dia anterior, sobre obras no Atende Fácil Saúde de São Caetano, os

ponais FOLHA DO ABC e CLIQUE ABC. Em Descalvado, o portal DESCALVADO AGORA

informou que a prefeitura inaugurou a Estação de Tratamento de Esgoto, "após 10 anos de

espera", com verba do Desenvolve SP: "Com coragem e determinação, Becão e Luiz Carlos

Vianna, após autorização do Poder Legislativo, firmaram um contrato de financiamento para

os investimentos na área de saneamento junto à Agência de Desenvolvimento Econômico do

Estado de São Paulo, o Desenvolve SP, o que permitiu o acesso a uma linha de crédito de cerca

de R$ 3,5 milhões para a aquisição e instalação das mantas protetoras e das demais benfeitorias

que ainda restavam".

Ponto positivo: divulgação de obras realizadas no interior a partir de fomento do Desenvolve

SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: estratégias de comunicação localizada, com ênfase em todas as mais recentes

obras tomadas possíveis graças ao Desenvolve SP.



Oartners

18 de agosto de 2020

Publicaram sobre liberação de R$ 70 milhões em crédito para iVIEls, produtores rurais e

trabalhadores informais, os portais CAPITALIST, TRIBUNA RIBEIRÃO, ZONA SUL

NOTÍCIAS e MIX VALE. O site daABDE publicou texto sobre parceria entre instituições de

fomento e bancos inteniacionais: "O Banco de Desenvolvimento de Minas Gerais (BDMG), a

Desenvolve SP e o Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul (BRDE) assinaram,

recentemente, contratos com bancos de desenvolvimento internacionais. Os recursos

provenientes das parcerias visam minimizar os efeitos da crise socioeconômica causada pela

pandemiada Covid-19 e o financiamento de projetos sustentáveis alinhados aos Objetivos de

Desenvolvimento Sustentável (ODS) da ONU".

Pontos positivos: destaque para créditos focados em MEIs, produtores rurais e informais;

ênfase nas parcerias internacionais do Desenvolve SP para angariar socorro aos

empreendedores do Brasil.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: comunicações renovadas, com foco em aportes que elevem o Desenvolve SP

a um novo patamar de propulsão ao ambiente de negócios.
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19 dc agosto de 2020

O lançamento do Programa Travessia Grande ABC, uma parceria do Consórcio ABC e o

0^ Sebrae-SP, foi destaque nos sites ABC DO ABC e NEGÓCIOS EM MOVIMENTO: "Quem

A estará habilitado para o crédito? Os MEls que concluírem 75% da carga de qualificação estarão

habilitados para solicitação de crédito juros zero doDesenvolve SP e do Banco do Povo. A

liberação do crédito não é automática e depende de análise da instituição financeira. As micro

e pequenas empresas com 75% de presença na qualificação estarão habilitadas para a solicitação

de créditos junto à Desenvolve SP e ao Banco do Povo Paulista, na linha de 0,35% de juros

0^ mensais. A liberação do crédito não éautomática edepende de análise dainstituição financeira".

A Os sites CORREIO DE MINAS e EDITAL CONCURSOS BRASIL publicaram matérias sobre

vantagens para os MEIs, na qual citaram o Programa Juro Zero: "Caso tenha interesse em

^ participar do Juro Zero Sebrae esaber mais informações, basta acessar os sites do Desenvolve
SP e Juro Zero SC".

A

0^ Pontos positivos: suporte do Desenvolve SP às iniciativas locais de desenvolvimento;

^ Desenvolve SP como referência para MEIs que desejam usufruir de benefícios do Programa

^ Juro Zero Sebrae.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: fortalecer comunicações relacionadas ao Programa Travessia GrandeABC e

^ ao Juro Zero Sebrae, evidenciando acarteia muitifacetada de ações apoiadas pelo Desenvolve
SP.
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Qartners

20 de agosto de 2020

O siteda PREFEITURA DE SÃO PAULO destacou o encontro entre representantes de órgãos

do governo estadual e mencionou a presençados executivos Mauro Miranda e Thiago Veloso,

da Desenvolve SP. O evento on-line de capacitação para barese restaurantes, promovido pelo

governo estadual e pelo Sebrae, foi destaque no site GUAÍRA NEWS: "O Empreenda Rápido

é um programa do Governo de SP, em parceria com o Sebrae-SP, que tem como objetivo

facilitar a vida do empreendedor e oferecer tudo o que ele necessita para abrir ou ampliar ou

seu negócio em um só lugar, reunindo pela primeira vez toda a rede de fomento ao

empreendedorismo do estado. O programa ainda conta com a participação do Banco do Povo,

Desenvolve SP, Jucesp e do Centro Paula Souza. A iniciativa prevê qualificar 1 milhão de

pessoas em gestão empreendedora por ano e conceder R$ I bilhão em microcrédito nos

próximos quatro anos, por meio do Banco do Povo".

Ponto positivo: divulgação de eventoscoma participação de representantes do Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: não se aplicam.



Oartners

21 de agosto de 2020

Na ISTOE DINHEIRO, repercutiu uma entrevista do ex-presidente da Caixa e do Banco do

Nordeste e presidente do Desenvolve SP, Nelson Antônio de Souza: "O auxílio emergencial

para as empresas é o capital de giro". O evento do Sebrae, com o apoio do Desenvolve SP, para

bares e restaurantes foi divulgado de forma positiva no site VISÃO REGIONAL. O site

EAGLES NEWS divulgou o lançamento do Programa Travessia: "As micro e pequenas

empresas com 75% de presença na qualificação estarão habilitadas para a solicitação de créditos

junto à Desenvolve SP e ao Banco do Povo Paulista, na linha de 0,35% de juros mensais. A

liberação do crédito não é automática e depende de análise da instituição financeira".

Pontos positivos: entrevista do presidente do Desenvolve SP à revista ISTOÉ DINHEIRO;

divulgações acerca do lançamento do Programa Travessia.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: fortalecer comunicações relacionadas ao Programa Travessia Grande ABC,

evidenciando a carteia multifacetada de ações apoiadas pelo Desenvolve SP.
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22 de agosto de 2020

"Épreciso imunizar ospequenos negócios já" foi a fala dopresidente do SEBRAE-SP destacada

em publicação no site da instituição, que também ciloii o Desenvolve SP: "Queremos

impulsionar essas iniciativas e inspirar ainda mais as instituições financeiras a cumprirem seu

papel social. O Sebrae participa do Fundo Garantidor de Operações (FGO), aportamos recursos

para linhas de crédito do Banco do Povo Paulista, do Desenvolve SP e do Juro Zero

Empreendedor. Recentemente, em 17 de julho, lançamos o programa Retomada, que deverá

atender, na primeira fase, cerca de 3 mil microcmpreendedores individuais, micro e pequenas

^ empresas, e pequenos produtores rurais, com o total de R$ 50 milhões".

0^ O lançamento do Programa Travessia Grande ABC foi destaque nos sites JORNAL EXATA,

^ TV MAIS ABC e JORNAL MAIS NOTÍCIAS. No site MUNDO GEO, texto institucional

sobre a empresa Geocontrol citou o Desenvolve SP: "Instituída como S/A desde 2015, a

empresa conta com a participação do Fundo Aeroespacial, gerido pela Portbank, cujos cotistas

são: Financiadora de Estudos e Projetos (Finep), Agência de Desenvolvimento Paulista

^ (Desenvolve SP), Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES) e

^ Embraer".

^ Ponto positivo: divulgações do Programa Travessia Grande ABC.
Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: fortalecer comunicações relacionadas ao Programa Travessia Grande ABC,

evidenciando a carteia multifacetada de ações apoiadas pelo Desenvolve SP.
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23 de agosto de 2020

O portal TRIBUNA DO ABC divulgou o lançamento do Programa Travessia ABC; "As micro

e pequenas empresas com 75% de presença na qualificação estarão habilitadas para a solicitação

de créditos junto à Desenvolve - SP c ao Banco do Povo Paulista, na linha de 0,35% de juros

mensais. A liberação do crédito não é automática e depende de análise da instituição financeira".

Ponto positivo: divulgação do Programa Travessia Grande ABC.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: fortalecer comunicações relacionadas ao Programa Travessia Grande ABC,

evidenciando a carteia multifacetada de ações apoiadas pelo Desenvolve SP.



Oartners

24 de agosto dc 2020

A dispensa da larifa de abertura de novas empresas, por parte do Governo de São Paulo,

provocou muilas menções ao Desenvolve SP, à medida que o governador João Doria

mencionou a instituição para explicar que São Paulo concedeu cerca de R$ 720 milhões em

microcrédito para empreendedores desde o início da pandemia, por meio do Banco do Povo e

do Banco Desenvolve SP. Publicaram sobre a novidade os portais UOL, BOL, R7, PORTAL

R3, MIX VALE, CORREIO RAC, 14 NEWS, AGORA VALE, PÁGINA DO ESTADO, entre

outros.

Ponto positivo: posicionamento do Desenvolve SP enquanto um dos protagonistas do auxílio

a empreendedores no contexto da crise.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



A

A

M

Qartners

25 de agosto dc 2020

Novas publicações sobre isenção de tarifas para empreendedores, com menção do governador

A João Dória ao Desenvolve SP, foram o destaque do dia. Falaram do assunto os portais: BOL,

M ABC DO ABC, O TABOANENSE, RADAR LITORAL, SÃO CARLOS DIA E NOITE, ZI

^ PORTAL, SANTA PORTAL, JORNAL PP, JORNAL INTERIOR, JOVEM PAN BAURU,

entre outros.

^ Ponto positivo: posicionamento do Desenvolve SP enquanto um dos protagonistas do auxílio
^ aempreendedores no contexto da crise.

Pontos negativos: não se aplicam.

^ Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com grátlcos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.
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^ 26 dc agosto de 2020

^ Nessa data, muitos sites seguiram a divulgação da isenção de tarifas para empreendedores, com

** menção do governador João Dória ao Desenvolve SP, entre eles; DIÁRIO DE SUZANO, A

^ SEMANA, SOPESP, FDR, IBERA CONTÁBIL, TAMARTHi, CONTÁBIL VIVACE,
^ GAZETA BRASIL e JORNAL DO ÔNIBUS MARÍLÍA. O portal FOLHA DA REGIÀO
^ publicou um editorial a respeito do tema; "Não por acaso, o governo destaca, em reportagem

que a Folha da Região publicou ontem, ter liberado R$ 720 milhões em microcrédito por melo

^ do Banco do Povo e do Desenvolve SP. E o tipo de investimento com alta tendência de retomo

para a sociedade, que já vem tentando se reinventar por conta própria nesse oceano de

dificuldades. Números da Junta Comercial apresentam um pequeno registro de novas empresas

no estado. Em julho, por exemplo, foram abertos 21.788 novos negócios, acima dos 20.187 de

julho do ano passado".

Ponto positivo: posicionamento do Desenvolve SP enquanto um dos protagonistas do auxílio

a empreendedores no contexto da crise.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.
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27 de agosto de 2020

Em texto crítico ao credito ofertado pelo Fungetur, o site daFECOMÉRCIO-SP citou de modo

neutro o Desenvolve SP; "O Conselho de Turismo da Entidade entende que o processo de

liberação de recursos precisa ser feito pelos bancos de desenvolvimentos dos Estados, como a

agência de fomento Desenvolve SP, no caso específico de São Paulo". Em suas versões

impressas e on-line, O REGIONAL destacou o investimento de R$ 1,5 milhão da Prefeitura de

Catanduva em cabeamento de fibra ótica: "O financiamento foi aprovado em 2018 e consiste

numa série de obras e medidas na administração com dinheiro repassado pela Desenvolve SP".

Ponto positivo: divulgação de obras realizadas no interior a partir de fomento do Desenvolve

SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: estratégias de comunicação localizada, com ênfase em todas as mais recentes

obras tomadas possíveis graças ao Desenvolve SP.
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28 de agosto de 2020

Na região do Vale do Ribeira, portais reperculiram reunião enlre empresários e o governador

João Doria, em republicações de reiease do Governo de São Paulo. Entre eles, os sites

REGISTRO DIÁRIO, NOTÍCIAS DE CANANEIA e O VALE DO RIBEIRA. Já o site ABC

DO ABC republicou o reiease "Ações do governo impulsionam economia e geração de

empregos no Vale do Ribeira".

Ponto positivo: divulgação de obras realizadas no interior a partir de fomento do Desenvolve

SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: estratégias de comunicação localizada, com ênfase em todas as mais recentes

obras tornadas possíveis graças ao Desenvolve SP,

188
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29 dc agosto de 2020

Nessa data, publicaram tardiamente sobre reunião entre empresários do Vale do Ribeira e o

governador João Dória os sites RESAN e JORNAL JOSEENSE. O site ABC DO ABC

republicou o release "Consórcio ABC promove Encontro Paulista dos Consórcios Públicos",

com menção ao Desenvolve SP: "O encontro contará com representantes de entidades como

Sebrae-SP, Desenvolve SP, Investe SP, Frente Parlamentar Mista dos Consórcios Públicos do

Congresso Nacional, Frente Parlamentar de Apoio aos Consórcios da Assembléia Legislativa

de São Paulo (Alesp), União dos Vereadores do Estado de São Paulo (Uvesp), Oficina

Municipal e CLP - Liderança Pública".

Ponto positivo: divulgação de obras realizadas no interior a partir de fomento do Desenvolve

SP; divulgação dc encontro do Consórcio ABC.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: estratégias de comunicação localizada, com ênfase em todas as mais recentes

obras tornadas possíveis graças ao Desenvolve SP.
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30 dc agosto de 2020

O site FDR fez publicação sobre mudanças na reabertura de empresas em São Paulo, com

recortes de frases do governador João Doria; "Ainda segundo ele, o Estado, por meio do Banco

do Povo e do banco Desenvolve SP, repassou cerca de R$ 720 milhões em microcrédito para

empreendedores desde o início da pandemia".

Ponto positivo; menção ao Desenvolve SP enquanto líder no repasse de crédito a

empreendedores em crise.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: não se aplicam.
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31 de agosto de 2020

O Encontro Paulista de Consórcios Públicos, nesta data, foi divulgado pelos sites CLIQUE

ABC, TRIBUNA DO ABC e CONSÓRCIO DO ABC. No siteda PREFEITURA DE SANTO

ANDRÉ, foi destaque uma publicação sobre capacitação oferecida pelo Programa Travessia

Grande ABC e focada na retomada de serviços.

O portal REGIÃO NOROESTE repercutiu o Fórum dos Brics e citou a presença de Nelson de

Souza, presidente do Desenvolve SP. A supressão de taxa para abertura de empresas foi

destaque em diversos pequenos sites, que citaram falas do governador João Doria sobre o

investimento de cerca de R$ 720 milhões em microcrédito para empreendedores desde o início

da pandemia, por meio do Banco do Povo e do Banco Desenvolve SP.

Pontos positivos: divulgações do Encontro Paulista de Consórcios Públicos e repercussões do

Fórum dos Brics, com menções positiva e neutra, respectivamente, ao Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.

O
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1° de setembro de 2020

Sob o título "Governo de SP desenvolve estratégias para retomada econômica", matéria no site

PANROTAS mencionou o Desenvolve SP ao repercutir falas do secretário da Fazenda,

Henrique Meirelles: "Segundo o secretário, o Turismo está sendo olhado com prioridade pelo

Governo do Estado. O Desenvolve São Paulo, por exemplo, tem trabalhado em iniciativas para

apoiar a hotelaria, especialmente os pequenos e médios hoteleiros".

O site A TRIBUNA mencionou dívida da Prefeitura de Jales com instituições, entre elas o

Desenvolve SP; "Somente com o Desenvolve SP, a Prefeitura de Jales possui uma dívida de R$

5.989.354,42, referente a dois Tmanciamentos de R$ 2.245.126,23 e de R$ 3.744.228,19. As

parcelas vencem mensalmente a cada dia 15".

O Encontro Paulista de Consórcios Públicos, nessa data, foi divulgado pelos sites ABC DO

ABC, OLHAR ABC e MJOURNAL.

Ponto positivo: posicionamento institucional do Desenvolve SP como protagonista no apoio a

empreendedores em crise.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: como funcionam os repasses do Desenvolve SP para as prefeituras e em que

termos se dão os pagamentos à instituição? Elaborar comunicações voltadas para mostrar como

as condições do Desenvolve SP são amigáveis não apenas para o empreendedor, mas também

para os entes do poder público.
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2 dc setembro dc 2020

O site AQUA CULTURAL informou que um engeniieiro de pesca conseguiu R$ 1,4 milhão

para o seu projeto; "O projeto será financiado pela Desenvolve São Paulo e está sendo destaque

pelo programa de Jovem Empreendedor no Vale do Ribeira por ser inovador na região". Os

sites MEGA BRASIL e PORTAL DOS JORNALISTAS divulgaram a lista dos finalistas do

Prêmio TOP Mega Brasil 2020. Entre os finalistas da Região Sudeste, figurou Everson de

Alencar, do Desenvolve São Paulo.

O site PANROTAS deu destaque a críticas de um agente de viagens à alegada dificuldade de

obtenção de crédito: "Em 29 dc abril, orientado pelos diversos meios de comunicação, dei

entrada a um pedido de financiamento do Fungetur (Fundo Geral do Turismo), junto à agencia

Desenvolve SP, ligadaao Governo do Estado de São Paulo. Na solicitação, pedi um capital de

giro equivalente a oito meses de faturamento, que tive como base no ano de 2019; e a resposta,

depois de cerca de 45 dias, foi que só seria possível aprovar o equivalente a um mês".

Ponto positivo: divulgação de apoio do Desenvolve SP a promissor projeto desenvolvido por

um engenheiro de pesca; representante do Desenvolve SP finalistade prêmio nacional.

Ponto negativo: no PANROTAS, críticas de um empreendedor à suposta dificuldade na

obtenção de crédito.

Açãosugerida: novas comunicações focadas em exemplificar como o processo de obtenção de

crédito do Desenvolve SP está entre os mais simples do país, além de sua taxa de juros ser um

diferencial significativo.
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3 dc setembro de 2020

O site PANROTAS divulgou reunião do Ministério do Turismo para acelerar liberação do

FungeLur e mencionou presente do Desenvolve SP: "Além de membros do Ministério do

Turismo, o encontro contou com a participação de representantes da Agência Estadual de

Fomento do Rio de Janeiro (AgeRio). da Agência de Fomento do Estado de São Paulo

(Desenvolve SP), do Badesul Desenvolvimento S.A (RS) e do Banco Regional de

Desenvolvimento do Extremo Sul (BRDE)". O site ORZIL também repercutiu o assunto; e, em

espanhol, o portal estrangeiro AG INFORMACION.

No site TRIBUNA RIBEIRÃO, artigo de Tirso de Salles Meirelles, presidente do Sebrae-SP,

mencionou o Desenvolve SP; "Queremos impulsionar estas iniciativas e inspirar ainda mais as

instituições financeiras a cumprirem seu papel social. O Sebrae participado Fundo Garantidor

de Operações (FGO), aportando recursos para linhas de crédito do Banco do Povo Paulista, do

Desenvolve SP e do Juro Zero Empreendedor. Recentemente, lançamos o programa Retomada,

que deverá atender, na primeira fase, cerca de 3 mil microempreendedores individuais, micro e

pequenas empresas e pequenos produtores rurais, com o total de R$ 50 milhões".

Pontos positivos: participação do Desenvolve SP no cenário nacional de recstabilização do

turismo; artigo do presidente do Sebrae-SP mencionando o Desenvolve SP como parceiro

estratégico no apoio a empreendedores.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: reforçara participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.
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4 de setembro de 2020

Nessa data, publicaram sobre reunião do Ministério do Turismo os sites ABIH e VOE NEWS.

O site ZI PORTAL informou que São Paulo assinou "protocolo de intenção para a gestão de

resíduos sólidos na região do ABC" e citou o Desenvolve SP: "O encontro contou ainda com a

participação do presidente da Rede Nacional de Consórcios Públicos, Victor Borges; e do

subsecretário de Planejamento da Infraestrutura Subnacional, Fábio Hideki Ono, além de

técnicos do Sebrae-SP, Desenvolve SP e Investe SP".

Também foi destaque o fim do prazo para municípios informarem sobre a destinação de

recursos do coronavírus. "Por parte do Estado, participam do levantamento as Pastas de

Governo; da Educação; da Saúde; da Assistência e Desenvolvimento Social; da Administração

Penitenciária; e da Fazenda e do Planejamento. A Companhia de Saneamento Básico do Estado

deSãoPaulo (Sabesp), o Desenvolve SP, o Banco do Povo Paulista e a Fundação Casatambém

devem enviar os dados para análise", informou o portal O REGIONAL.

Ponto positivo: participação do Desenvolve SP em projeto para redução de resíduos sólidos.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.
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5 de setembro de 2020

Em entrevista à BAND NEWS, Vinícius Lummertz, secretário de Turismo de São Paulo,

mencionou as linhas de crédito do Desenvolve SP para o setor. Sérgio Sá Leitão, secretário de

Cultura e Economia Criativa, citou o Desenvolve SP em entrevista para o portal O VALE;

"Logo que as atividades foram paralisadas, lançamos uma linha de crédito facilitada na agência

Desenvolve SP para as empresas da economia criativa com R$ 500 milhões. Em menos de três

meses esses recursos foram destinados. Lançamos ainda uma linha de microcrédito no Banco

do Povo, também da economia criativa, com R$ 150 milhões; e esses recursos também se

esgotaram. Lançamos três programas de fomenlo a projetos culturais - ProAC Expresso iCMS,

ProAC Expresso Editais e Juntos pela Cultura que representam investimento com recursos

do Governo do Estado de R$ 177,2 milhões".

Em seu site, a REVISTA PESQUISA, da FAPESP, mencionou o Desenvolve SP em artigo

sobre vulnerabilidades na intemet: "Em julho, a Kryptus recebeu um aporte financeiro de R$

20 milhões do Fundo de Investimento em Participações (FIP) Aeroespacial, formado por

Embraer, Banco Nacional do Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES), Financiadora

de Estudos e Projetos (Finep)e agência de fomento paulistaDesenvolve SP. Os recursos foram

liberados com o objetivo de desenvolver um plano de expansão e exportação de expertise

brasileira em criptografia e segurança".

Pontos positivos: na fala de secretários do Governo de São Paulo, posicionamento do

Desenvolve SP como protagonista no apoio a empreendedores de diversos setores; em revista

da Fapesp, citação de projeto apoiado por crédito do Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o inícioda pandemia, com gráficose material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



Qartners

6 de setembro de 2020

Em suas versões impressa e on-line, O VERDADEIRO informou que o Desenvolve SP "irá

financiar a construção de Estação de Tratamento de Esgoto" no município de Rio das Pedras.

O site PORTAL SOLAR destacou que "Porto Feliz (SP) tem usina fotovoltaica remota para

abastecer residências, comércios e indústrias" e mencionou o Desenvolve SP como responsável

pelo crédito.

Ponto positivo: projetos de saneamento básico e energia renovável apoiados por créditos do

Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.
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8 de setembro de 2020

O site JORNAL NO ALVO informou sobre evento on-line e gratuito organizado pelo Governo

de SP e o Sebrae-SP com foco no setor de bares e restaurantes, e mencionou o Desenvolve SP

ao citar sua participação no projeto Empreenda Rápido, responsável pelo evento.

Ponto positivo: apoio do Desenvolve SP a evento voltado para empreendedores.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: reforço e diversificação nas comunicações a respeito do projeto Empreenda

Rápido, com videorreleases e gráficos sobre empreendedores já orientados.
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^ 9 desetembro de 2020

m.

^ O novo evento do projeto Empreenda Rápido foi publicado pelos portais JORNAL

^ METRÓPOLE, OLÍMPIA 24H, JORNAL O SEMANÁRIO, JCNET e PORTAL R3. O portal

G1 informou sobre interdição de trecho em via do município de Ribeirão Preto, em obra que
m

^ contou com crédito do Desenvolve SP.

0^ Poníos positivos: apoio do Desenvolve SP a evento voltado para empreendedores.

^ Pontos negativos: não se aplicam.

^ Ações sugeridas: reforço e diversificação nas comunicações a respeito do projeto Empreenda

Rápido, com videorreleases e gráficos sobre empreendedores já orientados.
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10 de setembro dc 2020

O site PANROTAS informou que o Ministério do Turismo e o Desenvolve SP anunciaram R$

400 milhões em linha de crédito: "O Ministério do Turismo e o Desenvolve SP fecharam

parceria para destinação de mais R$ 400 milhões a empresas do setor turístico pelas linhas de

crédito do Fundo Geral do Turismo (Fungetur). Trata-se de um aditivo que amplia a capacidade

de auxiliar a recuperação e retomada das empresas paulistas de turismo".

O site da ABDIB informou que o Desenvolve SP "desembolsou R$ 70 milhões no projeto do

Rio Pinheiros para financiar a construção de infraestrutura de coleta de esgoto na bacia do

Jaguaré". Também publicaram a respeito do tema os sites CICLOVIVO e JORNAL TIJUCAS.

Ponto positivo: divulgações de aportes diversificados do Desenvolve SP nas áreas de turismo

e saneamento básico.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: destaque para as participações do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de

auxílio aos empreendedores desde o início da pandcmia, com gráficos e material iconográfico

capaz de transmitir dc forma sintética a capilaridade de sua atuação.
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11 de setembro de 2020

Vários portais republicaram texto do site da AGÊNCIA PAULISTA DE PROMOÇÃO DE

INVESTIMENTO E COMPETITIVIDADE sobre obra no Rio Pinheiros com verba do

Desenvolve SP: "O Desenvolve SP, instituição financeira do Governo do Estado de São Paulo,

desembolsou o quarto e maior investimento para a execução de obras do programa Novo Rio

Pinheiros. A empresa de engenharia Alionda, contratada pela Sabesp, poderá contar com

financiamento pelo banco estadual no valor de R$ 70 milhões para construção de infraestrutura

de coleta de esgoto na bacia do Jaguaré e sua ligação às residências. As obras previstas nesse

contrato vão beneficiar mais de 58 mil famílias". Entre os portais que publicaram a respeito,

estão o JORNAL METRÓPOLE, JORNAL A RUA, REVISTA TAEe PANROTAS.

Ponto positivo: emprego de verba do Desenvolve SP na recuperação do Rio Pinheiros.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: comunicações focadas no favorecimento do Rio Pinheiros, importante afiuxo

paulista, e nas vantagens que essa obra trará para São Paulo.
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12 de setembro de 2020

O site do GOVERNO DE SÃO PAULO publicou release sobre o aporte de R$ 400 milhões do

Desenvolve SP no turismo paulista: "O Ministério do Turismo e o Desenvolve SP fecharam

parceria para destinação de mais R$ 400 milhões a empresas do setor lurístico pelas linhas de

crédito do Fundo Geral do Turismo - Fungetur. O aditivo amplia a capacidade de auxiliar a

recuperação e retomada das empresas paulistas de um dos setores mais impactados pela

pandemia do coronavírus".

O portal O REGIONAL ONLINE informou que a Prefeitura de Rio das Pedras assinou

convênio com o Desenvolve SP para a construção de Estação de Tratamento de Esgoto: "Esta

semana, o prefeito Carlos Defavari assinou convênio para construir uma Estação de Tratamento

de Esgoto (ETE) em Rio das Pedras. Os recursos são oriundos de um financiamento de R$ 5

milhões junto ao programa Desenvolve SP. com uma contrapartida de R$ 1,7 milhão do

município. A nova Estação de Tratamento de Esgoto deverá ficar pronta em 12 meses, essa

execução irá cumprir com Termo de Ajustamento de Conduta - TAC do Grupo de Atuação

Especial de Defesa do Meio Ambiente - GAEMA".

O site OLÍMPIA 24H deu destaque para evento on-line entre o Governo de SPe o Sebrae-SP,

com representante do Desenvolve SP.

Pontos positivos: reforço institucional ao Desenvolve SP, comaportes no turismo em destaque

no site do governo estadual; participação da instituição em evento, junto ao Sebrae, para

orientação de empreendedores; convênio assinado com a Prefeitura de Rio das Pedras.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: reforçara participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



Qartners

13 dc setembro dc 2020

Alguns portais republicaram release do Governo de São Paulo sobre aporte de R$ 400 milhões

no turismo paulista. Alguns deles foram: PORTAL R3, DNl, DUNA PRESS ACONTECE

BOTUCATU, GAZETA SP e GUARULHOS HOJE.

Ponto positivo: republicação de release sobre aporte do Desenvolve SP no turismo de São

Paulo.

Pontos negativos: nào se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capaz de

transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



Qartners

14 de setembro de 2020

Mais portais republicaram release do Governo de São Paulo sobre aporte de R$ 400 milhões no

turismo paulista: ATIBAIA SP, FOLHA NOBRE, CORREIO INDEPENDENTE, CIRCUITO

DE NOTÍCIAS, BLOG PAIVA e NOSSO GOIÁS. O silo ASSOLAR destacou a usina

fotovoltaica remota de Porto Feliz, realizada com aporte do Desenvolve SP: "O projeto foi

fmanciado pelo Desenvolve SP, conhecido como o Banco do Empreendedor, que vai fornecer

energia limpa e renovável para consumidores da área atendida pela concessionária da região".

Os portais ABC AGORA e MONTE ALTO AGORA informaram sobre evento gratuito do

Governo de SP e do Sebrae-SP para orientar empreendedores do setor de bares e restaurantes.

Pontos positivos: divulgações orgânicas a respeito dos investimentos do Desenvolve SP no

interior; setores do turismo e comércio (bares e restaurantes) têm atenção do Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capaz de

transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.
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Qartners

15 dc setembro de 2020

O setor turístico foi destaque nessa data. O portal da ABDE informou sobre os aportes do

Ministério do Turismo e do Desenvolve SP, no valor de R$ 400 milhões, destinados aos

empreendedores do turismo. Já o site JC NET destacou que o ecossistema de recursos aportados

no turismo dá ânimo para o setor em meio à crise.

Divulgaram o evento on-line e gratuito do Governo de SP e do Sebrae-SP (para bares e

restaurantes) o portal FOLHA REGIONAL e a JOVEM PAN BAURU.

Pontos positivos; destaques relacionados ao apoio do Desenvolve SP ao turismo paulista e aos

empreendedores de bares e restaurantes.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.
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Oartners

A 16 dc setembro dc 2020

^ O site da FECOMÉRCIO-SP informou sobre prejuízos no setor de turismo brasileiro e

^ mencionou o Desenvolve SP positivamente; "Para recuperar o fôlego, acesso ao crédito é
^ essencial para os empresários obterem os melhores resultados na retomada. Aaprovação ea

sanção da Média Provisória 963, que aportou R$ 5 bilhões ao Fundo Geral do Turismo

^ (Fungetur), foi de extrema importância ao setor. O Ministério do Turismo e o Desenvolve SP

^ fecharam um acordo para destinar mais R$ 400 milhões às empresas do setor no estado. Os

^ interessados podem requisitar os recursos de maneira direta pelo site, sem precisarpassar por

^ intermediários financeiros, o que ajuda na redução da burocracia". Republicaram amatéria os
^ portais: SEGS, PANROTAS, PORTAL FRESP, SÃO CARLOS DIA ENOITE, JORNAL DIA
^ A DIA, AGORA RN, RÁDIO SANCA, ÚLTIMO INSTANTE, MONITOR MERCANTIL,

0^ entre outros.

0^ O JORNAL CRUZEIRO publicou nota sobre aportes no setor econômico a partir de parceria

^ da União com os estados: "Os governos do Estado e da União firmaram uma parceria para

^ destinar mais RS 400 milhões aempresas do setor turístico. Micro, pequenas emédias empresas
com faturamento anual entre R$ 81 mi! e R$ 10 milhões, Certificação Digital E-CNPJ, cadastro

m

^ ativo no Cadastur eClassificação Nacional de Atividades Econômicas relacionado aatividades
^ turísticas podem realizar o pedido de crédito pelo Desenvolve SP(www.desenvolvesp.com.br).

0^ O processo é realizado on-line".

A

^ Ponto positivo: chancela da FECOMÉRCIO-SP aos esforços do Desenvolve SP e do

^ Ministério do Turismo em prol do setor.
Pontos negativos: não se aplicam.

^ Ação sugerida: releases e videorreleases especiais a respeito dos benefícios e possibilidades

^ ao setor do turismo a partir da verba oferecida pelo Desenvolve SP.



Qartners

17 de setembro de 2020

Vários sites republicaram reiease do GOVERNO DO ESTADO DE SAG PAULO sobre

parceria entre Detran-SP e Sebrae-SP por meio do Empreenda Rápido: "O Empreenda Rápido

é um programa do Governo de São Paulo, em parceria com o Sebrae-SP, que tem como objetivo

facilitar a vida do empreendedor e oferecer ludo o que ele necessita para abrir ou ampliar ou

seu negócio em um só lugar, reunindo pela primeira vez toda a rede de fomento ao

empreendedorismo do estado. O programa conta ainda com a participação do Banco do Povo,

Desenvolve SP, Junta Comercial do Estado de Sao Paulo e do Centro Paula Souza". Alguns dos

portais foram: JORNAL CIDADE, VALE NEWS, VOTUNEWS, JORNAL DE FRANCA,

REGIÃO NOROESTE, O IMPARCIAL e ABC DO ABC.

Alguns portais seguiram reproduzindo o texto da FECOMÉRCIO-SP sobre prejuízos no setor

do turismo, elencando o Desenvolve SP como instituição de propulsão para empreendedores

do segmento. Foram estes os sites: A TRIBUNA, FOLHA DO ABC, O REGIONAL,

PROMOVIEW, JORNAL DE UBERABA, REVISTA HOTEL NEWS e BJD.

Pontos positivos: menção ao Desenvolve SP cm matériasobreo programa Empreenda Rápido;

citaçõespositivas ao Desenvolve SP em reproduções de texto da Fecomércio-SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desdeo início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



Qartners

18 de setembro de 2020

Outros sites seguiram reproduzindo reiease do GOVERNO DE SÃO PAULO sobre a parceria

entre Detran-SP e Sebrae-SP por meio do Empreenda Rápido: SEGS, JORNAL O POVO

ONLiNE, JORNAL PP,CIDADÃO NET,JOVEM PAN BAURU, BOQ NEWS,PE JORNAL,

J IMPRENSA REGIONAL e o site do deputado ITAMAR BORGES.

Ponto positivo: no%'as repercussões à ação do Empreenda Rápido.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



Qartners

19 de setembro de 2020

O site da ABDE repercutiu reportagem do VALOR ECONÔMICO sobre a atuação das

instituições de fomento durante a pandemiae citou o Desenvolve SP: "Nesta sexta-feira (18/09),

outra reportagem no mesmo jornal também destacou ações de instituições do SNF, dessa vez

sobre a relação das organizações brasileiras com o Novo Banco de Desenvolvimento (NBD), o

Banco do Brics. O texto cita as operações já aprovadas do banco multilateral com a Agência de

Desenvolvimento Paulista (Desenvolve SP) e o Banco Regional de Desenvolvimento do

Extremo Sul (BRDE)".

Ponto positivo: menção ao Desenvolve SP em matéria sobre protagonistas no apoio ao

empreendedorismo.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



Qartners

20 de setembro de 2020

Os portais J FOLHA REGIONAL e REPÓRTER BETO RIBEIRO repercutiram parceria entre

o Detran-SP e o Sebrae-SP por meio do Empreenda Rápido: "O Empreenda Rápido é um

programa do Governo de São Paulo, em parceria com o Sebrae-SP, que tem como objetivo

facilitar a vida do empreendedor e oferecer tudo o que ele necessita para abrir ou ampliar ou

seu negócio em um só lugar, reunindo pela primeira vez toda a rede de fomento ao

empreendedorismo do estado. O programa conta ainda com a participação do Banco do Povo,

Desenvolve SP, Junla Comercial do Estado de São Paulo e do Centro Paula Souza".

Ponto positivo: menção ao Desenvolve SP enquanto partícipe do Empreenda Rápido.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



Qartners

21 de setembro de 2020

O acordo entre o Desenvolve SP e a Sescon - a fim de proporcionar condições facilitadas para

que pequenas empresas do setor de contabilidade financiem equipamentos e infraestrutura de

trabalho remoto - foi publicado por alguns portais, como O REGIONAL c FENACON.

A parceria entre o Detran-SP e o Sebrae-SP, por meio do Empreende Rápido, foi publicada

pelos portais Zl, PORTAL REGIONAL, PORTAL DO TRÂNSITO, entre outros. Ana Biselli

Aidar, presidente-executiva da Resorts Brasil, mencionou o Desenvolve SP em entrevista ao

portal HOTELIER NEWS: "A expectativa c ter participação da Caixa, o que dará maior

capilaridade para o escoamento dos financiamentos. Ainda assim, temos tido bom resultado nas

articulações com agências de fomento, caso doDesenvolve SP".

Pontos positivos: destaque das parcerias do Desenvolve SP com o Empreende Rápido e o

Sescon; menção de executiva do setor turístico ao apoio do Desenvolve SP.

Pontos Dcgatívos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP cm inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



Qartnefs

22 de setembro de 2020

O PORTAL DO FRANCHISING mencionou o Desenvolve SP em texto intitulado "8 opções

de rmanciamento para abrir franquias". Os sites INTRANSITO e RAUL DESPACHANTE

citaram a parceria entre Dctran-SP c Sebrae-SP, no escopo do projeto EMPREENDA RÁPIDO.

O site do Sescon-ES informou sobre a parceria do Desenvolve SP e o Sescon-ES.

Pontos positivos; publicações sobre parceria envolvendo o Empreenda Rápido; parceriaentre

Desenvolve SP e Sescon - repercutindo no Espírito Santo; posicionamento do Desenvolve SP

como um dos principais apoiadores de empreendedores.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: reforçara participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



Oartners

23 dc setembro de 2020

O aporte de R$ 400 milhões, por parte do Desenvolve SP, no turismo do estado seguiu

repercutindo. Dessa vez, publicaram a respeito o site da ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DE

SÃO PAULO e o portal SEGS.

O site da UNIVERSIDADE METODISTA informou sobre aula pública promovida pelo curso

de Gestão Pública, com o palestrante Wendel Leporo: "Atualmente, é professor na

Universidade São Judas Tadeu, lecionando disciplinas na área da administração. Especialista

na elaboração de Plano de Negócios e Projetos de PD&I para captação de recursos pela

FAPESP - Pesquisa Inovativa em Pequenas Empresas (PIPE) e Desenvolve SP".

O site TOP LITORAL informou sobre inauguração do Espaço do Empreendedor em Itanhaém:

"Para aquecer a economia em tempos de pandemia. o Governo de São Paulo injetou recursos

para fornecer empréstimos a microempreendedores formais e informais. O Banco do Povo e o

Sebrae-SP disponibilizam linhas de crédito por meio dos programas Empreenda Rápido e Super

MEI, a quem não possui restrições cadastrais no CNPJ e CPF. Os juros variam de 0% a 1% ao

mês. O Desenvolve SP e o Programa Nacional de Apoio às Microempresas e Empresas de

Pequeno Porte (Pronampe) também oferecem opções de crédito com juros baixos".

Ponto positivo: menções orgânicas aos aportes do Desenvolve SP no turismo.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



Oartners

24 de setembro de 2020

"Micro e pequenas empresas: seis dicas de como se organizar para partir em busca de crédito"

e o título do texto publicado pelos sites TECNOLERA e BH EVENTOS: "Foram várias ações

anunciadas para aliviar as contas das PMEs durante a pandemia, desde prorrogação de

financiamentos a linhas de crédito específicas. Algumas dessas ações só foram implantadas

recentemente, como o Pronampe, que só agora foi regulamentado pelo Governo Federal. Os

governos estaduais também criaram linhas de auxílio para os pequenos e microempresários,

através de suas agências de fomento. Em São Paulo, foram liberados mais de R$ 650 milhões

através do Desenvolve SP e do Banco do Povo".

O site WHOW mencionou a startup paulista Sun Mobi em matéria sobre statups de energia no

Brasil: "Criou um aplicativo para fornecimento de créditos de energia solar e gestão de consumo

mobile para que o cliente saiba, com antecedência, quanto gastou durante o mês. Recebeu R$

952 mil em aporte da Agência de Desenvolvimento Paulista (Desenvolve SP)".

Ponto positivo: menções orgânicas ao Desenvolve SP enquanto propulsorde negócios em meio

à crise econômica provocada pela pandemia da Covid-19.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: quantos empresários já se beneficiaram do Desenvolve SP desde o início da

pandemia? Quantos milhões de reais eles já movimentaram? Produzir releases e gráficos a

respeito.



Oartners

25 de setembro de 2020

Em sua edição impressa e também on-line, a revista PEQUENAS EMPRESAS GRANDES

NEGÓCIOS dedicou matéria à verba disponibilizada pelo Ministério do Turismo e pelo

Desenvolve SP: "Ministério do Turismo e Desenvolve SP liberam R$ 400 milhões em crédito

para empresas do setor". A publicação foi reaproveitada nos sites WSCOM e SEGS.

Oportal SEMANÁRIO ZONA NORTE informou que o Sescon-SP assinou "termo que garante

crédito mais barato para seus representados". Segundo o veículo, a "parceria com o Desenvolve

São Paulo garantirá linhas de crédito mais acessíveis aos associados do Sindicato. Ação é um

dos tripés do projeto 'Re-tech'",

Ponto positivo: menções orgânicas aos aportes do Desenvolve SP no turismo.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desdeo início da pandemia, com gráficose material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



Oartners

26 de setembro de 2020

O site do GOVERNO DE SÃO PAULO informou que "Desenvolve SP disponibiliza mais R$

400 milhões para o turismo". O site JE ONLINE informou sobre evento entre chefs c

instituições financeiras sobre gestão para MPEs de São Paulo: "No dia 1°(quinta-feira), nomes

como Telma Shiraishi, do Aizomê e Japan House; Rodrigo Barros, do Boali; e Marcelo

Fernandes, do Attimo e Mercearia do Francês, vão discorrer sobre o tema 'Reinventando o

negócio de alimentação'. Por fim, o evento termina no dia 2 (sexta-feira) com o tema

'Descomplicando o crédito', com a presençade instituições bancárias como Banco do Brasil,

Caixa Econômica, Santander, Bradesco, Itaú, Desenvolve SP e Banco do Povo, que vão

comentar sobre os erros mais comuns dos empresários na busca do crédito e como resolvê-los".

Ponto positivo: anúncio de nova verba complementar para o setor do turismo.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: releases e videorreleases especiais a respeito dos benefícios e possibilidades

ao setor do turismo a partir da verba oferecida pelo Desenvolve SP.



Oartners

27 de setembro de 2020

Republicaram texto do GOVERNO DE SÃO PAULO sobre a ampliação na verba do

Desenvolve SP ao turismo os portais: JORNAL IPANEMA, CARAPICUÍBA, SBT

INTERIOR, MAIS INFLUENTE, REPÓRTER BETO RIBEIRO, CIDADE AZUL

NOTÍCIAS, UBATUBA ACONTECE, IMPARCIAL e JORNAL DA FRANCA.

Ponto positivo: anúncio de nova verba complementar para o setor do turismo.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: releases e videorreleases especiais a respeito dos benefícios e possibilidades

ao setor do turismo a panir da verba oferecida pelo Desenvolve SP.



Qartnere

28 de setembro de 2020

Novos aportes do Desenvolve SP no turismo seguiram sendo destaque na data, em portais

como: ESTRADAS, JC NET, SEGS, VISÃO NOTÍCIAS, OPINIÃO PLAY, FOLHANOBRE.

DUNA PRESS e NOSSO GOIÁS. O JORNAL CONTÁBIL mencionou positivamente o

Desenvolve SP entre instituições de incentivo a empreendedores cm meio à crise.

Ponto positivo: anúncio de nova verba complementar para o setor do turismo.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: releases e videorreleases especiais a respeito dos benefícios e possibilidades

ao setor do turismo a partir da verba oferecida pelo Desenvolve SP.



Oartners

29 de setembro de 2020

A REVISTA EXAME informou que o Governo Federal liberou R$ 5 bilhões para crédito para

PMEs via maquininhas e mencionou o Desenvolve SP como banco autorizado a operar o

programa do BNDES. Republicaram a matéria os portais: Gl, JORNAL CONTÁBIL,

SUBLIMEDIA, RMC ABRASEL, CAPITAL RS, JAGUARIUNENSE e INSTITUTO

MILLENIUM.

Ponto positivo: chancela ao Desenvolve SP como instituição autorizada do BNDES.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: não se aplicam.



Oartners

30 de setembro de 2020

O PORTAL REGIONAL, destacando positivamente os aportes do Desenvolve SP, informou

que o "setor turístico recorre a crédito para se reinventar". Os sites NOTICIAS CONCURSOS

e JÜACAM noticiaram sobre liberação de verba via maquininha de cartão, elencando o

Desenvolve SP como instituição autorizada pelo BNDES a operar o programa.

Ponto positivo: chancela ao Desenvolve SP como instituição autorizada do BNDES.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: não se aplicam.



Qartners

l*' de outubro dc 2020

O site PANROTAS informou que o programa de crédito turístico de São Paulo superou R$ 1,5

bilhão em um (l)ano: "Lançado em setembro do ano passado, o Programa de Crédito Turístico,

do governo paulista, completou o primeiro ano somando a injeção de R$ 1,16 bilhão no setor.

Liderado pela Secretaria de Turismo do Estado de São Paulo (Setur), por meio do Desenvolve

SP, o projeto representa, de acordo com a Setur-SP, a maior ação de um Estadobrasileiro para

o setor e tem o objetivo de promover o crescimento sustentável da atividade". Também trataram

do assunto os sites: HOTELIER NEWS, SB NOTÍCIAS e MERCADO EVENTOS.

Ponto positivo: matéria a respeito de importante marca de investimentos no turismo paulista:

R$ 1 bi em menos de um ano.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: releasese videorreleases especiais a respeito dos benefícios e possibilidades

ao setor do turismo a partir da verba oferecida pelo Desenvolve SP.



Oartners

2 de outubro de 2020

Na revista ISTOÉ DINHEIRO, o entrevistado Gustavo Albanesi, CEO da Buddha Spa, citou

como fator importante para o crescimento da empresa os investimentos do Desenvolve SP. Já

os sites DIÁRIO DO TURISMO e REVISTA HOTEL NEWS reproduziram matéria do dia

anterior sobre investimento teta! de R$ l bilhão no turismo de SP.

Ponto positivo: menção positiva na IstoE Dinheiro; matérias a respeito de importante marca

de investimentos no turismo paulista: R$ 1 bi em menos de um ano.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: releases e videorreleases especiais a respeito dos benefícios e possibilidades

ao setor do turismo a partir da verba oferecida pelo Desenvolve SP.

f
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Qartners

3 dc outubro de 2020

A matéria da ISTOÉ DINHEIRO do dia anterior, com entrevista à CEO que mencionou

positivamente o Desenvolve SP, foi republicada pelo portal MSN. Sobre o aporte via

maquininha de cartão de crédito, publicaram matéria os sites: TIME 24, ARTUR HOJE e ZEDD

BRASIL. O portal CONTABILIZEI informou sobre o projeto Empreenda Rápido,

mencionando o Desenvolve SP como parceiro.

Pontos positivos: repubiicações de matéria da ISTOÉ DINHEIRO; matérias citando o

Desenvolve SP como banco autorizado

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desdeo início da pandemia, com gráficose material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.

9



Oartners

4 de outubro de 2020

O site FDR repercutiu empréstimo de R$ 50 mil para ME! via maquininha de cartão,citando o

Desenvolve SP como operador do programa do BNDES. Os portais O QUE TEM PRA HOJE

e 1"DR destacaram discussões do último dia de evento on-line do Empreenda Rápido, com a

apresentação de Ana PaulaShuay, superintendente de negócios do setorprivadodo Desenvolve

SP.

Pontos positivos: repercussões de evento on-line do Empreenda Rápido; matérias citando o

Desenvolve SP como banco.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desdeo início da pandemia, comgráficose material iconográfico capazde

transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



Oartners

5 de outubro de 2020

A REVISTA CAPITAL ECONÔMICO informou que o "Desenvolve SP injetou R$ 1,1 bi em

micro, pequenas e médias empresas paulistas". O site CIRCUITO REGIONAL destacou que o

Desenvolve SP disponibiliza mais R$ 400 milhões para o turismo". Já o portal BONITO NET

pontuou que "MEI e pequenas empresas terão acesso a empréstimo de R$ 50 MIL neste mês",

citando o Desenvolve SP como operador do programada do BNDES.

Pontos positivos: matéria a respeito de importante marca de investimentos no turismo paulista:

R$ 1 bi em menos de um ano; matérias citando o Desenvolve SP como banco

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



Qartners

6 de outubro de 2020

O site MERCADO E EVENTOS entrevistou Vinícius Lummertz, secretário de Turismo de São

Paulo, que mencionou o Desenvolve SP: "O Estado de São Paulo, por meio da Secretaria de

Turismo, lançou o primeiro instrumento de apoio ao setor ao apresentar, em 17 de março, por

meio de uma live no Facebook, a adaptação de Programa de Crédito Turístico, desenhado junto

com o Desenvolve SP. Desde então fizemos mais de 20 encontros e preparamos materiais de

esclarecimentos, visto que a demanda por recursos ultrapassava em várias vezes o que estava

disponível. Inovamos também em agregar cooperativas de crédito, os bancos Caixa e do Brasil,

festejamos e divulgamos o Pronampe, nos juntamos ao Sebrae e, por meio do Desenvolve SP,

passamos a ser o principal agente do Fungetur, do Ministério do Turismo. Agora estamos

estudando, já de olho no pós-pandemia, uma linha de crédito para investimento regional, junto

com o BID, que pode chegar a US$ 500 milhões".

Sob o título "Micro e pequenas empresas: seis dicas de como se organizarpara partir em busca

de crédito", o jornal O POVO citou o Desenvolve SP como uma das instituições que auxiliam

empreendedores desde o inicio da pandemia.

Pontos positivos: matéria a respeito de importante marca de investimentos no turismo paulista

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



Qartners

7 de outubro de 2020

Os portais NOTÍCIAS CONCURSOS e BOA fNFORMAÇÃO destacaram tardiamente a

liberação de crédito via maquininha de cartão de crédito em programa do BNDES, com

operação do Desenvolve SP. Em língua inglesa, o portal TIME 24 também tratou a pauta. O

site JORNAL BALCÃO AUTOMOTIVO mencionou o Desenvolve SP ao elencar

fomentadores de crédito disponíveis para empreendedores se organizarem.

Pontos positivos: matérias citando o Desenvolve SP como banco autorizado pelo BNDES;

destaque para a instituição enquanto fomentadores de crédito.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desdeo início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazde

transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



Qartners

8 dc outubro dc 2020

A revista EXAME destacou: "Desenvolve SP disponibiliza R$ 1,1 bi em crédito na pandemia".

O texto é uma versão daquele publicado anteriormente no portal do veículo e informa sobre o

auxílio às micros, pequenas e médias empresas paulistas. O site da revista PEQUENAS

EMPRESAS GRANDES NEGÓCIOS republicou a reportagem. A revista HOTELIER NEWS

entrevistou o presidente do Desenvolve SP, Nelson de Souza.

Ponto positivo: matéria na Exame sobre apoiles do Desenvolve SP desde o início da pandemia.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.



Oartnere

9 de outubro de 2020

O site do GOVERNO DE SÃO PAULO publicou release sobre a marca de R$ I bilhão no

Programa de Crédito Turístico, do Desenvolve SP. Republicaram o texto os portais A CIDADE

ON e JORNAL IPANEMA.

Ponto positivo: repercussão de release sobre aportes do Desenvolve SP no Programa de Crédito

Turístico.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.
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10 de outubro de 2020

O site da revista ISTOÉ DINHEIRO publicou sobre a marca de R$ 1 bilhão no Programa de

Crédito Turístico, do Desenvolve SP: "A pandemia da Covid-19 refletiu negativamente em

diversos setores da economia brasileira e afetou gravemente as micro, pequenas e médias

empresas de diversos segmentos. Diante desse cenário, o Desenvolve SP foi a primeira agência

de fomento a oferecer um plano de apoio aos impactos financeiros gerados pela crise ocasionada

pelo coronavírus. Em três meses, a demanda da instituição superou a soma de 11 anos de

operações, com um aumento de 2.161% em abril e maio de 2020 em relação ao mesmo período

do ano anterior. O número de operações seguiu na mesma velocidade, contabilizando um

crescimento de 825%-saltou de 360, em 2019; para 3.036 neste ano. Em 2019, foram liberados

R$ 237 milhões em recursos; somente até o momento, em 2020, já foram liberados R$ 1,1

bilhão".

Ponto positivo: repercussão de release sobre aportes do Desenvolve SP no Programa de Crédito

Turístico.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.
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11 de outubro de 2020

Osite SEU CRÉDITO DIGITAL publicou matéria sob otítulo "Peac-Maquininhas; Como fazer

empréstimo de até R$ 50 mi! via maquininha de crédito", elencando o Desenvolve SP como

instituição autorizada pelo BNDES no auxílio do programa.

Ponto positivo; menção ao Desenvolve SP como instituição autorizada pelo BNDES a operar

programa de crédito via maquininhas dc cartão.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: criar comunicações sobre primeiros beneficiários da verba liberada via

maquininhas de cartão em São Paulo, com gráficos e estatísticas a respeito do dinheiro já

concedido para MEIs.



Oartners

12 dc outubro dc 2020

O site EDITAL CONCURSO divulgou que o Desenvolve SP é uma das instituições autorizadas

a operar programa de crédito via maquininhas, do BNDES: "Micro e pequenas empresas terão

acesso a empréstimo de R$ 50 mil em outubro".

Ponto positivo: menção ao Desenvolve SP como instituição autorizada pelo BNDES a operar

programa de crédito via maquininhas de cartão.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: criar comunicações sobre primeiros beneficiários da verba liberada via

maquininhas de cartão em São Paulo, com gráficos e estatísticas a respeito do dinheiro já

concedido para MEls.
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13 de outubro de 2020

O site FDR ensinou seus leitores a fazerem empréstimo por meio do programa de crédito via

maquininhas, do BNDES, em São Paulo, operado pelo Desenvolve SP. O site da EPTV

informou sobre lives do Desenvolve SP para retomada da economia paulista.

O portal LE Notícias citou o Desenvolve SP ao informar que o secretário Vinícius Lummertz

recebeu o Prêmio Competência Pública: "A ação pronta e rápida do secretário Vinícius

Lummertz propiciou essa retomada. O estado de São Paulo, aos poucos, graças às campanhas

de divulgação e de estímulo aos municípios, vai se transformando no principal destino dos

turistas brasileiros e, no futuro, da América Latina e do mundo. Também, em parceria com o

Desenvolve SP - Banco do Empreendedor, foi criada linha de crédito turístico para prefeituras

e empresas".

Ponto positivo: menção ao Desenvolve SP como instituição autorizada pelo BNDES a operar

programa de crédito via maquininhas de cartão.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: criar comunicações sobre primeiros beneficiários da verba liberada via

maquininhas de cartão em São Paulo, com gráficos e estatísticas a respeito do dinheiro já

concedido para MEIs.
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14 de outubro de 2020

O portal A CIDADE ON publicou na íntegra um release do Desenvolve SP, sob o título "A

relação entre empreendedorismo e inovação". O siie TEXTILIA republicou o texto "Micro e

pequenas empresas: seis dicas de como se organizar para partir em busca de crédito", com

menção ao Desenvolve SP como uma das instituições de fomento aos negócios.

Pontos positivos: reprodução de release do Desenvolve SP; menção ao Desenvolve SP como

referência no apoio a empreendedores.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: criar comunicações sobre primeiros beneficiários da verba liberada via

maquininhas de cartão em São Paulo, com gráficos e estatísticas a respeito do dinheiro já

concedido para MEIs.
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15 de outubro de 2020

"Desenvolve SP e Secretaria do Turismo anunciam socorro às empresas", informou em tom

positivo o site da UVESP, sobre novos aportes no setor turístico. O portal A CIDADE ON

publicou matéria sobre live do Desenvolve SP em que especialistas abordaram ações de auxílio

aos empresários paulistas na retomada da economia.

Ponto positivo: destaque à importância do Desenvolve SP para o setor turístico.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: em termos gerais, quais foram os impactos positivos da verba já aplicada nas

empresas do setor turísticopelo Desenvolve SP? Preparar comunicações com foco nisso.
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16 dc outubro de 2020

O site HOTELIER NEWS destacou ações do BNDES e do Ministério do Turismo para facilitar

acesso ao Programa Emergencial de Acesso ao Crédito (Peac), citando o Desenvolve SP como

uma das instituições habilitadas a atuarem em conjunto com o programa. O portal A CIDADE

ON republicou release do Desenvolve SP sobre tive com autoridades do governo para discutir

perspectivas econômicas.

Pontos positivos: menção ao Desenvolve SP como instituição autorizada pelo BNDES a operar

o Peac; divulgação direta de release do Desenvolve SP sobre nova live.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida; criar comunicações sobre primeiros beneficiários da verba liberada via

maquininhas de cartão em São Paulo, com gráficos e estatísticas a respeito do dinheiro já

concedido para MEIs.
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17 de outubro de 2020

O site da SECRETARIA DE DESENVOLVIMENTO REGIONAL publicou release sobre

parceria entre Desenvolve SP, EMTU/SP e Secretarias de Educação e Desenvolvimento

Regional para facilitar crédito para transporte de alunos com deficiência. O texto foi

republicado pelos sites: ABC DO ABC e JORNAL JOSEENSE NEWS.

O portal SANTA PORTAL e o site da cidade de REGISTRO informaram sobre investimentos

do governo estadual no programa Vale do Futuro, do Vale do Ribeira: "Ainda em Registro, o

governador entrega 35 matrículas de regularização fundiána de imóveis rurais e 57 títulos de

regularização fundiária urbana em Apiaí. Ele também vai assinar a autorização para entrega de

mais de 147títulos de regularização fundiária em Ribeirâo Grandee para liberação de créditos

da Desenvolve SP para empreendedores locais".

Pontos positivos: divulgação de parceria para apoio ao transporte de estudantes com

deficiência; destaque para investimentos do governo estadual em empreendedores na região do

Vaie do Ribeira, com liberação de créditos do Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: elencar principais investimentos do Desenvolve SP nas mais diversas regiões

do interior de SP, a fim de evidenciar o olhar do governo estadual para empreendedores mais

distantes da capital; mostrar cases e estatísticas.
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18 de outubro de 2020

Grande destaque do dia, os portais Gl, R3, ITAPONEWS, COSTA NORTE, CIDADE AZUL

NOTÍCIAS, JORNAL NO ALVO, PE JORNAL, FEDAP, REDE ARRASTÃO e ABC DO

ABC repercutiram a visita do governador João Dóriaà região do Vale do Ribeira e respectivo

anúncio de investimentos de R$ 100 milhões via Desenvolve SP.

Ponto positivo: destaque para investimentos do governo estadual em empreendedores na região

do Vale do Ribeira, com liberação de créditos do Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: elencarprincipais investimentos do Desenvolve SP nasmais diversas regiões

do interior de SP, a fim de evidenciar o olhar do governo estadual para empreendedores mais

distantes da capital; mostrar cases e estatísticas.
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19 de outubro de 2020

Novas publicações sobre investimentos do Desenvolve SP no Vale do Ribeira foram o maior

assunto do dia. Publicaram a respeito os portais SEGS, TRIBUNA DO ABCD, DIÁRIO
POPULAR eEAEMAQ.

Ponto positivo: destaquepara investimentos do governo estadual em empreendedores na região

do Vale do Ribeira, com liberação de créditos do Desenvolve SP.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: elencar principais investimentos do Desenvolve SP nas mais diversas regiões

do interior de SP, a fim de evidenciar o olhar do governo estadual para empreendedores mais

distantes da capital; mostrar cases e estatísticas.
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^ Ponío positivo: divulgações orgânicas sobre investimentos do Desenvolve SP no setor de

^ transportes e no turismo, demonstrando pluralidade de assistências.

^ Pontos negativos: não se aplicam.
I"*

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

A de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.

A parceria entre Desenvolve SP, EMTU/SP e Secretarias de Educação e Desenvolvimento

Regional para facilitar crédito para transporte de alunos com deficiência seguiu repercutindo na

imprensa. Na data, trataram do assunto os portais: SEGS, AMANHECER DAS NOTÍCIAS e

PE JORNAL.

O aporte de R$ 400 milhões do Desenvolve SP, em conjunto com a Secretaria do Turismo, para

socorrer o setor foi destaque nos sites: TUDO DE VIAGEM, REVISTA HOTEL NEWS,

REVISTA QUAL IMÓVEL, THE NEWS CONNECTION, JORNAL OUVIDOR, CARTÃO

DE VISITA e OLÍMPIA 24 HORAS.

O portal FOLHA SUDOESTE publicou um artigo explicativo sobre como funcionam as linhas

de crédito do Desenvolve SP e como o empreendedor pode solicitar o seu.
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21 de outubro de 2020

Novo socorro ao setor do turismo, iniciativa do Desenvolve SP com a Secretaria de Turismo,

seguiu repercutindo. Publicaram sobre oassunto os sites; TURISMO TOTAL, NEGÓCIOS EM

MOVIMENTO, BllASIL TURISMO e GIRO 19. Novas notícias repercutiram a parceria entre

Desenvolve SP, EMTU/SP e Secretarias de Educação e Desenvolvimento Regional para

facilitar crédito para transporte de alunos com deficiência. Alguns dos portais que publicaram

a respeito foram: BLOG PAIVA, FEDAP e REPÓRTER BETO RIBEIRO.

Pontos positivos: divulgação de parceria para apoio ao transporte de estudantes com

deficiência; destaque para investimentos no setor de turismo.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: elencar principais investimentos do Desenvolve SP nas mais diversas regiões

do interior de SP, a fim de evidenciar o olhar do governo estadual para empreendedores mais

distantes da capital; mostrar cases e estatísticas.
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22 de outubro de 2020

Publicações sobre a criação da JORNADA DIGITAL DO PACIENTE, pelo Governo de São

Paulo, trouxeram a reboque menções ao Desenvolve SP, uma vez que a instituição é elencada

como um dos alvos para propostas inovadores a serem contempladas pela Jornada. Destacaram

o assunto, entre outros, osseguintes sites: ABC DO ABC, SAÚDE BUSINESS, JORNAL DIA

A DIA e OLHAR DA CIDADE. A 3° Edição do Conexidades, evento que conta com

participação do Desenvolve SP, foi destaque nos portais TV DESTAQUE NACIONAL e

REVISTA QUAL IMÓVEL.

Ponto positivo: menções orgânicas ao Desenvolve SP quanto à participação no Conexidades e

à integração à Jornada Digital do Paciente.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar participação do Desenvolve SP em eventos de orientação a

empreendedores, com valorização do desenvolvimento do capital intelectual.
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23 de outubro de 2020

Novas publicações sobre a 3^* edição do Conexidade, evento que conta com a participação do

Desenvolve SP, foram destaquena imprensa. Publicaram sobre issoos sites: QUALVIAGEM,

THE NEWS CONNECTION, TUDO DE VIAGEM e TV DESTAQUE NACIONAL. O

DIÁRIO DO TRANSPORTE destacou projeto do governador João Dória para captação de

recursos estrangeiros, visando comprar 44 trens novos parao metrô: "Oprojeto também inclui

a captaçãode US$ 200 milhões, também em moedaestrangeira, ao ProgramaDesenvolve SP-

Infraestruturas Sustentáveis".

Ponto positivo; menções orgânicas ao Desenvolve SP quanto à participação no Conexidades.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em eventos de orientação a

empreendedores, com valorização do desenvolvimento do capital intelectual.
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24 de outubro de 2020

O site KENNEDY EM DIA publicou matéria divulgando o 3° Conexidades; "A 3" edição do

Conexidades, evento nacional que reúne parceiros privados e públicos, acaba de anunciar sua

programação completa para os dias 28 e 29 de outubro. Realizado pela UVESP - União dos

Vereadores do Estado de São Paulo, o encontro conta com a organização da Wls Produções e

Conexão Municipalista, Governo do Estado de São Paulo, Sabesp, patrocínio do Desenvolve

SP - O Banco do Empreendedor, Emae, Detran e apoio da Rumo".

Ao impresso A TRIBUNA, Nelson de Souza, presidente do Desenvolve SP, deu entrevista

falando sobre os esforços para tirar o Brasil da crise: "Em um país continental, a saída dessa

crise pode ser diferente entre regiões".

Pontos positivos: menções orgânicas ao Desenvolve SPquantoà participação noConexidades;

entrevista com o presidente da instituição, posicionando-o como autoridade em falas sobre

esforços para a saída do país da crise.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: reforçar a participação do Desenvolve SP em eventos de orientação a

empreendedores, com valorização do desenvolvimento do capital intelectual.
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25 de outubro de 2020

A versãoon-linedojornal A TRIBUNA republicou entrevistacom Nelsonde Souza, presidente

do Desenvolve SP, sobre os esforços para tirar o Brasil da crise: "Em um país continental, a

saída dessa crise pode ser diferente entre regiões". Publicaram sobre a 3°edição do Conexidades

os sites: TERRA, NEGÓCIOS EM FOCO, CIDADE NO AR, DIREITO E NEGÓCIOS, MEIO

AMBIENTE RIO e BLOG DO DINO.

Pontos positivos: menções orgânicas ao Desenvolve SP quanto à participação no Conexidades;

entrevista com o presidente da instituição, posicionando-o como autoridade em falas sobre

esforços para a saída do país da crise.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar participação do Desenvolve SP em eventos de orientação a

empreendedores, com a valorização do desenvolvimento do capital intelectual.
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26 de outubro de 2020

As 240 mil vagas em cursos gratuitos do primeiro Mutirão de Qualificação Profissional, do

projeto Empreenda Rápido, foram uns dos grandes destaques do dia. "O Empreenda Rápido é

um programa do Governo de São Paulo, em parceria com o Sebrae, que tem como objetivo

facilitar a vida do empreendedor e oferecer o que ele necessita para abrir ou ampliar seu negócio

em um só lugar, reunindo pela primeira vez toda a rede de fomento ao empreendedorismo do

estado. O programa ainda conta com a participação do Banco do Povo, Desenvolve SP, Jucesp

e do Centro Paula Souza, e está conectado aos programas de qualificação ofertados pelo

Governo de São Paulo". Publicaram sobre o assunto os portais GUARULHOS HOJE e

JORNAL DA REGIÃO.

O site da cidade de REGISTRO e o PORTAL FRESP repercutiram os investimentos do

Desenvolve SP no Vale do Ribeira. O site do jornal METRÓPOLE e os portais ARAPONGA

MAIS, FOLHA VIAGEM e LfVB BRASIL divulgaram a realização do 3° Conexidades.

Pontos positivos: destaque a mais um evento de qualificação profissional do Empreenda Fácil;

menções orgânicas ao Desenvolve SP quanto à participação no Conexidades; investimentos da

instituição no Vale do Ribeira e seus empreendedores em destaque.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em eventos de orientação a

empreendedores, com a valorização do desenvolvimento do capitai intelectual e a importância

das linhas de crédito da instituição para empreendimentos e desenvolvimento no interior de São

Paulo.
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^ O Mutirão de Qualificação Profissional promovido pelo Empreenda Rápido foi destaque nos

sites: ACONTECE LOUVEIRA, STUDIO FM, 96 FM BAURU, MUNDO ON, ITAPONEWS,

VIVA ABC, O GRANDE ABC, CLIK.AR, W SPORTS, CORREIO NOGUEIRENSE, RMC

URGENTE, JORNAL A RUA, ME ON, EM RIBEIRÃO, ATA NEWS, UNIVESP, JORNAL

OUVIDOR, RP 10, 14NEWS, BOTUCATU NOTÍCIAS, JORNAL DA FRANCA, SB

NOTÍCIAS, REGIÃO NOROESTE, O EXTRA, CLASSELIDER, RÁDIO PEÃO BRASIL,

CLIP FM, FOLHA DE JANDIRA, ITUPEVA AGORA, GAZETA DE VOTORANTIM, JAÚ

MAIS, SÃO CARLOS DIA E NOITE, ABC DO ABC, SBT INTERIOR e PORTAL SERRA

DA MANTIQUEIRA.

Outro destaque do dia foi a parceria entre os aplicativos 99 e 99Food e o Sebrae-SP, para

treinamento de motoristas e entregadores no Programa Empreenda Rápido: "O Empreenda

Rápido é um programa do Governo de SP, em parceria com o Sebrae-SP, que tem como objetivo

facilitar a vida do empreendedor e oferecer tudo o que ele necessita para abrir ou ampliar ou

seu negócio em um só lugar, reunindo pela primeira vez toda a rede de fomento ao

empreendedorismo do estado. O programa ainda conta com a participação do Banco do Povo,

Desenvolve SP, Jucesp e do Centro Paula Souza".

Pontos positivos: destaques às duas ações do Empreenda Fácit, uma com o Mutirão de

Qualificação Profissional e outra sobre a parceria com os aplicativos 99 e 99Food, para

qualificação de motoristas e entregadores; menções orgânicas ao Desenvolve SP quanto à

participação no Conexidades; investimentos da instituição no Vale do Ribeira e seus

empreendedores em destaque.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em eventos de orientação a

empreendedores, com valorização do desenvolvimento do capital intelectual e a importância

das linhas de crédito da instituição para empreendimentos e desenvolvimento no interior de São

Paulo.
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28 dc outubro de 2020

O Desenvolve SP foi listado entre as principais linhas de crédito emergenciais para

empreendedores em crise pelo PORTAL DEDUÇÃO: "Alguns exemplos de linhas

emergenciais disponíveis atualmente: o Programa Emergencial de Acesso a Crédito (Peac); O

Programa Nacional de Apoio às Microempresas e Empresas de Pequeno Porte (Pronampe);

programas do Banco do Povo Paulista, do Desenvolve SP e do Banco Nacional de

Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES); entre outros", Muitos sites republicaram o

texto, entre eles: UNIPEC RJ, INNOVAR SC, RC CONTABILIDADE AMAZONAS,

ESCRITA CONTÁBIL, ACADM CONSULTORIA, VER CCONTABILIDADE,

CONTABILIDADE DE SANTOS, MJF CONTADORES, GRUPO CONTATO

CONTABILIDADE, CNT, QUALIFICAR CONTABILIDADE e MIRA CONTABILIDADE.

Um comunicado do Govemo de São Paulo repercutiu entre veículos de imprensa: "Estado de

São Paulo informa que não está processando pequenos empresários que não conseguiram pagar

impostos durante a pandemia". Os sites E-AUDITORIA e W AMANCIO republicaram nota

oficial sobre o lema, contendo menção positiva ao Desenvolve SP.

O Mutirão de Qualificação Profissional, promovido pelo Empreenda Rápido, foi destaque nos

sites: UGT, REPÓRTER BETO RIBEIRO e SEAAC CAMPINAS.

Pontos positivos: destaque orgânico para o Desenvolve SP como referência no amparo a

empreendedores em crise; divulgação do primeiro Mutirão de Qualificação Profissional.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ações sugeridas: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.
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29 de outubro de 2020

Nessa data, a corrida eleitoral ao Palácio do Anhangabaú começou a abarcar menções ao

Desenvolve SP. Os portais UOL, BOL, TERRA, MIX VALE, ISTOÉ, ISTOÉ DINHEIRO,

DINHEIRO RURAL, GAÚCHA ZERO HORA, CORREIO RAC, FOLHA VITÓRIA, BEM

PARANÁ, GAZETA DE PIRACICABA e ESTADO DE MINAS republicaram matéria

distribuída pela agência ESTADÃO CONTEÚDO com fala do candidato Márcio França (PSB)

citando o Desenvolve SP: "Segundo França, o pagamento seria feito em 30 parcelas de R$ 100

e só depois de um ano. 'A Prefeitura serviria de lastro para essas pessoas. A Desenvolve SP já

faz isso no Estado'".

Grande quantidade de sites republicou nota do Governo de São Paulo sobre não estar

processando pequenos empresários que não conseguiram pagar impostos durante a pandemia,

citando, ainda, o Desenvolve SP de modo positivo. Alguns deles: CONTABILIDADE

CONSULTEC, CONTALEX, SC LIMA, ESCRITÓRIO SALDANHA, MAPA CONTÁBIL,

AC EMPRESARIAL e UNIPEC RJ.

Pontos positivos: menção positiva de candidato à Prefeitura de São Paulo; nota do Governo de

São Paulo sobre não punição de empreendedores em dívida.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.
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30 de outubro de 2020

Novas republicações de reportagem do ESTADÃO CONTEÚDO, sobre menção positiva de

candidato ao Desenvolve SP, foram observadas nos sites REDE MASSA, TRIBUNA DO

SERTÃO, ELE NEWS, REPÓRTER DIÁRIO, O TEMPO, CON, GUARULHOS WEB.

NORTON DIGITAL, NKCONTÁBIL e ECONTEC. Foi dia, também, de novas republicações

da nota do Governo de São Paulo sobre não estar processando pequenos empresários que não

conseguiram pagar impostos durante a pandemia, citando, ainda, o Desenvolve SP de modo

positivo. Alguns deles: CONTABILIDADE XAVIER, APTHA, PLANUS

CONTABILIDADE, SAC FRANCA, JPM AUDITORES, SECOB SANTA CATARINA e

LRM CONSULTORIA.

Pontos positivos: menção positiva de candidato à Prefeitura de São Paulo; nota do Governo de

São Paulo sobre não punição de empreendedores em dívida.

Pontos negativos: não se aplicam.

Ação sugerida: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.
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31 de outubro de 2020

Seguiram em alta as republicações de nota do Governo de São Paulo sobre não estar

processando pequenos empresários que não conseguiram pagar impostos, com menção ao

Desenvolve SP: "Além disso, o Banco do Povo e o Desenvolve SP disponibilizaram R$ 720

milhões em linhas de crédito aos menores juros do mercado, com carência estendida, para os

empreendedores do estado. Por meio do programa Empreenda Rápido, o Governo do Estado

também já disponibilizou a Linha Juro Zero em parceria com o Sebrae-SP. O crédito é voltado

para microempreendedores individuais (MEls) e que não possuam restrições no CNPJ".

Os investimentos do Sebrae SP e do Desenvolve SP no Vale do Ribeira seguiram repercutindo

na imprensa local: "O Empreenda Rápido é um programa do Governo de SP, em parceria com

o Sebrae-SP, que tem como objetivo facilitar a vida do empreendedor e oferecer tudo o que ele

necessita para abrir ou ampliar ou seu negócio em um só lugar, reunindo pela primeira vez toda

a rede de fomento ao empreendedorismo do estado. O programa ainda conta com a participação

do Banco do Povo, Desenvolve SP, Jucesp e do Centro Paula Souza".

Pontos positivos: nota do Governo de São Paulo sobre não punição de empreendedores em

dívida; novas repercussões para investimentos do Desenvolve SP no Vale do Ribeira.

Pontos negativos: não se aplica.

Ações sugeridas: reforçar a participação do Desenvolve SP em inúmeras iniciativas de auxílio

aos empreendedores desde o início da pandemia, com gráficos e material iconográfico capazes

de transmitir de forma sintética a capilaridade de sua atuação.
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Desde que a vida passou a ser pautada pela informação instantânea - aqui, agora, em

qualquer lugar e para todo mundo as coisas deixaram de ser como era antes. Neste mundo

fluido, a comunicação é uma boa companheira de travessia, Ela é atitude. Valor. E a que alerta

e resguarda. A que sai em busca do outro (pessoas, organizações, marcas, consumidores,

parceiros). A linguagem é o jeito como fazemos tudo isso acontecer. De um jeito novo, a cada

vez.

Pioneirismo e Inovação

Fundada em 1994, a Partners foi criada para oferecer serviços integrados de

comunicação numa época em que não se falava nisso. Ao longo dos anos, a agência

desenvolveu e aperfeiçoou soluções completas de comunicação, como planejamento

estratégico, gestão de crise de imagem, assessoria de imprensa, análise de mídia, auditoria de

imagem, comunicação digital (redes sociais, blogs, conteúdos para a web), web design

(desenvolvimento de sites, landing pages e aplicativos), branding, pesquisas e diagnósticos,

media training, criação de marcas, identidades visuais, publicações, campanhas institucionais,

folders e cartilhas, merchandising, eventos, promoções, marketing digital, dentre outros.

Atributos Partners

A Partners tem um jeito de ser, pensar e criar que é só dela. Conhecimento

multifacetado, profissionais multidisciplinares, abordagens integradas e cruzadas, linguagens e

soluções customizadas, feitas sob medida para cada cliente, e estratégias variadas potencializam

os resultados das empresas e instituições, gerando inovação, visibilidade e competitividade. A

agência atende, hoje, uma diversidade de clientes públicos e privados, de segmentos variados,

como governo, energia, turismo, esportes, entidades de classe, terceiro setor, construção civil,

tecnologia, arte, entretenimento, aviação, cultura, finanças, jurídico, imobiliário, arquitetura,

saneamento, saúde e educação. Essa experiência sólida, ampla e verificável está sempre a
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serviço de clientes e parceiros. Competência, compromisso, responsabilidade, criatividade,

excelência e outros atributos estão incorporados ao jeito Partners de ser e agir.

"A inovação mo está relacionado a ver o mundo como ele é. mas como poderia ser. Tema ver

com explorar 'problemas capciosos' cujas soluções não podem ser encontradas na experiência

passada ou comprovada por dadoRoger Martin

O que toma a Partners uma agência de comunicação reconhecida por seus clientes? Ninguém

se transforma em uma empresa respeitada de um dia para o outro, como num passe de mágica.

Reputação é conquista. É a atitude que move e transforma. Por isso, a agencia aposta em

diferenciais para implantar seu jeito de trabalhar.

Assessoria dc Imprensa

A Partners atua como ponte para as marcas construírem um relacionamento sólido e

transparente com a mídia - público fundamental para o cliente se posicionar estrategicamente

no mercado. Os assessores mapeiam e monitoram profissionais referências de

imprensa, formadores de opinião e influenciadores digitais, com foco na busca de resultados,

gerenciando eventuais gargalos, blindando as marcase garantindo uma reputação positiva dos

negócios. O mailing de imprensa da agência, atualizado semanalmente, abrange mais de 60 mil

jornalistas em todo o Brasil e 16 mil veículos de comunicação.

Para as ações de assessoria de imprensa, a agencia utiliza, também, a integração dos conteúdos

informativos em diversos formatos, abrangendo as mais variadas mídias. Podcasts,

infográficos, áudio releases, vídeos. Todas estas ferramentas, dentre outras, são utilizadas a fim

de se obter uma comunicação mais eficiente ao abranger um público que está em constante

mudança.
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Comunicação Interna

Idéias, estratégias, planejamento e ações direcionadas mantêm o público interno informado,

participativo e motivado. Eventos, ações de desenvolvimento humano e gestão de canais de

comunicação (como informativos, televisão corporativa e intranet) são algumas ferramentas

assertivas no alinhamento da cultura organizacional. A Partners tem ampla experiência em

comunicação interna de grandes empresas, como o Hospital Lifecenter, em Belo Horizonte,

com mais de mil empregados diretos e 1.200 indiretos; a Companhia de Saneamento de Minas

Gerais (Copasa), com mais de 11 mil funcionários; e a Companhia Energética de Minas Gerais

(Cemig), com cerca de 8.000 empregados e colaboradores em vários Estados brasileiros e no

Chile e na Refinaria Gabriel Passos, da Petrobras, com 3.000 empregados diretos e 3.000

indiretos.

Comunicação Digital

Presença digital é mais do que um perfil nas redes sociais ou em um site. Engloba a gestão da

reputação e da imagem nos diversos ambientes da rede. A Partners atua no planejamento e no

desenvolvimento de site, hotsite, landing page, infonnativo on-line, newsletter, e-mail

marketing e aplicativo. Desenvolve ainda a consciência digital do cliente por meio dos

seguintes princípios:

Planejamento e resultado; monitoramento de mídias digitais, análise de menções e canais

prioritários, análise de reputação e conjuntura, avaliação quantitativa e qualitativa de presença

nas plataformas de mídias sociais.

Engajamento: posicionamento de princípios e valores com os stakeholders no mundo digital.

Relacionamento: ativação de perfis sociais, definição de persona. SAC 3.0, social listening e

mapeamento e relacionamento com influenciadores digitais (como blogueiros, youtubers e

outras personalidades).

Conteúdo qualificado: criação de textos, campanhas, projetos editoriais, manuais e diretrizes,

vídeos, infográficos animados, gifs e podcasts para diversas plataformas, além de planejamento

e gestão de mídia patrocinada.

Atuação multidiscipiinar: equipe composta por profissionais de atendimento, planejamento,

conteúdo e engajamento, criação, programação e monitoramento com foco na reputação do

cliente e na obtenção dos resultados planejados.
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Produção Audiovisual

Cada vez mais empresas e instituições estão investindo em produções audiovisuais, educando

os usuários a consumirem esse tipo de comunicação. Por acreditar que os formatos em

audiovisual são capazes de transmitir uma mensagem de forma rápida, clara e engajadora, a

Pariners Comunicação Pro Business investe, cada vez mais, na oferta desses produtos para os

seus clientes. Somos, hoje, uma agência que produz peças de comunicação criativas e animadas.

Com uma equipe multidisciplinar, oferecemos soluções em design, fotografia e audiovisual. A

nossa empresa possui expertise na produção de programas de televisão, captação de imagens

externas, criação de vinhetas, roteiros, infográficos animados, vídeos institucionais,

depoimentos, documentários, videocolagens, videorreportagem, animações, vk'ebinars, lives,

videosrreleases. podcasts, entre outros

Comunicação Socioambiental

O diálogo e o relacionamento com stakeholders são práticas de comunicação organizacional

reconhecidas pelo mercado como fundamentais para implementar a responsabilidade social e

promover a sustentabilidade. Nosso papel é desenvolver ações e ferramentas capazes de

estreitar a relação das organizações com as comunidades impactadas por sua presença, com

outras instituições locais, com o poder público e com as lideranças comunitárias. Utilizando

informações claras e acessíveis, estimulamos a conscientização das pessoas, a educação para as

questões que permeiam essa relação, a capacitação e o fomento de parcerias que encontrem

soluções para a transformação da sociedade.

Seniços Editoriais

A equipe de produção de conteúdo da Partners conta com jornalistas, revisores e designers

gráficos capacitados para a realização de projetos gráficos e editoriais de veículos de

comunicação interna e externa, comojornal, revista, boletim, newsletter, e-mail marketing, site,

hotsile, dentre outros. O núcleo é responsável ainda pela redação de artigos, ghost-writer,

discursos, roteiros para eventos, relatórios de administração, cartilhas e manuais. A equipe foi

responsável pelo projeto gráfico e editorial, produção de matérias, coberturas fotográficas,

edição/revisão de textos e impressão dos informativos da Associação dos Empregados da

Copasa (Aeco), com tiragem de 6.000 exemplares, e do Conselho Regional de Administração

de Minas Gerais (CRA-MG), com tiragem de 45 mil exemplares.
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Aaáiíse Dc Mídia e Tendências

A Partners monitora publicações impressas, veiculações nas rádios e nos canais de TV abertos

e pagos, além do ambiente web - incluindo blogs e redes sociais. A agência fornece,

diariamente, clipping e monitoramento de redes sociais dos principais veículos de comunicação

estratégicos para o cliente regional, nacional e/ou internacional. Estão previstos também alertas

para situações de crise ou viraiizaçào de temas de interesse do cliente. Os dados são base para

o desenvolvimento da análise de mídia (diária ou semana!) e da diagnose (mensal) sobre o

impacto das ações de comunicação do cliente no relacionamento com imprensa, formadores de

opinião e influencladores digitais. Esse documento tem como objetivo constatar tendências e

propor o alinhamento de estratégias.

Auditoria de imagem

Instrumento valioso para a construção da reputação e ampliação do markei share. a auditoria de

imagem permite, dentre outras informações gerenciais, avaliar a imagem projetada pelo cliente

com seus stakeholders nas mídias tradicionais e sociais Instantaneamente. Tem como objetivo

Identificar possíveis riscos e oportunidades e orientar a Assessoria de Comunicação Social em

ações de contingência de crises. Com metodologia própria, os profissionais da Panners fazem

a gestão da comunicação com base num relatório gerencial, permitindo que a equipe atue de

forma rápida, precisa e direcionada nos gargalos de comunicação detectados pela auditoria de

imagem.

Consultoria c planejamento

O Planejamento Estratégico na Comunicação é o documento que Identifica, por melo da análise

SWOT, os pontos fortes e os fracos, as ameaças e as oportunidades do cliente. Estabelece

objetivos, estratégias, planos de ação por stakeholder, metas e resultados com base na

disseminação da missão, visão e valores da empresa ou instituição. Em sintonia com uma

consultoria permanente, esse planejamento permite á Partners orientar a atuação do cliente em

determinado contexto, propondo iniciativas, mensurando os resultados alcançados, corrigindo

rotas e justificando a alocação de recursos e profissionais para fortalecer a Imagem e a

credibilidade da instituição.
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Gerenciamento de crise

Especializada em reputação e imagem, a Partners tem larga experiência na gestão de crises de

grandes corporações. Trabalhamos na prevenção e antecipação de cenários de riscos e no

contingenciamento da propagação de informações danosas no ambiente on-line e off-line.

Gerenciamos situações sensíveis em empresas, como TAM Linhas Aéreas, DNA Propaganda,

Usina Hidrelétrica de Aimorés, Abrasel Nacional, Ministério da Fazenda, Cemig, Ministério da

Economia, Copasa. dentre outros.

Planejamento e gestão dc mídia patrocinada

Versátil e dinâmica, a produção editorial transita tanto por formatos impressos quanto por

plataformas do ambiente digital. Do diagnóstico da melhor estratégia de conteúdo à entrega

fmal, nossa equipe é especializada na elaboração de projetos editoriais, gráficos, produção dc

conteúdo, coberturas jornalísticas e institucionais, registros fotográficos, edição, diagramação

e vídeo.

lieiações Públicas

A Partners planeja e executa estratégias e ações para estreitar o relacionamento das empresas

com seus stakeholders. Encontros, organização de workshops, cerimonial, seminários e eventos

são algumas delas. A Partners foi responsável pelo cerimonial dos ministérios da Fazenda e do

Trabalho. Também são feitas ações de relacionamento com jornalistas de veículos e com os

chamados "promotores de notícias" - aqueles que influenciam as decisões de pauta da

imprensa. São organizados ainda fampress, eventos, encontros personalizados e políticas de

brindes, de acordo com a necessidade do cliente. Ações de relacionamento com a comunidade

e com os públicos especiais são outras das especialidades da agência, que tem cases de sucesso

na área, como no atendimento à Cemig, à Usina Hidrelétrica de Aimorés, à Eletrobras/Furnas

e com os quilombolas, em Brumadinho (MG), e os índios Krenak, em Aimorés (MG).

Treinamento

A Partners faz a preparação de porta-vozes para o atendimento à imprensa e apresenta ao cliente

técnicas de entrevista por meio de media training; expressão oral e corporal; workshops para a

preparação de equipes, alinhamento de linguagem e unificação de discursos; assessoria de moda

e estilo; e elaboração de questionários de perguntas e respostas (Q&A). Essas são ações

imprescindíveis para uma boa interlocução com a mídia.
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RELAÇAO NOMINAL DOS PRINCIPAIS CLIENTES

Desde 1994, os profissionais da Partners têm ajudado seus clientes a enfrentarem os desafios

de um mercado em permanente mudança. Pequenas, médias ou grandes, as empresas encontram

na Partners uma sólida base de conhecimentos em comunicação e soluções inovadoras para

vencer dificuldades e avançar com segurança no mercado.
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Sebrae Nacional
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Serviços de plancjamcnio,
desenvolvimenio c

execução de soluções de
comunicação digital.

Implementação de
comunicação inicgrada,

política de relacionamento
com a imprensa,

formadores de opinião,
iiinuenciadores e demais

públicos de interesse.

Prestaçiode serviço?',
técnicos de comunicação

cm mídias sociais digitais.

Prestação dc serviços técnicos
de monitoramento de canais

da interset.

Implementação de comunicação
integrada, política cic

relacionamento com a imprensa,
formadores de opinião,

iníluenciadores e demais

públicos dc interesse.

ATENDIMENTO

Desde 2019

E>esde 2019
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Desde 2018

Desde 2018

Desde 2019

Localizada na cidade de Belém, no

estado üo Pará. a empresa atua junio
às pessoas Usicas e jurídicas cm toda n
Amazônia legal brasileira.O Ministério

do Planejamento classificou o Basa
cotno uma das 40 empresas estatais

mais bem avaliadas do pais.

Hoje, com 62 anos. Fumas é
subsidiária da EIctrobrás c.

atualmente, mantém um sistema que
transporta 40% da energia do pais.

cont um parque ijerador de 25 usinas
próprias ou em parceria. No segundo
trimestre deste ano. período dc abríl
a junho. Fumas foi destaque dentre
as oito empresas que compõem o

Grtipo EIctrobrás. Fumas reverteu um
prejuízo de RS 936 milhões cm um

lucro de RS 568 milhões.

íO Sebrae atua-eniftodò o' têmiono-
nacional pam garantir o atendimento

nos pequenos negócios. Onde tem
Brasil, tem Sebrae. Além da sede

nacional, em Brasília, a instituição
conta com pontos dc atendimento nas

27 unidades da federação. Em todo
o pais. mais dc 5 mi) colaboradores
diretos e cerca de 8 mit consultores

e instrutores credenciados trabalham

para transmitir conhecimento para
tjiiàütérnóu dc^jáabnrúm n^óclò.

A Pré-Sal Petróleo encerrou o

balanço de 2018 com lucro liqi/ido
dc RS 30.(^5 milhões, contribuindo
positivamente para o equilíbrio das

contas públicas. Ao fim de 2019,
ns receitas globais da União com
atividades sob gestão da Pré-Sal

Petróleo somarão RS 891 milhões,

dos quais RS 531 milhões são
a>sulianies da venda de petróleo;

e RS 360 milhões, da Equalizjição
dc Gastos e Volumes (EGVs) dos
Acordos dc Individualização da

Produção (AIPs).

HISTÓRICO E TRADIÇAO

rFundado em 1942. o Banco da Amazônia (Basa) é
uma instituição Cnanccira pública federa! dc carátet

regional, organizada sob a fomia dc sociedade
anônima de capital abeno e de economia mista. O
banco tem se consolidado, nos últimos cinco anos,
como uma das grandes instituições financeiras de
fomento econômico dos estados da Região Norte.

Criada em 28 dc fevereiro de 1957, a
Central Elétrica de Fumas é uma usina

hidrelétrica localizada no Rio Grande, entre
os municipios de São José da Barra e São

João Batista do Glória, no estado de Minas

Gerais.

o Sebrae é um agente de capacitação c
dc promoção do desenvolvimento, criado
para dar apoio aos pequenos negócios de

todo o país. Desde 1972, trabalha para
estimular o emprecndedorismo c possibilitar

a competitividade e a sustentabilidadc
dos eniprecndimcnios de micm e pequeno

portes.

- -- •

A Pré-Sal Petróleo foi criada, em 2013.

para atuar como representante dn União no
regime de partilhada produção de petróleo.

É vinculada ao Ministério de Minas e
Energia (MME). Tem sede cm Brasília e

cscritório-ccntral no Rio de Janeiro. Con\

apenas seis anos de existência, a Pré-Sal
Petróleo tem se destacado no mercado

de petróleo pelo bom desempenho e
resultados positivos, ao representara União

nos contratos dc partilha dc produção
com a estatal brasileira Pctrobras e as

multinacionais do setor de petróleo.



d BNDES

I PÁTRIA AMADA

.BRASIL

JM Tribunal
U Supeilor

Eleitoral

COPASA

CLIENTE

Banco Nucional do

Desenvolvimento

Econômico c Social

(BNDES)

Ministério da

Economia (atual
Secretaria do Trabalho)

Tribuna! Superior
Eleitoral (TSE)

Copasa

CONTRATO

Serviços de monitorainento
e desenvolvimento de

soluções de comunieaçSo
digital.

Assessoria de iniprensa,
cobertura fotográfica
e produção de vídeo:

monitoramento e análise dc

conteúdo noticioso: diagnóstico
dc midia e estratégia de
resposta: planejamento e

csiralégia de aniaçSo; relações
públicas; web design; produção

de conteúdo: monitoramento

e produçSo de conteúdo para
redes sociais.

Sen-iços especializados
na ftrcQ de produção,
gravação,edição e

distribuição de produtos de
rádio c televisão dc cunhos

jornalístico, informativo,
educiitivo, institiieionãl c

de orientação social.. .

Serviços técnicos especializados
no campo da educação

ambiental eanisiica, realizando

experimentos de arte e pintura de
muros dc escolas.

ATENDIMENTO

Desde 2018

-;

Desde 2015

Desde 2015

Desde 2018

TBÜff

O BNDES é iini dos m.iiores bancos

dc desenvolvimento do mundo e, hoje,
o principal instrumento do Governo

Federal para o financiamemo de longo
prazo e investimento em todos os
segmentos da economia brasileira.

Criado pela Medida Provisória
870/2019, o Ministério da Economia

engloba os antigos ministérios
do Trabalho (gestor original do

contrato). Fazenda, do Planejamento.
Desenvolvinienio e Gestão, e da

Indústria e Comércio Exterior, além

das atividades da Previdência Social.

O Tribunal Superior Eleitoral é a
instância mãximii da Justiça Eleitoral
brasileira. Esi:í sediado em Brasilia,
possui jurisdição em todo o território

nacional e ucimnila as ftjnçòes
normativa, consultiva, iidministrativa

e jurisdieional dos processos eleitorais
do país.

A Companhia de Saneamento de
Minas Gerais (Copasa-MG) é uma
sociedade de economia mista, de

capital aberto. O Governo do Estado
de Minas Gerais é o acionista

controlador. Cont sede cm Belo

Horizonte, presta serviços públicos dc
abastecimento dc água, esgotamento

sanitário e residuos sólidos.

Possui, atualmente, niais de 11 mil

funcionários c tem receita anual dc RS

3,64 bilhões (2016). Em 2018, era a
responsável pelo fornecimento de água
em 638 dos K53 municípios do estado.

HISTÓRICO ETRADIÇÃO;

Fundado em 19.S2, o banco apoia empreendedores
de todos osportes, inclusive pessoas físicas, na |
reali/açâo deseus planos dcmodernização, de I

expansão c na concretização denovos negécíos.l
tendo sempre em vista o potencial degeração dei

empregos, renda e de inclusão social parao Bras!l|

Fundado em 1930, o Ministério do Trabalho

era um dos mais antigos do Governo Federal,
com fttnções de estabelecer política e diretrizes
para a geração dc emprego e renda e de apoio

ao trabalhador, além dc política e diretrizes
para a modernização das relações do trabalho.

Desde janeiro, faz parte do Ministério da
Economia como uma secretaria especial, a de

Previdência e Trabalho.

O Tribunal Superior Eleitoral foi reinstalado
em 1945. depois da publicação do segundo
Código Eleitoral (Decreto-Lei n® 7.586). O

TSE é responsável por coordenar e organizar
todas as etapas do processo eleitoral

brasileiro, desde o alistamciuo dos eleitores
até a diplomação dos candidatos eíeitos.

A Copasa-MG foi criada em 5 de julho de
1963. com o nome de a Companhia Mineira
deÁgua e Esgotos (Coamg). Afinalidade era
executar uma política ampla de saneamento

básico para o estado de Minas Gerais.
Atualmente, a Copasa é a encarregada pelo
abastecimcnio de água tratada c coleta de

esgoto sanitário na maioria dos municípios
mineiros, abrangendo cerca de 14.5 milhões

de habitantes.
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^Agência Nacional do
^"l-Petróleo eGás (ANP)

Serviços técnicos
cspcci;ilixoüos dc

manutcnçjjo, oi^nnização
c atualiznçàn diária do
Sistema cic Legislação.

Desde 2019

A agência outorga autorizações para as
atividades do setor, promove liciiações

e assina contratos, sempre em nome
da Uniilo. Por íim, a ANP inmbéni

fiscniizj, Ela faz cumprir as normas dc
fonnn direta oii por meio de convênios
com órgãos públicos. A agência regula

mais dc 110 mil empresas. Nesse gnipo.
estão as que prospcctam petróleo c
gás natural nas bacias seclimentarcs
do Bra-sil e também as responsáveis

por entregar os combustíveis e demais
insumos ao consumidor ftnal.

Autarquia vinculada ao Ministério de Minas e
Energia (MME), a agência foi criada pela Lei
n" 9.478. de agosto de 1997. a chamada Lei do

Petróleo - a mesma que permitiu a outras empresas
dividirem o mercado de exploração e refino do

insumo, antes restrito à Petfobras.

Comissão dc Valores

Mobiliários (CVM -
CVM 008)

Serviços técnicos
especializados em usscssoria
de imprensa, asscssoría dc
comunicação, consulioría.
análise ediiorial. análise

de riscos (te imagem e
planejamento estratégico de

comunicação.

Desde 2017

Sediada no Rio de Janeiro, a CVM c

uma autarquia federal, vinculada ao
Ministério da Economia, responsável
pela rcgutaçào do mercado dc valores

mobiliários no Brasil.

A CVM foi criada em 7 de dezembro de 1976

pela Lei 6.385/76, com o objetivo de fiscalizar,
normalizar, disciplinar e desenvolver o

mercado de valores mobiliários no Brasil. Em

2013, a Autarquia refonnulou sua estratégia
institucional c lançou o seu atual planejamento
estratégico, rcafinnando valores e propósitos,

e definindo os objetivos estratégicos com
projeção para 2023.

B Tribunal Regional
S Eleitoral do Pará

Prestação (ie serviços
espectnlizados em

comunicação para divulgação
das atividades, por meio da

mídia impressa, videodifiisSo,
radiodiru.s3o e iiilemet.

produ/.indo textos para
distribuição interna e aos
veículos dc comiinicaçâo.

Desde 2015

Na scdedoTER-PA. cstfloas 10

zonas eleitorais e. no interior, são
90 zonas eleitorais pelas cidades do
estado. A composição do Tribunal
hoje conta com membros efetivos,
membros substitutos. Ministério

Público Eleitoral e freqüência mensal.
Essa é a configuração do tribunal.

0Tribunal Regional Eleitoral (TRE) do Pará B
teve sua instalação efetivada no dia 6 dc junho

de 1945, na cidade de Belém, capital do Pará. Na
primeira sessão do TRE-PA, foi nomeada uma

comissão para dividir a região em zona.^eleitorais.
Em 5 de março dc 1976, a moderna obra do

edificio-scde do Tribunal Regional do Pará foi
inaugurada, permitindo assim o início do processo

de emancipação material da Justiça Eleitoral.

Agência Nacional de
Saúde (ANS)

Serviços de comunicação
coipomtiva. incluindo assessoria

de imprensa e comunicação
digital.

Desde 2019

A Agência Nacional dc Satide
Suplementar possui sede no Rio

de Janeiro e núcleos que oferecem
atendimento presencial em 12

cidades (Rio dc Janeiro. São Paulo.
Ribeirão Prelo. Brasília, Belém.

Belo Horizonte. Cuiabá, Curitiba,

Fortaleza, Porto Alegre. Recife
e Salvador), abrangendo todas
as regiões do país. Atualmente,

cabe à ANS regular um mercado
composto por 743 operadoras
ativas que atendem a 18,2 mil

planos ativos dc saúde.

A Agência Nacional de Saúde Suplementar
(ANS) c uma autarquia especial, vinculada
ao Ministério da Saúde, responsável pela
regulação dos planos de saúde privados

em todo o icrriKSrio nacional. Criada pela
Lei n° 9.96!, dc 28 de janeiro de 2000,
a agência lem a missão de promover a

defesa do interesse piiblico na assistência
suplementar à saúde, regular as operadoras

setoriais - inclusive quanto às suas
relações com prestadores e consumidores
- e contribuir para o desenvolvimento das

ações de saúde no país.

ANS

A.
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Andrade Silva

Advogados

Cartório dc Protestos dc

Minas Gerais

«r

Ministério da Justiça
(MJ)

Miamí

Trinbunal de Justiça do
Alagoas (TJ-AL)

CONTRATO

Serviços de assessoria dc
imprensa e relacionamento

com a mídia

Serviços de assessoria de
imprensa e relacionamento

com a mídia.

Serviços atixiliares, acessórios
c inslrumcnlais às atividades

dc assessoria de imprensa,
planejamento de comunicação

c relnçt^es públicas, envolvendo
os serviços dc clipping,

auditoria dc imagem, media
tmining, fotografia, atendimento

à imprensa, produção dc
conteúdo escrito c audiovisual,

ações dc relacionamenlo
em ambientes digitais,

planejamento e realização dc
entrevistas coletivas.

Serviços dc produção de
maicrisl jornalístico, captação

dc eventos institucionais,

produção de programas
jornalísticos c chamadas
institucionais, produção,

veiculação e distribuição dc
conteúdos audiovisuais no portal

do Judiciário, em emissoras

convcniadas c nas redes sociais.

ATENDIMKNTO

Desde 2016

Desde 2016

Desde 2019

1 ||||P|ffl|

Desde 2016

O escriiório Andrade Silva

Advogados alua bn 20 anos com
Direito Gnipresarial, tem unidades
cm Minas Gerais, Brasília e São

Paulo, c alemie clientes de pequeno,
médio e grande portes por todo o

pais. O escritório é reconhecido peln
qualidade e boas práticas de gestão
adotadas internamente e no trabalho

desenvolvido para o meio corporativo.

O Instituto de Proiesto-MG c uma

sociedade civil, sem fins lucrativos.

que congrega todos os cartórios
de protesto e oUcios de registro dc
distribuição de Minas Gerais c c a
única entidade representativa dos
tabeliães dc protesto do estado.

Principais realizações do MJ foram:
Secretaria Nncional de Políticas sobre

Drogas, Sccrctaria Nacional de Justiça,
Secretaria Nacional do Consumidor.

Arquivo Natioiiai c Comissão dc Anistia.
Intcmacionalmnnte. tem parceria com

Mercosul, O!; A. ONU. CIA. CND, Cicad.
UNODC e projetos de cooperação técnica

cnm PNUD e Copolad II. Em números,
o MJ possui 2.394 agentes públicos
capacitados no combate à corrupção
e lavagem do dinheiro, 9.166 pessoas
capacitadas cm defesa do consumidor,

7.112 obms audiovisuais classificadas e 5K

I^oratórios de tecnologia contra lavagem

•g. V- •:

O Índice dc produtividade do Tríbuoal dc
Justiça dc Alagoas (TJ-AI.). especificamente
no segundo grau, foi o segundo maior entre
os 12 iribunais dc pequeno porte do Brasil,
com médiu ile l,K mil processos bailados
por deRCnibargaiitir, eni 2017. O dado foi

mostrado na Justiça, em números divulgados
pelo Conselho N.icional de Justiça (CNJ).
Quando sc considera a Justiça alagoana

como uni todo. primeiro e segundo gnius.
0 relatório mostra o estado cm sexto lugar
quaiito Aprodutividade, com o qiiantitalivo

de 1.223 casus baixados por magistrado.

HíSTÔRICO E TRADIÇÃO

Criado com o objetivo de oferecer soluções
juridicas personalizadas nas áreas de Direito

Tributário, Socictírio. Civcl, Trabalhista,
Consumerisla, do RecstmturaçSo e Recuperação

dc Empresas. Ambiental, Rncrgiae Startup &
Inovação, o escritório conta com uma equipe

multidisciplinar. Em 2019. ganhou o segundo lugar
no Prêmio dc Inovação cm Gestão de Escritórios

de Advocacia, da OAB/DF, que reconhece as boas
práticas de gestão c a inovação na advocacia do

Distrito Tcdcral.

Fundado em 2003, o instituto c referência

em Minas Gerais quando o assunto é receber
di\'idas por meio do protesto. A entidade

possui uma equipe multidisciplinar e trabalha
para tomar o protesto extrajudicial mais

simples, acessivcl. eficiente e seguro.

O princípe regente D. Pedro, em decreto
referendado por José Bonifácio de Andrada c

Silva, criou a Secretaria dc Estado de Negócios da
Justiça, com nomeação do ministro Caetano Pinto,
que deu início à história do Ministério d.i Justiça

cm 3 de julho de 1822. rr

Após a Proclamação da República, no ano de
1889, a Constituição Estadual, promulgada

em 11 de junho de 1891, previu a necessidade
de criação da Corte dc Justiça estadual. Mas
foi apenas no ano seguinte - com a primeira
Lei de Organização Judiciária da Justiça do

Estado, estabelecida em 12dcmaiode 1892-

que a Cone alagoana foi criada, recebendo o
nome de Tribunal Superior.
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«"^Tribuanal Regional tio
•^Trabalho da 8° Região

Associação Mineira de
Reabilitação

Secretária Municipal de
Cultura de São Paulo

(SMC)

Secretária Municipal
dc Saúde de São Paulo

(SMS)

'•oj:liJíJ'iíóii'píó'
CONTRATO

Serviços de apnio técnico na
área de comunicação social,

com especialidade cm
jornalismo e designer

Assessoría de imprensa c criação
de conteúdo para redes sociais.

Serviços técnicos
de planejamento,

desenvolvimento de peças,
veiculaçâo, otimi;ução,

ímpuisionamento e
mensuraçào/gcrcnciamcnio
de desenvolvimento para

redes sociais.

Monitoramento dc

presença e visibilidade dn
Secretaria Municipal dc Saúde

nas mídias sociais

mais usadas no Brasil, assim

como o desenvolvimento de

estratégia de posicionamento
da SMS nos principais

ambientes de midias sociais e

dc estratégia de relacionamento
da secretaria com os usuários

de midias sociais.

mmm
ATENDIMENTO

Desde 2019

Desde 2011

Desde 2018

2015 a 2020

mm

A Justiça do Trabalho possui atualmente
791 servidores na sede e 501 fora dela,

loulizando 1.292 Tuncionários.

A AMR possui atendimento a Delo
Horizonte e a mais 22 iiumicipios da

Região Metropolitana. Possui 200
integrantes c, por meio de doações, é

possível realizar as ações que atendem
aproximadamente 500 crianças e

adolescentes com deficiência fisica.

A SecrctAria Municipal de Cultura dc
São Paulo (SMC) possui 57 bibliotecas,

l3bosques de leitura. 14casas
histAricas - museu da cidade de Sâo

Paulo. 19 casas de culmra. lOccniros

culturais, cinco escolas, dois espaços dc
leitura. 15 pomos de leitura. 11 teatros c

outros cinco espaços.

A SMS dc S.Id P.iulo possuí ^cís
Connlcnnilurias Regionais dc Sniulc
(CRS): Centro. Leste. NoOc. Ücsic.

Sudcülc c Suí. lilás se subdivídctn cm

27 Superv isões Técnica.* de Saúiíe
(STS): Cenim (Santa Cecília e Sc), l.cste
(CídaJe Timdcnlcs. Ernicííito MalarazTO.
Cuaianascs. Iiaim Pauíistn. luqueni. Silo

Mateus c Sâo Miguel I. None (Casa Verde/
Cachocihnlia, Freguesia do

Ó/nrasilândia. Pirituba. Pcros, Santaiin/
Jaçani c Vila Maria.^ila Guillicmic),

Oc$lc(Duiantã c Lapa/Pínhcíras). Sudeste
(Mooca/Aricaniiuva/Formosa/CarrSo,

ipiianga. Penha. Vila S1ariana'Jabaqiuira
e Vila Prudcnlc/S^popemba), Sul (Campo
Limpo. Capela do Socorro, M'Bni Mirim,

Parelltcirose Santo AmaroCidade

Ademar).

A origem da 8*Região Trabalhista remonta o ano
de 1941. Nesse período, havia duas Juiitas de

Conciliação e Julgamento, em Manaus c Belém
(sede), com jurisdição sobre toda a Amazônia
(Pará, Amapá, Amazonas, Roraima. Quaporc C
Acre). Em 1981, surgiu oTRTda li'Região
(Amazonas c Roraim.i), sediado em Manaus,

por desmembmmcnio da 8' Região. Em 1986, foi
fundado o TRT da 14' Região (Rondônia e Acre).

Atualmente, a 8' Região tem jurisdição sobre o
estados do Pará e Amapá.

Criada em 1964. a AMR 6 uma organização não
governamental, sem fins lucrativos, que tem
a missão de leabilitar crianças e adolescentes

carentes com deflciôncia fisica. A AMR é

referência no estado dc Minas Gerais.

O Departamento de Cultura foi criado a partir do
Ato n" 861 c tc\'c como primeiro diretor o escritor

Mário de Andrade, Paulo Duarte foi autor do

primeiro projeto enviado para Fábio Prado (prefeitc
dc São Paulo), em 1935. Em 1945, o Departamento

dc Cultura foi vinculado à Secretaria Municipal
de Cultura e Higiene c. cm 1947. à Secretaria

Municipal dc Cultura.

O SMS-SP tem a função dc planejar, organizar,
elaborar, cxccutar c avaliar ações e políticas

de saúde previstas no SUS, dentro das
responsabilidades do município. É competência

da Secreujria Municipal de Saúde, conforme
Decreto Municipal n" 57,857/2017, realizar ações
referentes a alcançar esses objetivo.s. dentro das

suas atribuições.
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J.TJnivcrsidadc Federa! de
Uberlândia (UFU)

SSBS.

Fecomércio Pernambuco

Tcfeitura Municipal de
Paracatu

Fundação de
Desenvolvimento da

Pesquisa (Fundep)

CONTRATO

Serviços de operação lic
equipamentos de áudio visua! c

cinegrafin.

Gestão de mídias .sociais,

de ferramentas digitais e
relacionamento com usuário.

s f .i • *«

Serviço de asscssoria dc
imprensa.

Elaboração e execução do Plano
de Contunicação do Projeto

"Desenvolvimento de Sistemas

de Prevenção de Incêndios
Florestais e Monitoramento

da Cobertura Vegetal no
Cerrado Brasileiro" - FIP

Monitoramento Cerrado.

ATENDIMENTO

Desde 2019

' - •

Desde 2020

Desde 2020

Desde 2020

TÜRTb

Possui sete campus: quatro em
Ulwrinndin, um cm Ituiutaba, um em

Monie Carmclo c um em Paius dc

Minas. A universidade é o principal
centro dc reCercncia cm ciência c

tecnologia do Brasil Cenlral, que reúne
o Triângulo Mineiro, o Alto Paranaiba,
o Noroeste e panes do Norte de Minas,
o Sul e o Sudoeste de Goiás, o Norte de
São Paulo e o Leste de Maio Grosso do

k'Sul e do Mato Grosso.

O Sistema Fecomércio-PE é

responsável pela administração
regional do Serviço Social do

Comércio (Sesc) e do Serviço Nacional
de Aprendi/agem Comercial (Senac).

instituições privadas e sem fins
lucrativos, sendo o Sesc voltado para
atividades sociais; c o Senac. para a

educação profissional do trabalhador do
eomórcio. Juntas. Fecomércio, Sen.ic

c Sesc formam um único Sistema,
que é mantido pelos empresários do
comércio dc bens, serviços e turismo

de Pernambuco, sem ônus para os
comerciários ou para o poder público.

Hoje. mais de 200 anos depois, o
município c desttque cm Minas Gerais

e no Brasil por sua economia, pela
iTiodem.1 produção de ouro e grãos e
também pela pecuária, Com cerca dc

S5 mil bubiiantcs. sendo 66 mil nu /ona

urbana, a cidade é referência na Região
Noroeste dc Minas Gerais e se orguliia

dc sua gente hospitaleira c de sua
tradição cultural.

Fomentar a evolução da sociedade por
meio do eiisinu, da pesquisa e da ino
vação. Hsse é o propósito da Fundep,

que apoia e desenvolve projetos na sua
atuação como agente de conexão de

soluções e oportunidades nos diversos
campos da ciência e tecnologia. Cre
denciada para apoiar a Universidade
Federal dc Minas Gerais, a fundação

HISTÓRICO E TRADIÇÃO

A UFU é uma fundação pública, intcgmnte da
Administração Federal Indireta, vinculada ao
(MEC). A instituição, ainda com o nome de

Universidade de Uberlândia (UnU). foi autorizada
a funcionar pelo Decrcfo-Lei n°. 762, dc 14 de

agosto dc 1969,e federalizada pela Lei n°. 6.532,
dc 24 dc maio dc 1978.

A Federação do Comércio de Bens. Ser\'iços e
Turismo do Ksladode Pernambuco (Fecomércio-

PE), criada cm 12 dc outubro de 1942, sob a
denominação dc Federação do Comércio Varejista

do Estado de Pernambuco e entidade principal
do Sistema Fecomcrcio/Senac/Sesc-PE, e uma

entidade sindical dc grau superior, com 20
sindicatos patronais fdiados. Como representante

legal dos empresários do comércio de bens,
serviços e turismo do Estado de Pernambuco,
a Fecomércio-PE tem como objetivo defender
uma economia dc mercado livre e promover o

dcsenvolvimenio e o fortalecimento da atividade

comercial, principalmente das micros e pequenas
empresas, que são a maioria do setor.

Localizada no noroeste mineiro, a cidade de
Paracatu nasceu na primeira metade do século
XVIII, sob o signo do ouro. Durante quase um
século, o metal floresceu generosamente nos

depósitos dc aluvião,encontradosfacihnentc nosl
diversoscórregosdo município, Aatraçãoexcrcidf

pela abundância com que o ouro fluía dc seus
veios de água contribuiu para o rápido crescimentj

do arraial. Em meados do século XX, com n

construção dc Brasília, a região tomou grande
impulso pelaproximidade com o Planalto Ccntntll

A Fundep nasceu a partir da necessidade da
UFMG de obter suporte em suas atividades dc

pesquisa, ensino c extensão. Com a mobili/jiçSo
de grupos dc pesquisa dos departamentos dos

Institutos de Ciências Biológicas (ICB) e Ciências
Exatas (Iccx) da universidade, a fundação leve

seu estatuto aprovado pelo Conselho Universitário
cm 29 dc novembro de 1974. Sua finalidade,

naquele momento, era a de proporcionar á UFMG
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Chcsf

Con(rataç5o de empresa
cspccialimda na prestação de
scmços auxiliares, acessórios
c instrumentais às atividades

dc iissessoria de comunicaçiSo.
envolvetido os seniços

dc apoio ao atendimento á
imprensa, rotografiã. produção

dc conteúdo jornalístico
e nudiovisual, bem como

monitoramento c análise das

redes sociais e outras midías

digitais.

Execução do Programa de
Comunicação Social do

Baixo São Francisco e usinas

hidrelétricas do Complexo
Paulo Afonso c Xingó

Desde 2021

'> •"i"

Desde 2021

também é parceira de 2S importantes
insliUilos dc ciência c tecnologia pelo
Brasil. Rm 2020, a Fundcp completa

4,S anos desenvolvendo a pesquisa, co
nectando as soluções e oportunidades
para atender à UFMG e às instituições
apoiadas cm seus propósitos dc gera
ção e difusão da ciência, tecnologia e

inovaçSo que impactam c transformam
a sociedade.

O Ministério da EducaçÜo é o
braço do goverao responsável pela
elaboração e execução dn Política

Nacional dc Educação (PNE). Todo o
sistema educacional brasileiro, desde
a educ.içSo infantil até profissional c

tecnológica, está sob responsabilidade
des.w ministério. O MEC mantém,
organiza e desenvolve diferentes

programas, como o ProUni. o Enem e
Sisu. alem dc campanhas institucionais

para promover o inccnlivo ã leitura,
aric.s, entre outros. Kazcnt parte

do MEC órgãos como o Conselho
Nacional dc Educação (CNC), o
Instituto Nacional dc Estudos e

Pesquisas Educacionais (Inep) c a
Coordenação de Aperfeiçoamento dc
Pessoal de Nível Superior (Capes).

Tem a missão de produzir, transmitir
c comercializar energia elétrica para
a Região Nordeste do Brasil, Atende

tradicionalmente a oiio estados do

Nordeste (Bahia, Sergipe, Alagoas,
Pernambuco, Paraíba, Rio Grande do

Norte, Ceará e Piauí). Com a abcmira
permitida pelo novo modelo do

setor elétrico brasileiro, a Chcsf tem
contmtos dc venda dc enci^ia em todos
os submcrcados do Sistema Interligado

Nacional (SIN),

mais agilidade e competitividade na
captação de recursos junto às agências

de fomento.

O Ministério da Educação (MEC) é um ór^o
do Governo Federal do Brasil, fundado pelo

decreto n° 19.402. em 14 de novembro de 1930,
com o nome de Ministério dos Negócios da

Educação e Saúde Pública, pelo então presidente
Getúlio Vargas. Em 8 dc novembro dc 1990,
as atividades do MEC passaram a integrara

política nacional de educação. Hoje, o MEC tem
as seguintes competências: política nacional dc
educação: educação infantil: educação em geral,

compreendendo ensino fundamental, ensino
médio, ensino superior, ensino de jovens c

adultos, educação profissional, educação cspccíal
c educação á distância, iiiformução e pesquisa

educacional; pesquisa e extensão universitária; e
magistério.

A Companhia Hidrclctrica do São Francisco

(ChesO é uma sociedade anônima de capital aberto
que atua na geração e transmissão de energia
em alta e exim-alLi tensão, explorando a bacia

hidrográfica do rio São Francisco, com sede em
Recife. Foi criada pelo presidente Getúlio Vargas
por meio do Decreto-Lei n" 8.0.^1. de 3 de outubro

dc 1945. Com a reestruturação do setor elétrico
na década de 1960. tomou-se uma subsidiária da

Elclrobra.s. vinculada ao Ministério de Minas c

Energia.
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Tribunal Regional
Eleitoral do Piauí

Comapanhia
Maranhense de Gás

- GASMAR

5 Superior Tribunal de
?. Justiça (STJ)

Companhia energética
de Minas Gerais-

CEMIG

CONTRATO

Serviços dc operação de
cqiilpanienios

elclroacúslicos, dc

videoconferência, multimídia c

produção dc material gravado
doTRE-PI.

Asscssoria dc imprensa e
comunicação corporativa.

Solução dc monitoramento
on-line c em tempo reai da
presença nas redes sociais,

blogs c fóruns dc discussão na
iniemct.

ComunicoçSn interna; relações
públicas: relacionamento com

comunidiules; asscssoria (te

imprenso: gerenciamcnio dc crise
dc im.igcm;produção c organização
de eventos institucionais; produçio
dc publicações; geslio do ambiente
vveb:conteúdo para redes sociais;
atualização da intranet e do ponal:
análise e monitoramento da mídia;

produções para TV Cemig.

ATENDIMENTO

20l8a20!9

20IKa2019

De 201782019

De 2012 a 2017

Wffff

A sedo do Tribunal Regional Eleitora!
do Piaui está iocalÍ7^da nn cidade de

Teresina. No total, o TRE do Piauí
possui 9KTonas eleitorais.

A Companhia Maranhense dc Gás
(GASMAR) possui sede cm Sào Luís/

MA, atii.T na operação do Sistema
de Distribuição de Gás Natural

(SDGN l) do complexo Tcrmoelétrico
do Pamaiba cm Santo Antônio dos

Lopes/MA.

Sua sede ó no conjunto arquitetônico
do STJ. localizada na cidade dc

Brasília. Sua inauguração foi realizada
no dia 22 dc junho dc 199S.

A Companhia Energética de Minas Geiais-
Cemig. c uma holding composta por mais
de 174 empresas ccom participações cm
consArciiis c fundo dc panicipnçõcs. alim
de possuir ativo? c negócios cm 24 estados

brasileiros e no Distrito Federal.

Alua Tus ircas dc geração, transmissão,
distribuiçilo c comercializaçüo de energia

elétrica, e ainda na distribuição de gás
natural e no uso eficiente dc energia.

HISTÓRICO E TRADIÇÃO

O Tribunal Regional illeitoral (TER.) do Piaui teve
sua instalação efetivada no dia 7 do junlio de 1945,

no mesmo prédio do Tribunal dc Apelação do
Estado, onde atualmente é o Museu do Piaui.

A Companhia Maranhense de Gás (GASMAR)
c uma empresa de economia misia. criada pelas

Leis Estaduais n" 7.595/2001 c Lei n" 10118

de 15/07/2014.junto com a TennoBiis S/Aea
Gaspetro. Tendo concessão para exploração, com
exclusividade, dc distribuição c comercialização

de gás canalizado no Maranhão.

Bf
O STJfoi criado pelaConstituição Fedeià
de 1988, em que sua função c tmiformizar a

interpretação da lei federal em todo o país.
suas decisões afetam o cotidiano das pessoas,

ficou conhecido como "Tribunal da Cidadania'

Anieriormentc, foi Tribunal Federal de Recu:
(TFR).

T'^ - '"

Companhia Energética dc Minas Gerais S.A.
(CEMIG) é uma das principais concessionárias de
energia elétrica do Brasil, tendo sede na cidade dc
Belo Horizonte, capital do estado dc Minas Ger.iis.
ACemig foi fundada cm 1952 porJK. É a maior
empresa integrada do setor de energia elétrica da

América do Sul. cm número de clicntcs. e a maior

da América Latina, cm quilômetros de rede e de
equipamentos e instalações.
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Estrutura física

A Partners Comunicação Integrada Ltda. é Filiada à Associação Brasileira de Comunicação

Empresarial (Aberje), Agência Nacional de Cinema (Ancine) e à Associação Brasileira dos

Agentes Digitais (Abradi). Atende a empresas e instituições em todo o Brasil. Colocamos à

disposição de nossos clientes toda a estrutura de atendimento técnico - objeto desta licitação —

. com o apoio de nossas equipes técnica, operacional, financeira e administrativa. Estamos

estruturados com o que há de mais moderno em softwares, hardwares e ferramentas de

tecnologia da informação para prestar serviços com excelência aos nossos clientes.

Somos um time composto por profissionais prontos e preparados para atender a todas as

demandas da comunicação contemporânea.

Imagens escritório Belo Horizonte:
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Imagem escritório Brasília:

Escritórios

Belo Horizonte

Rua Desembargador Alfredo de Albuquerque - n" 200 - bairro Santo Antônio.

30330-250 I Belo Horizonte | MG Telefone: 55 31 3029-6888

Brasília

SC/NORTE - Quadra 01 - Bloco F" - N 79 - SL 135,136 e 137 -

Edf. América Office Tower, Asa Norte | Telefone 55 (61) 3321-0542
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Unidades de negócios

São Paulo, Rio de Janeiro, Pará, Alagoas, Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, Maranhão,

Brasília, Minas Gerais.

Maranhão

Brasília

MatowKso

Mato Cnssc do lul

SàoPatiio Minas Gerau

Riodeianeiro

INFRAESTRUTURA E TECNOLOGIA

A ParEners está equipada, em sua matriz, com dois servidores próprios; rede wireless

corporativa com banda larga dedicada; 50 microcomputadores de última geração configurados

com processadores Intel, série I, dc última geração.

Possui também oito notebooks; dois iPads; quatro impressoras multifuncionais de alto

desempenho; scanners; nobreak; 20 linhas de telefones celulares.

A empresa conta com moderno Departamenio de Design Gráfico, equipado com iMACs de

telas de 27 polegadas e softwares dos pacotes Adobe e Apple. Em seu Departamento de

Produção Audiovisual, a Partners possui 3 ilhas de edição com processador Intel i7
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de 8® geração, placa gráfica de 6 gigabytes de memória, disco rígido de 2 tb para

armazenamento interno e 32 Gb de memória RAIVI.

Conta ainda com uma câmera DSLR Canon 5D MARK. IV; microfones condensador shure; 2

kits de lapela sem fio, modelos UDP-II eUDP-16; I gravador digital SonyZoom H6, um dos

melhores modelos disponíveis no mercado mundial; 3 iluminadores de 300 LEDs, além de

rebatedor, estabilizador manual de imagem e drone para captação de imagem aérea. A empresa

dispõe de sala de reuniões com monitor de alta resolução para videoconferência, facilitando,

assim, o contato com seus clientes.

INFRAESTRUTURA E RELAÇAO DE APARELHAMENTO TÉCNICO EM

BRASÍLIA

A Partners possui escritório em Brasília, localizado em ponto nobre da capital federal, onde

atende a contas do Supremo Tribunal Federal, Supremo Tribunal de Justiça, Tribunal Superior

Eleitoral, Ministério da Economia, Tribunal Regional Federal da 1" Região, Agência Nacional

de Águas e a ONG norte-americana Oceana, de atuação internacional.
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Atendimento

SISTEMATICA DE ATENDIMENTO

24 HORAS POR DIA, 7 DIAS POR SEMANA E 365 DIAS POR ANO À DISPOSIÇÃO

DO CLIENTE

Nosso atendimento é planejado para evitar gaps ou ruídos que possam prejudicar o bom

andamento do trabalho e criar um ambiente favorável ao desenvolvimento de uma relação de

confiança com o cliente. Todas as definições, estratégias e pianos de comunicação passam,

necessariamente, pelo corpo diretor.

COMO A PARTNERS TRABALHA

A Partners Comunicação aposta na soma de criatividade e planejamento, consultoria,

inteligência de mercado, posicionamento digital, relacionamento com comunidades,

treinamentos constantes e interação entre inovação e compromisso com resultados. Para a

agência, a melhor resposta da comunicação aos desafios do século 21 está no mundo das

idealizações. Das boas idéias que funcionam e que, efetivamente, provoquem mudanças,

inovação e resultados efetivos para os clientes. Mas uma boa idéia é apenas o começo do

trabalho. A equipe Partners mergulha na vida dos clientes tanto do setor público como do

mercado privado, palco onde tudo acontece. É feita a conexão entre as informações fornecidas

pelo cliente e aquelas originadas de pesquisas, relatórios c análises de cenários, mercado e

mídia. Essa massa de dados se transforma em conteúdo de inteligência e gerenciamento de

imagem, contagiando e trazendo resultados. Em informação estratégica, identifica

oportunidades de ação e orienta as escolhas e decisões de nossos clientes. Nosso negócio é

também ajudar os clientes a cumprirem o que prometem e conquistar novos mercados.
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1^

^ SISTEMÁTICA OPERACIONAL DE ATENDIMENTO
A

A Partners atua com comunicação integrada por meio de consultoria e planejamento, assessoria

de imprensa, gerenciamento de crise, produção de conteúdo qualificado, relações públicas,

0^ marketing, comunicação interna, socioambiental e comunicação digital. A agência agrega

diversas ferramentas, de acordo com as metas e os objetivos estratégicos do cliente, como

^ pesquisas, planejamento, relatórios de produtividade, cronogramas de ação, análises de mídia/

^ tendências, auditoria de imagem emensuração de resultados. Para asistemática de atendimento
^ ao Desenvolve SP, esta agência irá desenvolver um fluxo de criação eaprovação de todos os
^ trabalhos demandados, em consonância com a política de comunicação do órgão.

A

E ainda, apoiado por reuniões de briefing e comdirecionamento estratégico a equipede trabalho

desenvolverá as estratégias e ações de assessoria de imprensa para aproximar ainda mais a o

cliente de seus públicos de interesse. Cada projeto a ser desenvolvido será trabalhado pela

equipe da Partners Comunicação, de acordo com suas especificidades, visando sempre atuar

para prevenir crise de imagens e aumentar a autoridade da imagem do Governo de São Paulo,

por meio do Desenvolve SP.

Em síntese, a metodologia de atendimento cia Partners ao Desenvolve SP englobará três

etapas:

/ IMERSÂO

^ IMPLANTAÇÃO

/ AVALIAÇÃO/MENSURAÇÃO DE RESULTADOS

IMERSÃO: fase estratégica para a construção de um projeto deconsultoria e um planejamento

de comunicação e assessoria de imprensa eficaz. A agência realiza diagnósticos interno e

externo para identificar a percepção de prioridades, assim como oportunidades e gargalos. Para

essa avaliação, estão previstos:

• Reunião para conhecer a política de comunicação do cliente, como acordos sobre prazos,

ordens de serviço e homologação de processos. /
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• Comunicação ao público interno, em especial junto à área de Comunicação/Assessoria de

Imprensa.

• Alinhamento sobre o uso de terminologias e pautas positivas.

• Acessos a ferramentas, documentos e perfis oficiais, para estudo e diagnóstico.

• Visita às áreas técnicas, entrevistas com os principais gestores (incluindo RH) e

identificação de possíveis porta-vozes.

• Definição da equipe de plantão de atendimento à imprensa (24 horas por dia, sete dias por

semana, incluindo período noturno, finais de semana e feriados).

• Mapeamento de possíveis riscos que serviráde base parao Manual de Gestão de Crise.

IMPLANTAÇÃO: a agência apresentará um Planejamento Estratégico de Assessoria de

Imprensa, com base no diagnóstico já realizado e sob demanda do cliente. E ainda:

• Elaboração e encaminhamento de relatórios ao(s) gestor(es) com informações sobre a

evolução das tarefas ou os possíveis entraves que precisam de intervenções.

• Realização de reuniões semanais com o diretor e/ou preposto do contrato com as áreas

técnica e administrativa do cliente para alinhamento e feedback da implantação do

planejamento.

• Execução de planos de ação: cada serviço terá um cronograma de etapas e metas a serem

cumpridas, que será atualizado diariamente e apresentado nas reuniões semanais de

alinhamento.

• Desenho da matriz de responsabilidade com as atribuições estabelecidas para o cliente e

para a agência, seu preposto e seus funcionários alocados.

• Desenvolvimento de um Manual de Gestão de Crise com mapeamento de situações

sensíveis como riscos à imagem, gestores envolvidos, treinamentos necessários e

procedimentos para cada situação.

AVALIAÇÃO: todos os serviços prestados pela empresa são acompanhados de relatórios de

desempenho e produtividade, em formatos diários, semanais, mensais ou semestrais, de acordo

com as exigências do edital.

• Monitoramento da produtividade e do desempenho dos profissionais da Partners à

disposição do cliente pelos relatórios diários e mensais enviados ao(s) gestor(es) do contrato

para comprovação do serviço.
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• Elaboração de relatório mensal do processo e/ou finalização das ações previstas no

planejamento e no plano de ação,

• A agência disponibilizará ferramentas de mensuração de resultados e metas, entregando

relatórios mensais.

• Elaboração de balanço semestral sobre o desempenho das estratégias implementadas de

todos os serviços prestados ao cliente por meio dos Indicadores-Chaves de Desempenho

(KPl).

Os processos estabelecidos no fluxograma têm como objetivo maior atender a todas as

necessidades e demandas de nosso cliente. Assim, consideramos que o bom relacionamento

deve ser construído de forma conjunta, considerando a expertise de nossa empresa de

comunicação em harmonia com o direcionamento do cliente.

Desta forma, a agência colocará à disposição do Desenvolve SP um corpo técnico altamente

qualificado para a execução das atividades diárias. Esses profissionais estarão disponíveis,

sempre que a demanda assim exigir, para o atendimento nas dependências do cliente, assim

como os deslocamentos que se fizerem necessários. A equipe estará à disposição tanto na sede

da empresa, quanto nas dependências da contratante, disponível para atendimentos

emergenciais ou em caráter de plantão.

REVEZAMENTO E PLANTAO

Em seu trabalho para o Desenvolve SP esta empresa prevê, além da estimativa de 40 horas

semanais, também um excedente de horas diárias a fim de realizar todas as atividades de

assessoria de imprensa. Assim, os horários de entrada e saída dos profissionais serão adaptados

e divididos para a cobertura de todo esse período de funcionamento, incluindo atendimentos

emergenciais em períodos noturnos, feriados e fins de semana. Os membros da equipe irão

trabalhar em forma de revezamento, todos os dias da semana. Além do expediente habitual, a

equipe estará disponível, em caráter de plantão, após o expediente.

Os profissionais que atuam na assessoria de imprensa, durante o plantão, farão atendimento à

imprensa, produzirão notícias, notas, papers para orientação dos porta-vozes e acompanharão

as autoridades em entrevistas, eventos, dentre outros. Esses profissionais também cuidarão da
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elaboração de todos os relatórios de atividades. E ainda, produzirão os conteúdos necessários e

farão a cobertura dos eventos oficiais.

E ainda, serão produzidos pela equipe de cotniinicação relatórios periódicos, quantitativos e

qualitativos, demonstrado os serviços prestados, os atendimentos à imprensa c resultado de

visibilidade e fortalecimento da imagem do Governo.

Para todas as entregas a serem cumpridas na execução do contrato serão estabelecidos os prazos

de acordo com a orientação da equipe de Comunicação do Desenvolve SP.

Acrescente-se a isto o fato de que a Partners Comunicação mantém em seus escritórios uma

estrutura completa e permanente para apoio aos processos e ao desenvolvimento de ações

específicas de seus clientes. Éespecialista em identificar riscos e oportunidades e em planejar

a estratégia de divulgação. Todo esse suporte contribui para o desenvolvimento de uma

inteligência de mercado exclusiva que estará à disposição do cliente. Cada etapa de implantação

dos serviços de comunicação passará por um alinhamento com a gerência de atendimento

responsável, gerando uma relação de confiança entre cliente e agência. São definidas as

metodologias, os planosde ação e a periodicidade de análisede resultados. O projeto é iniciado

somente após a aprovação e satisfação total do cliente.

Capacitação da
Equipe Partners

I :x-
P ^^5" 'f

QUALIFICAÇÃO DA EQUIPE TÉCNICA

A cultura está no modo de ser, de pensar, de produzir e de uma empresa se relacionar com seus

clientes, parceiros e comunidade, isto é. com seus diversos stakeholders. Por isso, a Partners

preza por administrar sua cultura interna, perpetuando virtudes e a missão de criar um ambiente

no qual pessoas interessantes e criativas possam encontrar condições para desenvolver o melhor

do seu potencial. A empresa acredita que é preciso aprender todos os dias, experimentar

soluções novas, arriscar e se esquecer um pouco do que já fez de forma certa, pois nem sempre

o certo para um cliente é o certo para outro. Por isso, a equipe Partners valoriza a diversidade
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de pensamento, o espírito colaboralivo, o bom humor, a vontade de experimentar e a capacidade

de se divertir, buscando reaprender diariamente a pensar diferente. Com mais de 200

profissionais, a empresa conta com uma equipe multidisciplinar. São jornalistas, profissionais

de relações públicas, fotógrafos, cinegrafistas, editores de vídeo, revisores, web designers,

designers gráficos, programadores, social médias, ilustradores, analistas de sistema,

bibliotecários, economistas, advogados e profissionais de finanças e recursos humanos. Os

especialistas estão sempre à disposição do cliente e aptos a lidarem com os desafios de

comunicação.
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